
La manifestación de ayer 
en Madrid

Fuertes contingentes 
policiales ocuparon la 
zona en tres cinturones 
concén tricos (pagina 3)

El 
secuestro 

de 
Berriz CUMBRE
de la Ein.

■ La V Asamblea intenta rebajar la cifra que pide el "comando loco"
ï'"®”"? información ha trascendido tras la reunión celebrada anoche en la localidad francesa de San Juan de Luz corla 

rama polftico-militar de Eta Quinta Asamblea" en relación con el secuestro, por un grupo disidentededicharama, del joven José Luis Arrásate, en 
Berriz, y por cuyo rescate exigieron cien millones de pesetas.

Las divisiones internas en el seno de la rarna político-militar de "ETA" han contribuido muy posiblemene a que todavía no se haya logrado una 
’*** «* ° "'^“^ando loco" insiste en una elevada cantidad

Ti r7 •? Arrásate, mientras que los dirigentes de "ETA", rama político-militar, no se encuentran conformes con ello e intentan
icDalal la CITra«

Para tratar de solventar estas divergencias y conseguir un criterio único tuvo lugar anoche la mencionada reunión, de cuyas conclusiones nada se ha 
tiltr 300. *

Por otra parte, prosiguen los contactos y negociaciones de los intermediarlos enviados por la familia Arrásate para determinar la cantidad 
del rescate que conducría a la puesta en libertad del secuestrado. — exacta

(MAS /NFOfíMAClON EN LA PAGINA VEINTICUATRO)
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Nota del Gobierno Civil

• LA FUERZA PUBLICA 
RECHAZARA CUANTOS 
DISTURBIOS CALLEJEROS 
PUDIERAN PRODUCIRSE

"Ante los diversos intentos de 
f^nifestaciones y concentraciones públicas 
'<0 autorizadas, que en días pasados 
¡Iterado la paz ciudadana, y las noticias 
^ecbidas en este Centro de que pueden 
'«petirse, tratando de justificarlas en 
reivindicaciones laborales, cuando en el 
fondo sólo encierran movimlentos 
fobversivos ajenos a aquéllas que, en su caso,

Psra resolver los 
justos que pudieran plantearse, se 

público para general conocimiento y 
<■0010 aviso a cuantas personas de recta 
'^tención y que de buena fe pensaran 

« tsles movimientos, que la Fuerza 
'^licB, utilizando tos medios adecuados en 

caso, rechazaré o disolverá con la 
táxfna energía cuantos disturbios callejeros 

producirse a fin de garantizar en 
^0 momento el orden público, patrimonio 

los zaragozanos, que sólo 
"Rentos pollticamenfe al margen de la 

tratan de alterar".

taragoza, 21 de Enero de 1976

5«

EL GOBERNADOR CIVIL 
Alberto Ibáñez Trujillo

Sobre los traspasos de 
Arrúa y de "Lobo" Diarte

“ES TODO
MENTIRA”

YER, la afición zaragocista echaba chispas; algunos,al borde de ese 
infarto que se llama romper el carnet La culpa la tuvo la doble 

"Información" dada a conocer por dos medios nacionrdes de difusión en los 
que se anunciaba que Arrúa y Olarte habían formalizado, a espaldas de su 
club, sendos compromisos para fichar por el Madrid y el Atlético de Madrid. 
Naturalmente fuimos "a por Zalba" y el presidente se despachó a gusto 
poniendo los puntos sobre las íes, desmintiendo con un no categórico los 

bulos lanzados desde Madrid. Lean en nuestras páginas deportivas las 
la raciones de Zalba, que aquí resumimos en dos frases: "Es todo mentira.

I Que nos dejen en pazi "

El Colegio de Arquitectos de Aragón

JimCAMTES

AgAGOl

UíS

IOS miivnis
•
 Para el viernes está prevista su total 

desaparición en Zaragoza PÂg7~Î5

En la selva política, burocrática y 

técnica del ayuntamiento de 
Zaragoza resulta difícil encontrar el 

"quid" de un gravísimo problema que 
tiene alterada y cariacontecida a la 
ciudad.

Nos referimos a la construcción, tan 
enmarañada y difícil por unas y otras 
causas que en nuestra ciudad hace 
muchos meses que no se pone un 
ladrillo

El problema es más trascendente 
lo que parece, porque el paro afecta 
también a ios gremios, y hace pensar si 
no estaremos jugando un poco con el 
fuego de un parón laboral que puede 
generar la más grave crisis de nuestra 
pequeña historia.

Las empresas constructoras que 
superviven, algunas han emigrado ya, 
pueden dar fe de lo difícil que resulta 
construir en Zaragoza.
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ETAPA NUEVA
CORTES VIEJAS

C
UANDO el pasado mes de julio un grupo de procuradores en 
Cortes pidió la prórroga de la X Legislatura, las razones adu
cidas (acumulación de trabajo: Ley de Presupuestos, IV Plan, 

Ley de Régimen Local, etc.) sólo satisfacieron a jos sectores in- 
movilistas. Fue aquella prórroga un ejemplo más de una trayectoria 
a todas luces reaccionaria.

En aquella ocasión fueron las 
Cortes (la fracción más o menos 
conocida por todos) la que so
licitó la archifamosa prórroga. 
Ahora, al cabo de unos meses, 
es el Gobierno el que ha hecho 
lo propio. Ha cambiado el pro
tagonismo de la solicitud y el 
adjetivo de la acción: el califica
tivo de reaccionaria no vale. Las 
motivaciones, según se nos ha 
explicado, son puramente refor
mistas.

Habría que ver si la prórroga 
es mucho más que un mal menor.

polémico
■ Por Angel Sánchez

(De ''Mundo Diario”) ______

La catástrofe hubiera sido, sin 
duda, que en marzo tuviésemos 
nueva-vieja Legislatura por cua
tro años. Esto se ha evitado. 
¿Pero no hubiese sido mejor de
jar arrinconadas las Cortes por 
unos meses y gobernar con sello 
de urgencia (decretos-leyes), co
mo se ha venido haciendo fre- 

♦cuentísimamente en los últimos 
tiempos? El búnker parlamenta
rio puede frenar todo el proceso 
democratizador sin unas creden
ciales serias de representatividad, 
al menos de la mayoría de los 
señores procuradores. No en va
no, son unas Cortes de Carrero 
Blanco. Y de lo que ahora se 
trata —como el propio Arias sub
rayaba ayer— es de una nueva 
etapa histórica. De ima represen
tatividad democrática que habrá 
de llegar —abordando el tema 
desde una perspectiva evolucio
nista— a partir del sufragio uni
versal y de la puesta al día de 
las Instituciones.

Del ’’tour de force” entre el 
Gobierno y las Cortes puede salir 
un perjudicado: el pueblo. Pro
yectos tímidamente aperturistas 
de otros tiempos han quedado 
aguados —cuando no fusilados 
por la Cámara Legislativa.

El profesor Jiménez de Parga, 
del que ustedes podrán leer un 
párrafo sabroso, no tiene incon
veniente en emplear un verbo 
nada utópico: disover las Cortes. 
Con la prórroga puede ocurrir 
como los estertores dramáticos 
de un cetáceo al que le quedan 
pocos días —meses— de vida. 
Los coletazos suelen resultar 
muv peligrosos.

En fin, el tema ha devenido 
con las horas. Es por polémico

eso por lo que hemos esperado 
un par de días en recoger las opi
niones —libres de la primera 
impresión— de nuestros invita
dos a esta imaginaria mesa re
donda de papel.

DISOLVER, EL REMEDIO

En varios pe iódicos del país, 
Manuel Jiménez de Parga aporta 
su valiosa opinión de catedrático 
de Derecho Político. Recogemos 
lo siguiente del ’’Diario de Bar
celona”.

”La solución que aplaudirían 
muchos españoles —pienso que 
la inmensa mayoría— es otra. 
No se trata de inventar nada. 
Bastaría con aplicar aquí la fór
mula que se utiliza en otros paí
ses que funcionan políticamente 
de forma correcta.

Cuando se produce una falta 
de armonía entre el Jefe del Es
tado (Rey o' Presidente de la 
República) y el Gobierno, de un 
lado, y el Parlamento, de otro 
lado, el remedio que se reco
mienda es la disolución de las 
cámaras legislativas, con el fin 
de conceder al pueblo la opor
tunidad de pronunciarse en el 
pleito. Si la mavoría se encuen
tra detrás del Ejecutivo, los di
putados del Parlamento no serán 
reelegidos. En caso contrario, 
cuando son las asambleas legis
lativas las que mejor interpre
tan la voluntad popular, es el 
Gobierno el que debe ser cam
biado.

Aquí andamos ahora un poco 
a tientas y ciegas, aunque los 
indicios parecen señalar que la 
mayoría de los españoles no 
comparten los criterios políticos 
de quienes se presentan oficial
mente como sus procuradores en 
Cortes.”

ESTOY EN CONTRA

Así se manifiesta el procurador 
sindical Juan Pablo Martínez de 
Salinas (54 años) en una encues
ta de ’’ABC”. Para que mejor se 
sitúe el lector habremos de indi
car que este señor protagonizó 
el otro día —junto a Antonio Pe
drosa Latas— un furibundo ata

la revista ’’Cambio 16”, co-aque 
mo ya pudieron ustedes leer en 
este periódico.

’’Estoy en contra de esta pró
rroga y ya estuve en contra de 
la anterior. Creo que nara que 
las Instituciones funcionen es 
necesario ; que los plazos se cum
plan y siempre he pedido que sea 
a fecha fija y sin que el Gobierno 
o los distintos Ministerios fijen 
elección para las diversas repre- 
sentaciones.”

EVITAR UN ’’CAETANISMO”

Del posibilismo de ”Ya” ocurre 
como con aquel ciudadano de 
la película: que está libre de to
da sospecha. En un editorial titu
lado ”Un año para ser aprove
chado” parte de la prórroga legis
lativa para tocar este punto de 
singular significado.

’’Creemos que las reformas 
constitucionales anunciadas de
berán haber sido discutidas y so
metidas a referéndum antes del 
verano. Del Gobierno depende 
que los oportunos proyectos lle
guen con la máxima rapidez a las 
Cortes, que deberán ponderar si 
la realización de ese progrania 
reformista no es el único medio 
de evitar un «caetanismo» cuyas 
consecuencias a la vista están en 
el país vecino. No hablamos del 
pueblo, que deberá aprobar des
pués esas reformas, porque de su 
voto favorable estamos seguros.”

VOLUNTAD DE 
CAMBIO POLITICO 

Para José Luis Alcocer, de 
’’Pueblo”, esto significa la deci
sión gubernamental.

”La prórroga indica que se tra
ta de agilizar, presumiblemente 
en el plazo de un año como má
ximo, todo el procedimiento de 
acceso a las Cortes, de poner en 
marcha el juego normalizado de 
los grupos políticos que encamen 
la pluralidad del país, y de llevar 
a , cabo las necesarias reformas 
legislativas. La prórroga significa 
y supone una seria voluntad de 
cambio político, y está proyecta
da sobre un espacio de tiempo 
que estimamos como suficiente 
para poder hacer una variación 
constitucional de alcance y rango 
realmente democrático.”_______

PRORROGA QUE ALGO QUEDA

Mariano del Mazo, en ’’Arriba”, 
se ocupa de dejar sentado que 
eso del ’’decreto-ley” no. Es una 
opinión, qué duda cabe.

’’Prórroga, que algo queda, éste 
parece ser el lema del momento. 
Y ¿qué es lo que queda? Entre 
otras cosas, la reforma constitu
cional, que debe hacerse ordena
damente. Y no a golpe de decre- 
tro-ley, como parece querían al
gunos.

A este respecto, el llarnado 
’’grupo parlamentario”, que tiene 
el mérito de haber sido inteligen
te madrugador, ha señalado cla
ramente cuáles pueden ser las 
urgentes reformas para este pa
so: sufragio universal y, de este 
modo, serán efectivas las agru
paciones políticas.

Hemos pasado del ”no” a la re
forma constitucional al ’’entre
mos todos, y yo el primero, por 
la senda constitucional.>
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LÂ MANIFESTACION DE AYER EN MADRID 

lisuelta por la 
foerza píMica 
• FUERTES CONTINGENTES POLICIALES OCUPARON

LA ZONA EN TRES CINTURONES CONCENTRICOS

• VARIOS GRUPOS FUERON DISUELTOS CON BOMBAS 
DE HUMO Y LACRIMOGENAS

MADRID, 21 (Logos).— Un 
espectacular despliegue de fuerzas de 
Seguridad impidió que se llevara a la 
práctica la manifestación convocada 
para ayer tarde, a las veinte horas, por 
organizaciones ilegales, ante la 
Presidencia del Gobierno. Desde las seis 
de la tarde, fuerzas de la Policía Armada 
y del Cuerpo General de Policía 
tomaron posiciones en la plaza de Colón 
y amplias zonas adyacentes, con el fin 
de controlar perfectamente la 
manifestación. Gran número de 
vehículos y miembros de la Policía 
Armada se hallaban situado en todas 
partes y varios h elie óp teros 
sobrevolaban la zona.

El café Gijón, el museo de cera y 
demás cafeterías y establecimientos 
públicos de la zona recibieron orden de 
cerrar a partir de las seis de la tarde, 
aproximadamente. A las siete la policía 
comenzó a pedir la documentación a las 
personas que transitaban por la plaza de 
Colón y especialmente a quienes 
llevaban paquetes o periódicos en las 
manos, haciendo que se les mostrase lo 
que llevaban. La circulación rodada 
también fiie especialmente controlada

EL PROXIMO VIERNES

AREILZA, EN 
LAS CORTES

Madrid, 21 (Cifra).- Definitivamente, el 
niinijtro de Asuntos Exteriores, José María de 
Aœilza, comparecerá la próximo viernes, a las 
<¡'nco de la tarde, ante la comisión de Asuntos 
Exteriores de las Cortes españolas, según ha 
podido confirmar ''Cifra'' en fuentes 
competentes.

En dicha reunión, añaden las mismas 
fuentes, además de responder a las preguntas 
Poe formulen los procuradores sobre la 
Política exterior española, el señor Areilza 
•"formará sobre la marcha de las 
negociaciones para la renovación de los 
ecoerdos con los Estados Unidos. Desde el 
P**odo lunes, las delegaciones de ambos países
* wtan reuniendo en el palacio de Santa Cruz 
peco ultimar dichos acuerdos que, según 
lentes bien informadas, pudieran firmarse 
**^0 fin de semana, durante la estancia en 

por la policía municipal y a las 7,15 la 
fuerza pública prohibió el paso hacia 
Colón al público.

En las proximidades del palacio de la 
Presidencia y Ministerio de la 
Gobernación no se produjeron 
altercados. En el “metro”, las líneas IV 
(Argüelles-Alfonso XIII) y V fueron 
cerradas.

En esta última fue suspendido el 
trayecto entre Ventas y José Antonio.

En los alrededores de la zona (calle 
de Serrano, Fuencarral, Alonso 
Martinez, etc.) se manifestaron algunos 
grupos reducidos de jóvenes que 
pitaban “amnistía”. En la calle de 
Serrano, algunos grupos fueron disueltos 
con bombas de humo.

Como se sabe, la manifestación 
estaba convocada por la Junta 
Democrática y la Plataforma de 
Convergencia y había sido declarada de 
carácter subversivo por la Dirección 
General de Seguridad.

A última hora de la noche, 
portavoces de la Junta Democrática y 
Plataforma de Convergencia, dieron a 
los periodistas una versión optimista de 
la manifestación que, según ellos, se 
celebró con éxito.

Madrid del secretario de Estado 
norteamericano, Henry Kissinger.

DEFINITIVAMENTE, LA 
ENTREVISTA ENTRE AREILZA
Y MELO ANTUNES SERA
EL 12 DE FEBRERO

MADRID, 21 (Europa Press).- 
Definitivamente ha quedado fijada la fecha 
del 12 de febrero para la celebración de una 
entrevista entre los ministros de Asuntos 
Exteriores de España y Portugal, señores 
Areilza y Meló Antunes, respectivamente.

El lugar no ha sido fijado todavía, pero se 
cree que la entrevista tendrá lugar en la zona 
fronteriza, bien en territorio español o en el 
portugués.

MALAGA

Sacerdote 
atracado

MALAGA, 21 (Logos).— 
Ahora se ha sabido que en la 
noche del domingo fue atra
cado por tres jóvenes el 
sacerdote don Rafael Do
mínguez, de 69 años, coad
jutor de la iglesia parroquial 
de San Juan. El padre Do
minguez entraba a su casa 
en la calle Trinidad, cuando 
un individuo le atenazó la 
boca y otros dos le tiraron 
al suelo sujetándole. Los 
asaltantes registraron al 
sacerdote y le quitaron la 
cartera donde guardaba unas 
tres mil pesetas. También le 
arrebataron el reloj de oro.

Como el sacerdote se re
sistía, le dieron golpes en to
do el cuerpo. Los vecinos, al 
oir el ruido salieron y los 
atracadores huyeron rápida
mente.

El padre Domínguez fue 
trasladado rápidamente ai 
hospital civil donde le asis
tieron de diversas lesiones.

EnJa^^E. y en la O.T.A.N.

“Dinamarca favorecería 
el ingreso de una 

España democrática" 
("Premier" de Dinamarca)

BARCELONA, 21 (Cifra).— Dinamarca 
favorecería el ingreso de una España 
democrática en la Comunidad Económica 
Europea y en la “OTAN”, según unas 
declaraciones que hoy publica “El Correo 
Caplán” del jefe de Gobierno de aquel 
país. Anker Joergensen, y que firma el 
enviado especial de dicho periódico J.V. 
Colchero.

Las declaraciones hacen referencia a 
cuatro cuestiones planteadas por el 
periodista: actitud del Gobierno danés ante 
el ingreso de España en la Comunidad 
Económica y en la “OTAN”, próxima 
visita de Areilza a Copenhague, y relación 
del “premier” con Felipe González.

Joergensen señala que “creo poder decir 
que nosotros daremos con satisfacción la 
bienvenida de una España democrática para 
que se coloque en el lugar que es natural 
que ocupe en la familia de naciones de la 
Europa occidental”.

“Espero que podremos decir al ministro 
español de Asuntos Exteriores lo que acabo 
de expresarle a usted ahora mismo. Nos 
esforzaremos en exponer lo que nosotros 
entendemos por una España “democrática” 
Aquella que salvaguarde las libertades y los 
derechos inherentes a toda democracia 
auténtica. Las declaraciones e 
interpretaciones que nos haga el ministro 
español de Asuntos Exteriores, señor 
Areilza serán para nosotros de sumo 
interés”.

“Yo vería con satisfacción a una España 
democrática integrada en la “OTAN”. 
Considero que favorecería el equilibrio 
político y militar de Europa”.

“Conozco a Felipe González de 
reuniones internacionales. Confio en que se 
desarrollarán en el futuro fructíferas 
relaciones entre las social-democracias 
española y danesa, pero en este momento

NO sabemos de dónde ha salido ni quién lo ha 
lanzado, pero desde la noche del recital de 
Monserrat Caballé y Bernabé Martí en á Teatro 

Principal, donde estaba el todo Zaragoza de 
intramuros, en los medios pcditicos locales no se 
habla de otra cosa.

Se dice que en el próximo consejo de 
ministros habrá combinación de gobernadores 
civiles y que puede afectar a las provincias* 
aragonesas.

Aun cuando el rumor no nos merece el más 
leve atisbo de verosimilitud -menos aún por las 
personas que juegan o se les hace jugar en los 
posibles relevos- lo traemos como testimonio 
de k) que se habla por ahí. i Que no es pocol

Añaden los rumorólogos que a Zaragoza 
vendría un antiguo amigo que ya tuvo cargo 
oficial en nuestra ciudad durmte la primera 
época de Fraga.

todavía no puedo decir cómo se llevará a la 
práctica esa cooperación”.

MACCLOSkEY, EN MADRID

MADRID, 21 (Cifra).—A las diez menos 
cuarto de la mañana ha llegado al 
aeropuerto de Barajas, procedente de 
Nueva York, el secretario de Estado 
norteamericano para relaciones con el 
Senado y presidente de las negociaciones 
sobre el acuerdo de las bases mil it es 
norteamericanas en España, señor Robert 
'Maccloskey.

El señor Maccloskey se incorporará a la 
comisión negociadora norteamericana que, 
desde el pasado lunes, mantiene reuniones 
con personalidades del Ministerio de 
Asuntos Exteriores español en el palacio de 
Santa Cruz.

EN MEJICO: DESEO UNANIME 
DE ESTABLECER RELACIONES 
CON ESPAÑA

MEJICO, 21 (Efe).— Una encuesta 
popular realizada anoche a través de uno de 
los tele-noticieros más importantes del país, 
fue favorable a que Méjico y España 
normalicen sus relaciones diplomáticas “de 
inmediato”.

La corriente en ese sentido se registró 
tras la lectura íntegra de un editorial 
publicado ayer por el diario madrileño 
“Pueblo”, en torno a la situación en las 
relaciones entre ambos países.

El periodista, Jacobo Zabludovsky, 
director del noticiero "24 horas” pasó al 
aire innumerables llamadas del auditorio en 
las que se expresó el deseo unánime de que 
Méjico y España “salven ios obstáculos y 
normalicen sus relaciones diplomáticas de 
inmediato”.

^^ESIDENTE de la UNION DE E .FRESARIOS AGRICOLAS

■IISPUESTO A DIALOGAR CON LOS AGRICULTORES FRANCESES
21 (Logos).- El 

Unión de 
¡^'■esarios Agrícolas de la 

’’a Oficial Sindical Agraria, 
'’ Alberto Francés Serra, que 

alcalde de Garrigas y 
Universidad 

Barcelona, está 
Pifj, a trasladarse a los 

'*08 Orientales franceses con

el fin de dialogar con los 
empresarios agrícolas de aquel 
sector pirenaico que, desde hace 
unos días, están protagonizando 
una nueva escalada de violencia, 
para con los productos agrícolas

españoles lo que culminó hace 
escasos días con la destrucción 
de ciento ochenta toneladas ue

lechugas A tal efecto, el doctor 
Francés Serra ha hecho públicas 
unas declaraciones en las que se 
refiere a la necesidad de 
establecer un amplio diálogo 
persuasivo entre los empresarios 
agrícolas de uno y otro lado del 
Pirineo, al tiempo de considerar 
que con la violencia no se puede 
protestar.

EN EL "B.O.E.", 
LA CONVOCATO
RIA DEL PLENO 
DE LAS 
CORTES

MADRID, 21 (Europa Press).— La convocatoria del 
pleno de las Cortes para la sesión que se celebrará el 
miércoles día 28 a las once y media de la mañana 
aparece hoy en el Boletín Oficial del Estado, fechada el 
pasado día 20 de enero y con la firma del presidente de 
la Cámara, don Torcuato Fernández-Miranda y Hevia.

En dicho pleno, segundo del Gobierno de la 
Monarquía y de los presididos por el señor Fernández 
Miranda, intervendrá el presidente del Gobierno, don 
Carlos Arias Navarro, quien expondrá el programa del 
Gobierno cara al futuro inmediato.
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SOLIS NO ES PARTIDARIO DE LA NACIONALIZACION 
DEL SECTOR ELECTRICO Y LA BANCA La mejor 

bandera

APURAR

ROS CA UCRS

Llegar, hasta donde la ley nos deje. Ese es 
el propósito manifestado ahora por los 
hombres de la Comunidad General de Aragón de 
cara a la constitución de la Mancomunidad 

regional, proyectada con arrezo a los máximos 
permitidos por las actuales reglamentaciones 
constitucionales en materia de regionalismo. El 
compás de espera sigue abierto para el momento 
en que sea dictaminado en su totalidad el 
articulado y normas complementarias de la nueva 
Ley de Regimen Local que va a dar paso —se 
supone— a que las diputaciones puedan tener un 
papel fundamental en los procesos de 
regionalización del país.

A existen, confeccionadas por los hombres 
■ de la Comunidad General^ unas bases 

estatutarias para la Mancomunidad. Son unas bases 
muy embrionarias, muy de principio, pues como 
digo se está a la espera de si la nueva Ley permite o 
no más amplitud en dicho proceso de 
regionalización; y sobre lo que la Ley permita, en 
Aragón existe el propósito de llegar hasta el 
máximo, hasta el techo legal y constitucional que 
se establezca desde las Cortes.

AS tres diputaciones aragonesas no han 
detenido su marcha política en este sentido

ni siquiera en estos días de “interregno” para el 
asentamiento de ideas sobre la Mancomunidad; sí 
detuvieron, en cambio, las gestiones concretas de 
cumplimiento de algunos acuerdos corporativos 
durante el pasado noviembre, por la razón 
fundamental de que hubo momentos en que no se 
disponía de ningún gobierno a quien dirigir las 
peticiones de la región aragonesa; ahora ya hay 
gobierno y se reanuda la actividad de las 
comisionéis para agilizar los objetivos concretos y 
tangibilis. Por otra parte, el ‘interregno” en las 
presidencias de las tres diputaciones no ha 
supuesto mayores obstáculos en Aragón, debido a 
que los tres presidentes anteriores van a resultar 
reelegidos ante la ausencia de otras 
candidaturas. Olo puede ser, en teoría, muy 
favorable para los propósitos de puesta en marcha 
de la Mancomunidad, pues los criterios vigentes 
hasta ahora en este sentido, y que tan buenas 
perspectivas están ofreciendo, no van a quedar 
sujetos a variación por el cambio de personas en 
los caigos. Otra cuestión sería dedicarnos a 
conjeturar ahora sobre la democratización 
electoral, factor éste que, sin duda, tampoco 
habría perjudicado —creo yo— ese propósito 
político de la mancomunidad regional. Pero 
dejemos la hipótesis para su momento y no 
hagamos lo que, hoy por hoy, sería 
política-ficción; días llegarán en los que, sobre esa 
democratización, podrán observarse las 
posibilidades de futuro de instituciones como la 
Mancomunidad, que para entonces se confía 
en que ya estén en marcha.

hablando de democratización, la 
■ señorita-presidente en funciones de la 

Diputación de Huesca, Pilar Fatás, ha llevado a la 
reunión última de la comisión permanente de la 
Comunidad General el tema de la participación 
popular en la futura actuación de la 
Mancomunidad. Ha puesto la idea sobre la mesa 
pero por el momento, aunque la proposición ha 
ádo favorablemente acogida por los diputados 
comisionados de las tres provincias, faltan ideas 
concretas para poner en marcha esa participación 
popuhr. No obstante existe el convencimiento 
de que se va a trabajar en ese sentido una vez que 
las diputaciones vuelvan a estar “al completo” con 
la reelección “de iure” de sus tres presidentes. Es 
sintomático e importante que la idea de la 
participación popular haya surgido y sido expuesta 
durante el “interregno” actual.

J.L. Casta Velasco
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“Como todos ustedes saben, 
en España más del 
veinticinco por ciento del 
sector eléctrico se encuentra 
nacionalizado <a través de 
distintas empresas del INI. 
Las declaraciones de un 
determinado ministro del 
Gobierno a una revista 
alemana sobre la 
nacionalización de la 
industria eléctrica, se 
limitaban a la contrastación 
de este ^rado de 
nacionalización y a la 
importancia del papel del 
INI en nuestra economía. 
Lo que en ningún caso el 
citado ministro quiso decir, 
ni dijo, y estoy autorizado 
por él para exponerlo ahora 
públicamente, es que fuese 
pa rtidario de ir a la 
nacionalización absoluta de 
la banca y de la energía 
eléctrica", ha manifestado el 
ministro de Industria, señor 
Perez de Bricio en la firma 
de cuatro actas específicas 
de concierto del sector 
eléctrico con el Estado 
español.

Las empresas acogidas a 
esta acción concertada son

Hidroeléctrica Española 
S.A., que construirá la 
central hidroeléctrica del 
Cedillo en Cáceres y la 
central nuclear de Cofrentes 
en Valencia; Fecsa, para la 
central nuclear de Aseó en 
Tarragona y Penosa, para la 
central térmica 
convencional de Meirama en 
La Coruña.

Por parte de la 
administración estuvieron 
presentes en el acto los 
ministros de Industria y 
Obras Públicas, así como 
altos cargos de ambos 
departamentos. Por las 
empresas eléctricas 
asistieron los respectivos 
presidentes de éstas y la 
condesa de Penosa.

Los datos más 
significativos de la nueva 
acta de concierto firrhada en 
la sede de Industria son:

Las empresas se 
comprometen a construir las 
cuatro centrales firmadas 
dentro del plazo que finaliza 
en mil novecientos ochenta.

La inversión prevista es 
del orden de sesenta y dos 
mil millones de pesetas, 
aparte de las inversiones de 
transporte y distribución.

que supone un treinta y 
cinco por ciento del total.

La producción de energía 
eléctrica de las cuatro 
centrales será de unos 
quince mil millones de 
kilovatios/hora al año, lo 
que representará casi el 
veinte por ciento de la 
producción de mil 
novecientos setenta y cinco.

Además de la creación de 
dos mil quinientos puestos 
de trabajo directos, estas 
firmas proporcionarán en la 
construcción un número de 
puestos de trabajo próximos 
a los ocho mil.

El ministro de Industria, 
en las palabras finales señaló 
que de acuerdo con la 
declaración del Gobierno, 
España debe moverse dentro 
de un régimen de economía 
de mercado, lo cual es en 
forma alguna incompatible 
con la existencia de 
empresas públicas en los 
sectores estratégicos de la 
economía, y en este sentido 
es completamente 
conciliable la existencia de 
las empresas del INI a que 
antes hacía referencia, con 
las totalmente privadas.

LAS DECLARACIONES Â "QUICK*

MADRID, 21 (Logos).— El descenso de la bolsa producido hace unos días, según 
opinión generalizada de los expertos, se debió, en parte, a unas declaraciones del 
ministro de Trabajo, señor Soli’s, a la revista “Quick”, en las que se mostraba 
partidario de la nacionalización de distintos sectores fundamentales de la economía 
del país. La versión de esas declaraciones llegó a España de forma parcial.
La agencia Logos intentó 

en su momento aclarar con 
el señor Solís sus 
manifestaciones y no lo 
consiguió. Fuentes allegadas 
TIOS explicaron que el señor 
Solís no conocía aún las 
declaraciones tal y como las 
había publicado la revista.

Ayer, el diario “Ya” 
publicaba un extracto 
auténtico de lo dicho por el 
señor Solís cuando aún no 
era ministro de Trabajo, 
pero sí miembro ael 
Gobierno en otra cartera. 
Entre otras cosas, dice:

“Yo creo que en el sector 
de la energ ía serían 
convenientes, y de hecho se 
han dado, algunas 
nacionalizaciones. Creo, 
asimismo, que el crédito ha 
de ser dirigido, para que no 
se invierta libremente, sino 
donde corresponda al

interés general de la nación. 
Creo, por ejemplo, que la 
sanidad debe socializarse en 
buena parte y de hecho lo 
está. Lo mismo pienso con 
respecto a la educación. 
Pero no soy ningún 
socialista".

En relación con las 
fuerzas políticas de nuestro 
país, el señor Solís declaró: 
“En España, como en todas 
partes, hay una derecha, una 
ultraderecha y, 
naturalmente, también hay 
una izquierda. Pero yo creo 
§ue las verdaderas fuerzas 

e España están en el 
centro-izquierda, allí donde 
se sitúan también la mayor 
parte de los hombres del 
Movimiento Nacional. '

Por un lado, soy un 
hombre de derechas; por 
otro, un hombre de 
izquierdas. Soy un hombre

que defiende iá unidad de la 
Patria, que defiende un 
orden, que está contra la 
fuerza, que no está de. 
acuerdo con el comunismo, 
que cree que las huelgas 
tienen que ser legales y no 
revolucionarias. 
Naturalmente, que no- soy 
marxiste. Hasta aquí puede 
usted clasificarme como un 
hombre de derechas. Pero„ 
al mismo tiempo, soy un 
hombre que defiende la 
justicia social, que está a 
favor de la distribución de 
beneficios entre los 
trabajadores, que apoya 
determinada nacionalización 
en la economía. En base a 
esto puede usted situarme 
entre las izquierdas. Hoy, en 
el mundo moderno, me 
parece a mí que la división 
entre derechas e izquierdas 
está superada".

Nuestro univerjai 

Ramón J. Sender k 
asoma esta semana a la; 

páginas de "Blanco y Negro" 
para escribir por primera ve; 
sobre la política española. 
Este es su pensar;

Todo está ahora tan 
politizado que no hay más 
remedio que hablar de 
política. Como no soy 
hombre político, mi opinión 
se dice pronto: la 
democracia es el mal menor. 
Todo el que conserve algún 
uso de razón está de 
acuerdo.

Pero el camino de la 
democracia tiene peligros 
porque sus enemigos están al 
acecho. Lo bueno en el caso 
de España es el ejemplo de 
Portugal, que como alguien 
ha dicho -no recuerdo si 
’ Match", de Paris, o 'Time" 
de N ueva York -puede ser la , 
vacuna de España. Podría, 
serlo y de toda la Europa 
Occidental y Dios nos oiga. ;

El camino déla 
democracia es las elecciones. 
Yo no creo mucho en él, 
pero, sin duda, no hay otro. 
Lo malo en nuestro caso es i 
que aquellos votantes que i 
podrían decidir y dar a la 
democracia un camino = 
certero y feliz son ese millón 
de españoles muertos del que 
tanto hablamos al recordarla j 
guerra civil. Muertos en el r 
frente o en la retaguardia 
como héroes o como ¡ 
mártires.

Ellos saben mejor que j 
nadie, lo que hay que hacer 
y votarían por una misma 
bandera: la bandera blanca 
de la paz. No una paz boba 
de la que se aprovechen sus j 
enemigos (los que se pasan 
de listos), sino alerta, viva y 
fructífera. Y sabiéndoselas 
todas, que experiencias no 
nos han faltado. Lo primero 
que habría que procurar es 
que aquellos partidos que h 
tienen su "epicentro" fuera 
de España no fueran j 
tomados en cuenta por los , 
electores, porque son agentes 
de un imperialismo que 
ningún 
español vivo 
ni muerto 
desea". Cierto, 
¿verdad?

an
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LOS RESIDENTES 
EN LA ZONA 
FRONTERIZA CON 
FRANCIA

PARTIDARIOS DE 
LA SUSPENSION 
DEL PASAPORTE
IR UN, 21 (Logos).- O 

todos, españoles y franceses,con 
pasaporte, o ninguno; éste es el 
comentario más generalizado en 
esta frontera ante los insistentes 
rumores de que las autoridades 
van a permitir a los españoles 
que se trasladen al vecino país 
con el mero requisito de exhibir 
el carnet de identidad.

Los residentes en esta 
frontera son lógicamente 
partidarios de la eliminación del 
pasaporte por comodidad, 
ahorro de dinero y por poseer 
un derecho que en estos 
momentos tienen los ciudadanos 
franceses para los que en el paso 
por la frontera nada cuentan su 
procedencia, acciones y 
antecedentes.
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IDS “40 DE ahíte:
D DESIII ‘^Creo que éste es un 

anacronismo político en 
la época que vivimos

MADRIDf 21 (Logos).— “Pedt intervenir en el pleno del Consejo Nacional de 
anteayer de acuerdo con el reglamento, pero acabé aceptando, como dijo el 
secretario primero en el Pleno, desistí de mi propósito por el carácter estricto —y 
no deliberante— de la elección”. Nos dice el consejero nacional del Movimiento Sr. 
Pedrosa Latas y se refiere al tema de la elección del consejero de ”los cuarenta” 
para la vacante que estaba libre por fallecimiento del Sr. Herrero Tejedor. Comose 
sabe fue cubierta con el fiscal del Supremo Sr. Garctá’y Rodriguez-Acosta.

“El carácter cuasivitalicio 
de estos consejeros carece 
de sentido”

''La insólita prerrogativa de 
ser excluidos de todo género 
de incompatibilidades, 
circunstancia pintoresca que 
despierta recelos y sospechas'

® La elección de Rodríguez 
A costa para cubrir la 
vacante de “los 40” puede 
haber incurrido en contratuero

—Pero ¿qué pretendía 
decir en torno a este tema?

—Simplemente, y sin 
ánimo de polémica, hacer 
algunas consideraciones para 

í que antes que se procediera 
- a la elección, reflexionara el 

Pleno sobre la procedencia 
I de mantener en el futuro el 

llamado “cupo de los 
cuarenta”, que al fallecer el 
Caudillo, se han convertido 
en ‘‘consejeros 
permanentes” hasta que 

L- cumplan los 75 años. Creo 
í que esto es un anacronismo 

político en la época que 
vivimos, cuando se pretende 
una mayor participación 
popular en las instituciones 
/ un mayor grado de 

; representatividad de las 
■ mismas. Por otra parte, el 
, carácter “cuasivitalicio” de 

esos consejeros carece de 
" sentido. La representación 

política hay que 
merecerla, hay que ganarla a 
pulso y no por herencia y 
Bay que revalidarla 
continuamente. Lo 
Contrario supondría 
legalizar una posible inercia 
y esto en política significa 
Un dislate, porque para 
actuar de verdad en política 
han de aceptarse todos los 
riesgos y sacrificios que 
Comporta, sin que puedan 
eludirse al amparo de una 
cierta gracia carismática”.

existen dudas sobre si esa 
elección es legalmente 
válida, con la posibilidad 
incluso de que se haya 
incurrido en contrafuero, 
pues conforme a lo 
dispuesto en el art. 22 de la 
Ley Orgánica del Estado, 
dicha elección parece estar 
referida para cu brir 
sólamente las vacantes que 
se produjesen una vez 
cumplidas las previsiones 
sucesorias, y no las causadas
con anterioridad.
acontece en 
presente, ya 
accidente que le 
vida a Herrero 
ocurrió en abril 
pasado, sin que.

e I
cual 
caso

que el 
costó la 
Tejedor 

del año 
por las

razones que fueren, cosa 
que ignoro, el Caudillo 
cubriese la vacante. Esta 
prisa en cubrirla ahora, 
estrenándose además una
modalidad tan 
como esa 
‘ ‘ c oo ptación”.

peculiar 
de la 
resulta

frematura al anticiparse a 
as reformas constitucio

nales anunciadas por el 
Gobierno y es de suponer 
que de ellas no quedará 
marginada la que se 
encamine a una depurada 
reestructuración orgánica y
ope rativa on se jo
Nacional. Y por último, en 
mi frustrada intervención

SIN incompati
bilidades

"Y esto lo dije siempre 
■"añade—; lo repito ahora 
Con más énfasis al haberse 
Sancionado una ley que a 
esa condición vitalicia vino a 
’umarle la insólita 
prerrogativa de ser excluidos 
?e todo género de 
'.Bcom p atibilidades, 
^•rcunstancia pintoresca que 
“espierta recelos y 
^ospechas. Nunca he sido 

r t i d a r i o de las 
discriminaciones y menos 
®dn cuando ya se inició un 
proceso dem ocratizador 
.1^0, a mi juicio, para 
'evarlo a buen fin, debemos 

Comenzar disipando toda 
^Pariencia oligárquica de 

ordenam lento 
“oiftico vigente”.

■“¿Pero, en cualquier 
^0, la vaneante tenía que 

cubierta?
"En primer lugar 
Contesta— creo que

habría de señalar la 
necesidad de que antes de la 
elección se articulasen las 
normas procedi mentales 
más idóneas (predetermi
nación de méritos y 
servicios; forma y plazo de 
la presentación de 
candidaturas; condiciones 
mínimas; etc.) a fin de 
evitar ciertas anomalías. Por 
ej. la ya registrada al 
observar que fueron varios 
los candidatos a la terna sin 
haber previamente 
declinado de su condición 
de consejeros nacionales en 
representación de sus 
respectivas provincias. 
Ciertamente, ese buscado 
trasvase de los cauces 
representativos para acceder 
a la misma institución, no 
parece nada serio y en nada 
contribuye a decorar la 
imagen pública que debe 
ofrecer el Consejo Nacional. 
Por todo ello voté en 
blanco.

incompatibilidades de los 
consejeros nacionales. 
Llegué incluso, dfas más 
tarde, a expresárselas 
personalmente al propio 
Caudillo quien, tras de 
escucharme con atención y 
gratitud, manifestándome 
que mis puntos de vista eran
para él motivo de seria
meditación, me dijo:

HISTORIA DE UNA 
OPOSICION

—¿Pero esta discripancia 
la advirtió usted ya cuando 
se creó el grupo de los 
“cuarenta”?

—Sí; y la suscité a lo 
largo del proceso recorrido 
desde que, por iniciativa de 
Emilio Lamo de Espinosa 
—uno de los candidatos del 
lunes— se abordó el tema de 
estos cuarenta consejeros. 
Ya entonces y creo recordar 
que fue en mil novecientos 
sesenta y cinco-sesenta y 
seis, ai estudiarse en el 
Consejo Nacional un posible 
proyecto de ley del 
Movimiento, me permití 
disentir de tal propuesta por 
estimarla improcedente. El 
equivocado debía de ser yo, 
entre otros, ai contemplar 
cómo poco después, la 
fórmula resultó 
c o nstitucionalmente 
consagrada al promulgarse, 
sin previo debate pero con 
la aprobación de las Cortes 
y ulterior referendum 
nacional, la Ley orgánica del 
Estado.

En el orden de las ideas 
seguía fiel a mis 
convicciones y así lo hice 
patente en el pleno del mes 
de mayo del año pasado, 
cuando se discutieron las

“Continúe usted así,Pedrosa. 
No cambie, ¡por favor, no 
cambie! Siga luchando y 
defendiendo sus ideas; yo le 
comprendo y le felicito*'*

De esta audiencia privada 
con Franco, para mí tan 
grata y que nunca olvidaré, 
hube de informar a los 
consejeros nacionales 
miembros de la comisión 
3ue en las Cortes estaba 

abatiendo el proyecto de 
ley de incompatibilidades 
parlamentarias. Esa reunión 
se celebró en la Secretaría 
General del Movimiento en 
presencia y a instancias del 
señor Solís, a la sazón 
titular de la misma y 
vicepresidente del Consejo 
Nacional. Digo todo esto 
saliendo al paso de 
previsibles imputaciones de 
oportunismo político, juego 
al que no me presto y que 
tantos, por desgracia, se 
apresuran a practicar en este 
difícil período de 
transición...

Por otra parte —finalizó— 
tengo que expresar que estas 
manifestaciones están al 
margen del profundo 
respecto y afectuosa 
consideración que profeso a 
todos y cada uno de los 
consejeros afectados, así 
como también mi cordial 
felicitación a Rodríguez 
Acosta que hoy resultó 
elegido. Huelga decir que 
mis criterios son ajenos en 
absoluto a las personas y 
sólo responden al deseo de 
servir a España”.

Un momento de ¡as votaciones para la elección del conse/ero nacitmal por la denominación 
"grupo de los cuarenta”.-fFolo Cifra (¿ráfica)

Madrid no era 
una fiesia

O
sea, que por uno de esos misterios 

del contubernio capitalista, la Bolsa 
había subido, quizás tranquilizada 
tras la aclaración de lo que Solís le 
había didiO realmente a ”(^ick".

(Y, por cierto, que a p>esar de que a Solis le ha 
tocado bailar con la más fea y con una orquesta, 
además, que ni tiene oído ni sensibilidad musical, 
está dando pruebas de su bien acreditada 
maniobrabilidad política, echándde diplomacia, 
tacto y poder de convicción al asunto, que eso no 
hay quien se lo discuta). Decía que si, que la Bolsa 
goza de mejor salud que en días anteriores, penque 
ha oído no sé qué rumores sobre el gran parto del 
día 28, oiando Arias presente a la criatura 
democrática, ^ropada -quizás- con los pañales 
de la reforma y la regulación de los derechos de 
reunión, asociación y manifestaciíxi. Pienso, o 
puede ser, también que el capitalismo olfatee ya 
que lo del acuerdo con los Estados Unidos es cosa 
hecha. Y que sólo falta la rúbrica del Nobel-Nobel, 
¡eh!^ Kisinger para completar la feliz y difícil 
operación. El capitalismo, ya se sabe, se 
despechuga como Sara Montiel y se pone 
cachondón en cuanto adivina que el tío Sam está 
dispuesto a sonreimos. Porque es que, además, mil 
quinientos millones en moneda fuerte le quitan el 
sostén - y otras prendas- a cualquiera. Comoque 
hasta el díscolo Julián García ha prometido, por la 
vía del yoga, citar, templar y mandar, dentro de la 
más pura ortodoxia taurina, en ¡a próxima 
temporada.

Bueno, pues Fraga no para. Tiene el vicepresidente 
vocación de rabo de largartija y se mueve en todas 
direcciones. Yo no sé de dónde saca tiempo ni qué 
vitaminas le han recetado para desplegar tan increíble 
actividad. Hoy, esta mañana, a las doce, sin embargo, va a 
recibir una visita —en su despacho— incómoda. No por el 
personaje en sí, sino por lo que el visitante le va a pedir. A 
las doce -ya digo- llegará -i ay! - Pablo Castellanos y 
le expondrá al señor Fraga la cuestión: el regreso de 
cuarenta exhiliados políticos, todos ellos miembros y 
líderes de P.S.O.E., afincados actualmente en Bélgfca, 
Francia, Méjico y el norte de Africa. En la lista figuran, 
entre otros, estos nombres: Paulino Barrades, Miguel 
Sánchez Maza, Francisco López del Real, Arsenio Jimeno, 
Antonio García Duarte, Máximo Rodríguez, Benito 
Alonso y Fernando Gutiérrez. Más o menos, a esa misma 
hora -las doce- ya estará en Madrid el señor Llopis, así 
que ya digo.

Quedamos —porque lo ha didio Emilio 
Romero- en que el régimen ha cometido muchos 
errores, pero no tantos como la oposición.

La oposición, acuciada por las prisas, fustigada 
hasta el orgasmo por las urgencias 
democratizadoras, envalentonada por los últimos 
conflictos laborables, se echó ayer al monte 
-perdón a la calle- en un inoportuno desafío al 
Gobierno. Iban cogiditos del brazo, plenamente 
convencido^ de que tenían muy poco que perder y 
mucho que ganar. Sólo que el Gobierno había 
recogkio el guante y, tras advertir que no 
consentiría la algarada, desplegó sus efectivos. 
Madrid, a las ocho de la tarde, no era precisamente 
una fiesta. Madrid, ayer, a las ocho de la tarde, 
parecía una ciudad en estado de sitio. La 
caballería, los ‘"jeeps”, los codies celulares, las 
fuerzas de orden público pertrechadas, 
acordonaron la zona de Colón, con la tenante 
consigna de no permitir los disturbios. A ocho días 
vista del importante discurso que habrá de 
pronunciar Arias Navarro, anunciando el programa 
del Gobierno hacia la democratización, esta 
convocatoria al desorden y a la contestación le ha 
prestado, una vez más, un flaco servicio al futuro 
del país. La oposición la ha cagado otra vez. A 
estas horas, la otra postura, la de la acera de 
enfrente -igualmente dada a la excrementación- 
se estará frontando las manos y rugiendo respuestas 
a esta ridicula, pero oportunísima pregunta: "¿y 
ven ustedes cómo este pueblo no se merece la 
libertad”?

Seria dramáticamente desconsolador llegar a esa
nefasta conclusión. YALE
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MADRID, 21 (LogosK- 
primeras horas de la noche

SOLIS.CON LOS REPRESENTANTES 
DE LA UTT TEXTIL

NORMALIDAD EN EL METRO 
Y ASAMBLEA DE TRABAJADORES

VOCALES DEL METAL, CON 
MARTIN VILLA

ministro de Relaciones Sindicales en 
despacho oficial.

500 
no

LAS PETICIONES
DEL SECTOR SEGURO

nuestros contratos deberán 
de tipo laboral”.

STANDARD REABRIRA
EL JUEVES 
TODAS SUS FACTORIAS

BILBAO: LOS TRABAJADORES DEL BANCO DE 
VIZCAYA, DESALOJADOS

CONFLICTO DE LA 
BANCA: 
CANSANCIO Y 
DESGASTE

ESCRITO DE LOS 
“MIR” DE PSIQUIATRIA 
A FRAGA

LOS TRABAJADORES DE 
WAGONS-LITS DEPENDEN DE PARIS

reivindicaciones pendiente 
cada sector o empresa.

LOS FUNCIONARIOS 
DEL M.O.P.
PIDEN ANTICIPOS

ASAMBLEA DEL PERSONAL 
DEL C.S.I.C.

respecto a la subida de la vida 
esos diez años.

cuatro y que —según la nota- 
sufrían ya un serio retraso con

elevac¿(>n ilef^al de precios en la 
enseñanza.

Sef;ún ha anunciado hoy 
oficialmente la Dirección 
(leneral de Información e 
Inspección Comercial, del 
Ministerio de Comercio, la 
sanción ha sido confirmada el 
pasado 6 de noviembre.

(Santiago Udina Martorell, 
de "Unió Catalana")

M 
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transcurso de una asamblea celebrada los 
trabajadores del metro de Madrid han 
decidido continuar la normalidad.

MADRID, 21 (Logos).- Unas 
personas, miembros del personal

MADRID, 21 (Logos).— Varios vocales 
provinciales del sindicato del metal, 
pertenecientes a industrias de Madrid y su 
provincia se entrevistaron ayer tarde con el

MADRID, 21 (Logos).- En

MADRID, 21 (Logos).— El ministro de 
Trabajo recibió a la mesa del comité 
ejecutivo de la Unión de Trabajadores y 
Técnicos del Sindicato Nacional Textil.

Unos trescientos trabajadores estuvieron 
presentes en la asamblea. La normalidad en 
el metropolitano de Madrid es 
absolutamente total.

el Consejo de Ministros impuso 
el 24 de julio pasado al Centro 
I n ter nacional de Educación 
Cooperativa, de Palma de 
Mallorca ¡Haleares), por

MADRID, 21 (Europa 
Press). - l/a adquirido firmeza 
en via administrativa ¡a multa de

que caen fuera del convenio 
vigente, no pudo llegarse 
ningún acuerdo.

VALENCIA, 21 (Logos).— Continuaron ayer los paros en el 
sector de la construcción. Muy pocas han sido tas obras que 
iniciaron normalmente su jornada. Pero tas que lo hicieron 
fueron visitadas por piquetes que les coaccionaron pare 
suspender el trabajo.

En banca siguieron los paros intermitentes en la mayoría de 
las entidades valencianas. En algunas sucursales los propios 
directores se vieron obligados a atender a los clientes.

Por el contrario, en el sector del metal se trabaja con 
normalidad.

loíla.s su.s factorías el próximos 
jueves, día 22.

La reapertura afectará a

BARCELONA, 21 (Logos).- 
En reunión celebrada por la 
comisión permanente de la

y apertura de negociaciones en 
un plazo determinado
Ta solución de las

nos ha informado cjue 
compañía Standard Eléctrica 
(irocédcrá a la reapertura de

I Las principales
factorias siguen cerradas
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meditar

Los trabajadores piden la reapertura de todos los 
centros, la desmilitarización en Renfe y Correos, 
y apertura de negociaciones

MADRID, 21 (Logos).— La situación laboral en la localidad madrileña de Getafe 
es prácticamente igual a la de los últimos dios. Permanecen todavía cerradas las 
factorías de las principales empresas radicadas en esta localidad, siendo una 
excepción la compañía Uralita, en la que ayer los trabajadores desarrollaron una 
normal actividad laboral. En Ja empresa John Deere son catorce los trabajadores 
despedidos y la empresa ha incoado cinco expedientes a otros tantos trabajadores, 
todos ellos representantes sindicales, y entre los cuales se encuentran el secretario
del jurado de empresa.

Por otra parte, los doscientos 
trabajadores que integran la 
plantilla de la empresa Torralbo, 
en el polígono industrial de 
Leganés, pararon durante todo 
el día, solidarizándose con la 
situación general por la que 
atraviesan otras empresas de esta 
localidad.

La sanción de diez días de 
empleo y sueldo que había sido 
impuesta a unos cien 
trabajadores del Centro de 
Investigación de Barajas, venció 
ayer día 20. Sin embargo estos 
trabajadores no pudieron 
reintegrarse a sus puestos debido 
a que persiste el cierre del 
centro.

Se sabe también que la* 
subcontrata que atiende el 
Economato laboral ha decidido 
suspender los cobros de letras 
pendientes hasta que se 
normalice la actual situación. 
Por otra parte, los trabajadores 
han recibido un teleCTama de 
apoyo de los consejos de fábrica 
de varias empresas italianas.

En la asamblea se informó 
también a los asistentes de las 
gestiones realizadas por una 
representación del jurado 
central ante la dirección de 
ITT-Europa en Bruselas, con el 
jefe de relaciones industriales, al 
3ue hicieron entrega de un 

ossier económico elaborado 
por el jurado y de una copia de 
la carta en que los trabajadores 
piden la dimisión del señor 
Márquez Balin, presidente del 
consejo de administración y 
director general de la compañía.

A través del delegado 
provincial de Sindicatos, los 
trabajadores han Mstionado una 
entrevista con el ministro de 
Relaciones Sindicales, para 
tratar de la reapertura de todos 
los centros de trabajo, ausencia 
de sanciones despidos y libertad 
para los compañeros detenidos, 
desmilitarización de los 
trabajadores de Renfe y Correos

igual que las numerosas 
sanciones de empleo y sueldo 
impuestas por la empresa a los 
trabajadores, están consiguiendo 
en cierta manera que remita el 
conflicto en la banca, aunque se 
pone de relieve que las 
reivindicaciones laborales 
continúan vigentes y se espera 
encontrar una solución con los 
empresarios en este sentido.

ha reunido en el Sindicato 
Nacional del Seguro una 
representación de la Unión 
.Nacional de Trabajadores y 
Técnicos, con otra de la Unión 
.Nacional de Empresarios para 
tratar los problemas de reajuste 
de sueldos para 1976 tal y como 
está previsto en el vigente 
convenio.

Los empresarios accedieron a 
anticipar un 14 por ciento de 
aumento a partir de primero de 
enero, en tanto se conoce el 
índice de coste de la vida. En 
cuanto al resto de las peticiones.

todos los centros de la empresa, 
en Madrid, Santander y Toledo.

La decisión de reabrir las 
factorias será anunciada a los 
trabajadores, y que éstos podrán 
cobrar su nómina desde el 
momento en que las fábricas 
queden abiertas de nuevo. Por 
otra parte, la dirección de la 
compañía ha ofrecido una 
cantidad de seis mil pesetas a 
todos los trabajadores, sin 
distinción de categorías, en 
concepto de anticipo.

"Desde un punto de vista 
táctico sería mejor autorizar 
ei Partido Comunista; pero 
desde un punto de vista de 
principio no io veo factible, 
ya que ellossólo aceptan la 
democracia como partida 
para i a dictadura del 
proletariado"

^MADRID, 24 (Logos).— Sin 
acuerdo de ningún tipo y debido 
al desgaste lógico producido por 
un largo mes de conflictividad, 
las alteraciones laborales en el 
sector bancario comienzan a 
remitir de una manera palpable 
en la mayoría de los centros 
afectados.

De acuerdo con fuentes 
laborales, durante la jornada de 
ayer se produjeron desalojos en 
bancos como el Bilbao, también 
en otras entidades como el 
Coca, se desalojó la central por 
fuerza de la Policía Armada.

De acuerdo con opiniones 
recogidas entre los trabajadores 
del sector bancario, se coincide 
en señalar que el cansancio y 
desgaste que ha significado la 
larga duración de los paros, al

MADRID, 21 (Logos).— 
Varios cientos de funcionarios 
del Ministerio de Obras Públicas 
hicieron cola ayer por la mañana 
ante el registro de entrada dé 
documentos para solicitar el 
“anticipo reintegrable” de dos 
mensualidades a que tienen 
derecho de acuerdo con la 
normativa vigente.

Con esta petición los 
funcionarios del M.O.P. 
pretenden —según una nota de 
la Asociación de Funcionarios 
Administrativos—, más (jue 
obtener un dinero de fácil 
devolución, llamar la atención 
sobre lo precario de su situación 
económicá y dejar claro lo 
insuficiente de la subida que en 
este momento se les va a aplicar, 
que supone menos deí diez por 
ciento de sus retribuciones 
mensuales, retribuciones que 
han estado prácticamente 
congeladas desde mil 
novecientos sesenta y cuatro 
hasta mil novecientos setenta y

YA HAY CONVENIO
MADRID, 21 (Logos).— Hacia las dos 

menos cuarto de la madrugada terminó la 
reunión de la comisión deliberadora del 
convenio colectivo de la construcción de 
Madrid y su provincia, en la que 
intervinieron las representaciones social y 
económica del Sindicato Provincial de la 
Construcción. Se llegó a un acuerdo 
definitivo.

investigador del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas, han celebrado 
una asamblea en el salón de actos de dicho 
organismo, para conocer la marcha de las 
gestiones encaminadas a resolver sus 
reivindicaciones.

La comisión negociadoj'a informó que se 
ha solucionado hasta momento la 
renovación^ de los contratqs del personal 
técnico, así como el problema de las 1.500 
pesetas de ayuda al comedor que todo el 
personal recibirá a partir de este mes. 
Respecto a este tema se está gestionando la 
retroactividad desde octubre del 74.

Por otra parte, se están empegando a 
gestionar los puntos relativos al aumento 
lineal de 10.000 pesetas.

MADRID 21 (Logos).— Los enlaces 
sindicales de Wagons Lits Cook, han 
dirigido un escrito a los ministros de 
Trabajo, Relaciones Sindicales y Asuntos 
Exteriores, así como al presidente del 
Sindicato Provincial de Transportes, en el 
que plantean los distintos problemas por 
los que atraviesa esta compañía de carácter 
multinacional. Los trabajadores indican en 
su escrito que las distintas reivindicaciones 
planteadas no obtienen respuesta al 
comunicarles la Dirección de la empresa en 
Madrid que es la sede central de la 
compañía radicada en París, la que debe 
tomar cualquier tipo de decisión sobre 
estas peticiones.

(Logos).— “Conscientes de la 
situación actual, afirmamos la 
necesidad inmediata de realizar 
un proceso de reconciliación y 
concordia nacionales, cuyo 
primer paso debe ser la 
aplicación de una amnistía”. Así 
comienza un escrito de catorce 
de los quince médicos internos 
residentes de los hospitales 
psiquiátricos de Palencia, 
Valladolid y Arévalo (Avila), 
dirigido al ministro de la 
Gobernación.

El resto del escrito está 
redactado en los siguientes 
términos:

“Dentro de nuestro sector de 
“MIR” de Psiquiatría, deseamos 
exponer:

1.— Que la amnistía sea 
aplicada con todas sus 
consecuencias a los “MIR” de 
Psiquiatría actualmente 
sancionados o despedidos.

2.— Vemos con preocupación 
la escasez de plazas de ‘^MIR” 
de Psiquiatría que en la 
actualidad existen en nuestros 
hospitales psiquiátricos, más aún 
cuando este sector de la sanidad 
necesida con urgencia de 
Profesionales capacitados, 

reocupación que se ha 
convertido en indignación 
cuando hemos conocido la 
noticia de la supresión de plazas 
de médicos en periodo de 
especialización (Hospital 
Psiquiátrico de Conjo, de Salta y 
Sanatorio Psiquiátrico de San 
Baudilio de Llobregat-hombres).

3.— La situación laboral de 
los “MIR” de Psiquiatría hay 
que equipararla a la de los “MIR 
del S.O.E., y en todo momento

EMPRESAS, EN PARO
BARCELONA, 21 (Logos).— Al final de la jornada de ayer en 

la comarca del Bajo Llobregat, el número de empresas donde se 
había mantenido el paro era de ciento trece, afectando a 19.654 
trabajadores de una plantilla total de 20.754.

Al mediodía, se registró una manifestación pacífica en laque 
participaron un gran número de aquellos trabajadores en paro.

En cuanto al sector bancario, fueron ayer veintiuna las 
entidades que se mantuvieron en paro afectando a 8.875 
empleados de una plantilla total de 16.852.

Igualmente se produjo un paro de tres horas de 1.100 
trabajadores de "Catalana de Gas y Electricidad" como presión 
en las deliberaciones del convenio.

OVIEDO, 21 (Logos).— Según fuentes sindicales la situación 
laboral en las empresas mineras es la siguiente:

En la empresa Hunosa, el paro es casi general, no estando 
afectados por el mismo el pozo Urbiés y el trabajo de exterior de 
la explotación Sevilla.

El número de persortal en huelga es de 6.049 y están 
sancionados 2.776. La plantilla global de las explotaciones 
afectadas es de 10.126.

En la empresa Minas de Lieres, han faltado al trabajo 175 de 
los 288 de su plantilla.

En la empresa mina Eskar, han faltado los 132 trabajadores 
que constituyen su plantilla.

BILBAO, 21 (Logos).— En el día de ayer se repitieron li 
mayor parte de los paros laborales de las empresas del sector 
industrial y en banca.

En banca, la nota más destacada fue el desalojo practicado en 
el Banco de Vizcaya, por fuerzas de la Policía Armada y 3 
requerimiento de la dirección de la empresa.

Cuando unos cuatrocientos trabajadores se encontraban en 
paro y paseando por el patio de operaciones, fueron requeridos 
oficialmente por la empresa para que reanudaran el trabajo. Al 
no hacerlo, fue avisada la Policía Armada que desalojó d 
establecimiento de parados sin que se produjeran incidentes.

■ DESEMPLEO EN BARCELONA: 
18'6 POR CIENTO

CONFIRMADA LA MULTA DE 
750.000 PESETAS AL CENTRO 
INTERNACIONAL DE EDUCACION 
COOPERATIVA, DE PALMA

Union de Empresarios 
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«SIGUEN

(Logos).—

A SI HUBIERA HABIDO 
GUERRA EN EL SAHARA

"Habríamos
ganado II (GENERAL 

GOMEZ
DE SALAZAR)

"Actualmente siguen abiertas las 
conversaciones que nosotros estamos en 
disposición de reanudar tari pronto 
como se desee para seguir trabajando 
por una coincidencia en el método de 
reunificación", ha declarado a Logos 
don Alfonso Fernández, presidente del 
Partido Socialista Obrero Español 
(PSOE), sector histórico.

"La escisión —agregó— se produjo en 
agosto de 1972. Antes, la secretaría 
general del partido había convocado un 
congreso en ese mismo mes, pero se 
convino, como resultado a consultas 
previas, su aplazamiento en vista de que 
ya se advertía cierto movimiento 
escisionista por algunos militantes, hoy 
en el sector, y ello impuso la 
conveniencia de esta medida para tratar 
de resolver antes las diferencias surgidas, 
evitando así que el congreso resultara 
ser el escaparate público de nuestras 
divergencias. Pero dos miembros de la 
comisión ejecutiva —agregó— de siete 
que la componía, acordaron su 
celebración en la fecha citada con la 
participación de sólo los compañeros 
que componen el otro sector, sin

presencia de nosotros, produciéndose 
por este unilateralismo la escisión que 
sufrimos".

Don Adolfo Fernarxlez agregó que "a 
nosotros nos dolió esta división, pero se 
nos impuso y sólo nos quedó el camino 
de soportarla con la esperanza de lograr 
lo antes posible la reunificación".

Añadió el señor Fernandez que se' 
han iniciado conversaciones con el 
sector de Felipe González. "Propusimos 
por nuestra parte —dijo— que la forma 
más rápida y real para lograr el 
propósito era un contacto de las dos 
comisiones ejecutivas para acordar la 
necesidad de la reunificación, y después 
la celebración de un congreso con la 
concreta misión de elegir la comisión 
ejecutiva única y establecer la política 
del partido; manifestando todos el 
acatamiento a las resoluciones 
democráticas en conclusión de nuestro 
problema interno".

"Este es el momento —dijo el 
presidente del PSOE— en que nos 
encontramos con la negativa de los 
compañeros del otro sector de aceptar el 
congreso".

CINE DORADO
MAÑANA ESTRENO

¡EL EJERCITO VUELVE A TEXAS!
LAS MUJERES SE HABIAN ACOSTUMBRADO .

A VIVIR SIN HOMBRES
LA CONVIVENCIA INTIMA DIARIA SE HACE 
DIFICIL. AUNQUE EL JOVEN SOLDADO Y LA 
MAS BELLA DE LAS MUJERES SIGUEN JUNTOS

Y ENAMORADOS

¿TRIUNFO EL MATRIARCADO?

Ô El valle ie las viudas
Judy H“S“ LooeJudy Mogo

TRAFICO DE
DROGAS EN 
MADRID:

12 DETENIDOS
MADRID, 21 (Logos).- Un 

centro de consumo y
distribución de 
tenía su sede en 
Almagro número 
localizado por

drogas, que 
la calle de

10, ha sido 
la Brigada

Especial de Estupefacientes, que 
ha logrado detener a doce de las 
personas que con un motivo u 
otro acudían a dicho centro. 
Entre los detenidos figura 
Fernando Ibañez Gonzalez, 
toxicómano y vendedor de 
drogas y la súbdita argentina 
Sara Cristina Marrazzo. Todos 
los detenidos han sido puestos a 
disposición de la autoridad 
judicial.
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CADIZ, 21 (Logos).- "En el Sahara hemos cumplido con nuestro deber. Si hubiera habido 
guerra la hubiéramos ganado brillantemente, pero el acierto del Gobierno ha evitado una 
desgracia mayor y nuestros soldados regresan a sus hogares". Ha manifestado el general don 
Federico Gómez de Salazar, gobernador general del Sahar^, a su llegada a esta capital.

"El Sahara -siguió diciendo el general- queda muy bien sobre todo en el campo cultural. 
Los profesores han hecho una gran labor, avanzando más que los países Hmítrofet En el campo 
industrial se deja allí una importante labor. Se han hecho prospecciones de agua con resultados 
satisfactorios, que ha costado mucho trabajo y dinero; Resaltó las atenciones que he recibido en 
el barco durante el viaje, no sólo conmigo sino con mi esposa. En el buque viajan mas de 
trescientos soldados que acuden a la península procedentes de Canarias para cumplir sus deberes 
militares".

El gobernador del Sahara se dirige ahora a Madrid para asuntos oficiales relacionados con la 
operación "Golondrina". Sobre este asunto ha declarado: 'IWarcho a Madrid para despachar con 
varios ministros. Luego regresaré y permaneceré hasta el veintiocho de febrero. Espero órdenes 
de mis superiores en cuanto al destino que,vaya a ir designado ".

El INI

LAS PALMAS, 21 (Logos).— Ayer se celebró en la Delegación 
de Sindicatos una reunión con los trabajadores de la empresa 
“Fosfatos de Bucraa”. El acto estuvo presidido por el delegado 
provincial de Sindicatos, don Manuel Escandón, y asistieron a él, 
por parte de Fos-Bucraa, su presidente, don Alfredo Santos 
Blanco; el consejero delegado, don Martín de Eyries, y el 
director general, don José Antonio Alvarez Ere illa, expresamente 
llegados de Madrid para esta ocasión.

A la misma hora, y con los trabajadores aue permanecen en d 
Sahara se celebraba otra reunión en él Aaiún. En ambos casos el 
objeto era comunicar a los trabajadores de Fos-Bucraa las 
opciones que la emprcM ofrece a su personal, tanto si desean 
retomar a su trabajo en d Sahara como si expresan su voluntad 
de no continuar en su actividad.

El pasado día nueve de diciembre la empresa Fosfatos de 
Bucraa hizo público el establecimiento de negociaciones con la 
Office Cheriffien des Phosphates (O.C.P.) de venta de una 
participación del sesenta y cinco por ciento en su capital, 
comunicando igualmente a sus trabajadores, la forma en que 
quedaban salvaguardados sus derechos.

La consideración de la situación especial del territorio, d 
hecho de la próxima transferencia de ¿¡ nwyoría social y, por 
tanto de la gestión a O.C.P., así como las circunstancias que se 
han producido últimamente en el territorio, han determinado 
por parte del INI y de la empresa Fos-Bucraa el establecimiento 
de nuevas condiciones para la continuidad en el trabajo de su 
personal, o, en su caso, reincorporación a otro puesto de trabajo 
o percibo de la correspondiente indemnización

Los trabdadores que lo deseen, de continuar prestando sus 
servicios en el Sahara, ha de ser de forma rigurosamente 
voluntaria, entendiéndose en este caso que continuarán con un 
puesto de trabajo bien remunerado, en condiciones laborales 
iguales a las existentes al cesar la administración emanóla en el 
territorio y con garantías de seguridad aceptables para el- 
ejercicio de sus tareas.

A todos los trabajadores españoles que, por el contrario, 
opten libremente por no continuar en el Sahara y sea cualquier 
su antigüedad en la empresa, se les ofrecerá un puesto de trabajo 
en territorio nacional en otras empresas del INI, pudiendo 
acogerse los que no acepten esta posibilidad a una indemnización 
que tendrá en cuenta sus circunstancias laborales v familiares.

EL PRESUPUESTÓ DE U SEGURIDAD SOCIAL

DEMASIADOS MILLONES ■ Çdoctor.'say)

MADRID, 21 (Logos).— "No es 
razonable ni está socialmente justificado 
que en los estudios clínicos los enfermos 
sean examinados por muy numerosos 
estudiantes y si no hay equilibrio entre 
los medios materiales de enseñanza y el 
número de estudiantes inscritos, pueden 
plantearse muy graves problemas”, ha 
dicho el doctor don José Gay Prieto en 
su conferencia sobre el tema 
"transformación de las estructuras en el 
ejercicio de la medicina” celebrada en la 
Real Academia Nacional de Medicina.

"El número de admisiones de 
estudiantes debe ser limitado —añadió el 
doctor Rey— si se quiere evitar que los 
médicos no estén mal formados y sean 
demasiado, numerosos. Es conveniente 
que cada país admita el número de 
médicos necesarios para el porvenir”. En 
este apartado de su conferencia, el 
doctor Gay desmintió una vez más el 
"dislate" de que la Organización 
Mundial de la Salud haya dicho jamás 
que es necesario un médico por cada 
quinientos habitantes, cifra superada 
actualmente en España.

Aludió también al problema de la 
Seguridad Social, afirmando que en 
nuestro país se ha gastado una 
innecesaria cantidad de millones en la 
construcción de ambulatorios y de

algunas residencias de excesivo lujo. El 
presupuesto de lo que se llama 
"subsector de la Seguridad Social" 
asciende cada año a 648.000 millones de 
pesetas. Frente a los 785.000 millones 
del presupuesto general del Estado y no 
es difícil prever que a corto plazo, si no 
se pone remedio, los costes de la 
Seguridad Social serán iguales a los del 
presupuesto general del Estado. La 
Seguridad Social ha aumentado 
extraordinariamente un consumo 
médico innecesario. Está probado —dijo 
el conferenciante— que una familia de 
cuatro personas que hasta un momento 
determinado había sufragado sus 
atenciones médicas las duplica en 
cuanto éstas están cubiertas por alguna 
forma de seguridad.

En otro apartado de su conferencia 
se ocupó de la presión publicitaria que
en forma de revistas । 
comerciales a los pro'Íratuitas, visitas 

esionales y la
normal publicidad en los medios de 
información, hacen que muy a menudo, 
para no parecer anticuado, el 
profesional de medicina receta la última 
droga anunciada, de la que no tiene 
ninguna experiencia y con mucha 
frecuencia se prescriban numerosos 
medicamentos, a veces de acción 
análoga, para demostrar su suficiencia.

puede 
vender el

Fos
Bucraa

MADRID, 21 
(Logos).— Ante algunas 
noticias publicadas sobre 
la participación del INI 
en F o s- B ucraa, los 
servicios informativos del 
Instituto puntualizan que 
se está negociando la 
venta de una partici
pación en Fos-Bucraa del 
65 por ciento para la 
Office Cheriffien des 
Phosphates ÍO.C.P.I 
reservándose el INI un 35 
por ciento de la 
propiedad de dicha 
empresa.

Simultáneamente se 
están estudiando otras 
posibilidades de 
cooperación industrial 
entre el INI, la O.C.P. y 
otras compañías 
marroquíes.

ALICANTE

INCENDIO EN 
UNA FABRICA 
DE JUGUETES
ALICANTE, 21 

(Logos). Cincuenta 
millones de pesetas 
aproximadamente es el 
valor de las pérdidas de 
un incendio declarado en 
las primeras horas de la 
tarde de ayer en la 
fábrica de juguetes 
"Industrial Juguetera, 
S.L.”, de la localidad de 
Ibi, en esta provincia.

El fuego fue 
originado, al parecer, por 
un cortocircuito en la 
segunda planta de las tres 
que componen la citada 
fábrica, adquiriendo 
grandes proporciones 
debido al material de 
fácil combustión 
almacenado. Alcanzó la 
tercera planta que quedó 
destruida por completo y 
cayo sobre la segunda 
que también resulto muy 
afectada.

SGCB2021
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Conferencia de Udina Martorell sobre la región:

-mstois
Carta abierta
AL GOBIUSNO

Querido Gobierno:

En relación con el contenido del discurso de 
Villar Mir ante las Cortes se ha levantado gran 
polifareda de comentarios en la prensa del país. 
Dicen unos que mangas y otros que charangas... 
pero yo creo que nadie tiene razón y por esto 
deseo exponerte mi opinión a ver que te parece: 
Hay quien juzga una coladura en este discurso al 
achacar la culpa de la inflación a la subida del 
jornal; yo, la verdad, no veo en él esa afirmación, 
sino más bien tu dolor porque no se te acepte^ ese 
tipo de freno que has establecido para reducir la 
velocidad de alzas de los precios, freno que 
consiste principalmente en la congelación de 
salarios, y en ese aspecto tienes sobrado motivo 
para quejarte, porque así mal se puede gobernar.

¡Pero escucha! ¿No crees, querido y respetado 
Gobierno mío, que para frenar la inflación es un 
tanto comodona tu postura de actuar sobre los 
efectos y no sobre las causas? Porque esto de 
congelar los precios lo has extendido sólo a 
sectores facilones y más a tu mano como son los 
salarios y los precios de artículos de prtmera 
necesidad. Y bien sabes tú que en cuanto a los 
salarios forzosamente han de se^ir la tónica 
general si quieres evitar una crisis cíclica a causa de 
la falta de poder adquisitivo en el coruumidor 
¿acaso no estamos ya inmersos en esa crisis?

Yo, por cierto, pienso que todo eso de actuar 
sobre salarios y sobre precios no es m^ que tratar 
de poner parches a un neumático viejo. Me parece 
que todo eso no va a reportarte más que trastornos 
y dificultades ya que estás dando pie a cantidad 
de descontentos por medidas a todas luces 
inadecuadas; porque todo se encadena y todo se 
enreda como cerezas en un cesto y las reacciones 
son muy fuertes, como estamos viendo en Madrid.

Pero, vamos a ver, Gobierno mío, en vez de 
andarnos por las ramas operando sobre los hechos 
consecuentes, ¿no sería más rentable actuar sobre 
las raíces del mal? Porque de ningún modo se trata 
de una cadena cerrada, existe un cabo de la misma 
causante inicial de la inflación; ya sé, ya sabemos 
todos que te será muy costoso operar contra esas 
malignas raíces porque están empotradas en un 
terreno muy duro, están metidas en mallacán y 
para desarraigarlas será preciso emplear a fondo 
todos nuestros recursos; más en esa labor recibirías 
el apoyo entusiasta de la inmensa mayoría de los 
españoles porque el satirujo causante de la 
inflación, todos lo vamos conociendo, es, tú bien 
lo sabes, la especulación, y para triunfar sobre ésta 
hay que atacarla muy en serio no con medidas 
blandengues y temporizadoras.

La especulación, sobre solares a que acude 
gozoso y abundante el dinero a la miel de la 
espléndida y fácil ganancia sin riesgo alguno y 
también sin servicio ni trabajo en pro de España. Y 
también la especulación de valores en Bolsa de 
donde viven gentes sin escrúpulo al socaire las 
diferencias.

Curados estos males todo se te dará por 
añadidura (parodiando a Jesucristo) y la cosa es 
teóricamente fácil, puesto que basta con imponer 
un tributo importante sobre el valor de los solares 
vacíos para terminar con la primera y contra la 
segunda, prohibir la venta de valores con intervalo 
menor de un año. Con sólo estas dos medidas 
conseguirás terminar totalmente con la inflación, 
puesto que el mal está no en el exterior sino en 
nosotros mismos, y terminarás de paso con una 
gran cantidad dé tus propios dolores de cabeza. Y 
cuando el agio no exista ¿dónde acudirá el capital 
más que a la producción y al trabajo? ¡Ay cuán 
difícil es que te dejen hacerlo! Pero si lo consigues 
cuán bien marchará España. Y si la fuerza 
opositora es grande, cuenta en cambio con 
el apoyo de casi todos los españoles, que también 
es una fuerza a considerar.

Al toro pues, que es una mona.

Miguel RUIZ LUENGO

BUQUE RUSO
CON TURISTAS

CADIZ, 21 (L090S).— El 
buque de bandera rusa 
“Gruzia”, ha llegado a este 
puerto y atracó en el muelle de 
trasatUnticos.

Una vez realizada las 
formalidades portuarias 
desembarcaron los turistas que 
durante todo el dfa han visitado 
la ciudad.

A última hora de la noche el 
buque partió con rumbo al 
puerto de Málaga.

OTRO "ROBIN
OE LOS BOSQUES"
ALMAGRO (Ciudad Real), 

2 1 (Logos).— Don Ricardo 
Fuster, experto en el tiro con 
arco, ha conseguido abatir a un 
ciervo de doce puntas con un 
solo flechazo.

El señor Fuster acudió a una 
montería no portando más 
armas que un Juego de arco y 
flechas. Cuando el animal pasó a 
varias decenas de metros de la 
“posta", el arquero disparó con 
tan buena fortuna que la flecha 
atravesó el corazón del cérvido.

'Es tema tabú’
■i “Vivimos todavía un régimen 

de colonización con la figura 
propia del subdesarrollo 
político de los gobernadores 
civiles, auténticos virreyes"

MADRID, 21 (Logos).- Nada hay tan funesto como 
éuedarse en un momento dado de ia vida: que eso es la muerte, y 

spafta es vida, es futuro y es destino. Hay que mir^ al presente, 
al cuerpo vivo y palpitante de España, que está en nues^ 
manos, cirujanos y no narcisos, ha dicho en el club Siglo aaI 
don Santiago Udina Martorell en una conferencia titulada La 
hora de Unió Catalana”. -j 1

Vamos a estrellamos en la escollera llevados y trmdwporlas 
olas, si nos empeñamos en replantear los problemas de España y 
de su estructura política en el puro antecedente. ¿Por qué no 
dejanos en el olvido la semántica y la metafísica, para operar 
serena y efectivamente, y no conceptualmente sobre ese cuerpo 
de España, que se debate en el afán de convivencia?

Niegan unos la posibilidad de la Europa de las patrias, 
optando por la de las regiones, mientras afirman, de contrario, la 
España de las naciones -de las patrias-, insuficiente la de las 
regiones. Y los que mantienen la unifoimidad centralista de 
E^aña, quieren la Europa de las patrias, no la de las regiones.

UNA ESPAÑA SIN REGIONES

La España oficial es una España sin regiones, si exceptuamos 
al Ejército y a determinadas desconcentraciones, pero la Esoaña 
real ha mantenido la diferenciación y el concepto regional. Nadie 
ha muerto en España por la provincia, y muchos por la región, y 
sólo vale la pena vivir por aquello por lo que se puede morir; lo 
que tiene razón de padre. Dios, la fe o de madre, la patria, grande 
o pequeña, pero propia.

La regionalización es un planteamiento inverso del 
centralismo, es el Gobierno de España en equilibrio de intereses 
y sentimientos de las regiones, que constituyen la base del país. 
No se trata de dar satisfacción a una o más regiones en sus 
aspiraciones y sentimientos, frente a un régimen común de 
organización política. No se trata de un particularismo que afrontar, 
sino de una adecuación orgánica y funcional de autonomía de 
todas las regiones. Alemania, Suiza, Italia, Gran Bretaña y 
Francia, entre otros países de Europa, han entrado después de la 
última guerra, en el camino de la regionalización. Pero hay miedo 
a la región en Francia, como lo hay entre nosotros. Quien teme a 
la región es el Estado, encamado por hombres que antes de 
escalar el poder, alxman el criterio regional y temen después que 
4as competencias de la región dejen desnudo al Estado.

COLONIZACION INTERIOR

En nuestro país, vivimos todavía un r&imen de colonización 
interior por parte del Estado, con la figura propia del

subdesarrollo político de los gobernadores civiles, auténtieoa 
virreyes.

La región ha sido un tema tabú, apenas contemplado bqo 
otros prismas en el s^undo y tercer plan de desarrollo. Perqué d 
miedo a la región nace de un atavismo de respeto a la unidaJ 
deformando el problema y confundiendo el regionalismo con 4 
separatismo. .

Otra causa de miedo a la región es la (me afecta g )| 
multiplicación de las instancias de poder; d municipio, 4 
departamento, la región y d Estado, que pesarían demasiado 
sobre la estructura, política.

La hora de las regiones exige la decisión que hayamos de 
establecer en España, d federal o d de regionalización. A mi 
entender, este último.

PROBLEMAS ESPINOSOS

Efmás espinoso problema del reconocimiento délas regiona 
y de su estructuración como entidad política y administrativa, es 
el de las facultades de decisión que se atribuyan a la asamblea 
regwnal.

Otro problema, d de la fiscalidad, si se trata de unas regiones 
con poder de decisión. Mientras en los pafees del occidente 
europeo, la fiscalidad no estatal alcanza cotas (lue están entre 4 
seis y el nueve por ciento del producto nacional bruto, en España 
los presupuestos de las corporaciones locales se mantienen end 
3,5 por ciento escasamente del producto nacional. El Estado ha 
resuelto su problema presupuestario, pero no los problema! 
presupuestarios de la administración territorial periférica.

NO HAY REGION SIN AUTONOMIA

No hay región sin autonomía porque en ésta está la fuerza 
viva de ía sociedad, que engrandece y robustece la del paíg 
entero. Autonomí^ y no tutela, porque la tutela es una 
institución civil aplicable al menor, af incapaz y al pródigo. Y ni 
la región ni el municipio tienen razón de ella. La autonomía 
permite la espontaneidad en las manifestaciones del sentimiento 
de los pueblos y del sentir de las gentes, que son dos elementa 
de la vida política, tanto o más importantes todavía que la pura 
ideología.

La hora de las regiones viene marcada en infinidad de rdqjeg. 
En el reloj de las Naciones Unidas, que constituyen un ensayo de 
regionalización del mundo; en d reloj de la Comunidad 
Econcnnica Europea, cuya política regional constituye uno de loa 
elementos de su proyección de futuro; en d reloj de la mejor 
ambición de la América Hi^ana; en el reloj de Franco cuando k 
paró a su muerte y nos dejó en d testamento patético e 
impresionante el l^ado de la región; en el reloj, apenas iniciadi 
su marcha, de la (Torona, en d mensaje de la proclamación d4 
Rey; en d reloj del Gobierno, en su primera aeclaración; en 4 
reloj de las tendencias y corrientes que se manifiestan sobre U 
superficie del país y cpie, con mayor o menos dimensión e 
intensidad, marcan también la hora de las regiones en España.

Y termino afirmando que nunca como ahora ha estado d pau, 
E^aña entera, tras el impulso vigoroso de estos últimos cuarenta 
años, en posción tan favorable al entendimiento dd prtblemi 
regional y su solución.

CARTAS a exprès

¡Ay Bimilenario, 
cuánto nos 
preocupas!

LA MUERTE DE UNA
MADRE DE DOS HIJAS

Sr. Director de ARAGON¡exprés.
Ruego a Vd. tenga a bien publicar 

en su periódico la siguiente carta:

Mi esposa María Pilar Cercos, de 41 
años y madre de mis dos hijas,de 7 y 
11 años, cayó enferma de una afección 
al parecer gripal. Solicité al médico de 
cabecera que le corresponde, Don 
L.S.P., sus servicios y si fuera necesario 
su internamiento en el ambulatorio de 
la Seguridad Social de la misma.

Acudió a atenderla el mencionado 
doctor, recetándole 4 inyecciones, no 
creyendo conveniente el internamiento 
de mi esposa por padecer una afección 
gripal benigna, según su saber y 
entender.

A los 5 días de esta visita, volví a 
llamar al mismo médico, ya que mi 
esposa no mejoraba ni respondía al 
tratamiento; después de reconocerla le 
recetó supositorios, pastillas y algún 
jarabe; volví a requerir al médico, de 
forma insistente, pues, como digo, mi 
esposa empeoraba insistentemente, 
para que diera la orden de 
internamiento en un centro de la 
Seguridad Social, no estimándolo 
oportuno, por razones que 
desconozco, recomendando que

siguiera minuciosamente el 
tratamiento prescrito.

A los tres días de esta visita y en 
vista de que el estado de mi esposa se 
agravaba y viendo que no respondía al 
tratamiento prescrito por el facultativo 
volví a llamar al mismo y cuando el 
mencionado doctor acudió a mi 
domicilio a las 12 y media, mi esposa 
había dejado de existir hora y media 
antes

Todos estos hechos han sido 
puestos en conocimiento del limo. Sr. 
Delegado Provincial del I.N.P.

Yo como afectado directamente 
sobre todo esto, y como un problema 
de falta de asistencia sanitaria, 
considero que existe una falta de 
control sobre estos casos, y teniendo 
en cuenta nuestras elevadas 
cotizaciones a la Seguridad Social, sólo 
pido una mejor asistencia hacia la 
clase trabajadora, que somos en 
definitiva los que mantenemos todo 
esto.

Bernabé EDO GRACIA 
(Trabajador de la Construcción) 

P.O. 
Miguel Angel PE. 

D.N.I. 17.845.055

mi APIANO Horno nos 
ha dejado plantados.

.Ha.dejado también, plantada 
y cpn cuatro novios, a la 
ciudad. * .

Pero nosotros, mal o bien, 
nos iremos defendiendo 
estos ocho meses de tantas 
tarascadas como la ciudad 
nos tiene reservadas en c^a 
esquina.

* La cjudad también 
seguirá andando por la 
propia fuerza de su inercia.

Pero ¿y el Bimilenario? 
¿Qué va a ser de él sin el 
padrinazgo de Mariano 
Horno? No sabemos, ni 
queremos pronosticar, quién 
podrá ser entre los cuatro 
novios el breve.alcalde que el 
domingo próximo saldrá de 
\as urnas del salón de 
sesiones. Pero tenemos prisas 
por decir que, cualquiera qué 
fuere el designado, ninguno 
será el alcalde ideal del 
Bimilenario. Ninguno podrá 
ser como Mariano Horno,
porque el lo concibió en 
incontables horas de vigilia 
en su magín zaragocista, 
después de haberlo soñado 
muchos meses en su corazón 
aragonés.

i Ay, Bimilenario, cuanto 
nos acordamos de ti! Y de
otras cosas que 
el tiempo nos 
irá descubriendo 
a todos.

SGCB2021



enseñanza I MADRID I

> LA TRIBU DEL TIO HONORIO 
★ ALFONSO PASO,CANTANTE 
ir HOMENAJE A PERLA CRISTAL

! ★ AURORA BAUTISTA 
NO LEVANTA 
NUNCA EL PUÑOEduardo ALARCON

OMO no me fíjo en los anuncios publicitarios y 
sé el día en que vivo por pura casualidad, ayer, inocente 
de mí, entré en unos grandes almacenes, próximos a mi 
casa con la pretensión de comprar un regalo que me ha
cía falta para hay. He oído hablar de eso de las “reba
jas de enero” pero sin suponer nunca que las dichosas 
rebajas acumularan a tanto personal intentando coni- 
prar el mismo abrigo pasado de moda. ¡Qué barbari
dad! Después de haber sido pisoteado y casi vapuleado 
por los aires, desistí de mi iii tento y hoy presentaré 
excusas, las saneadas de siempre, falta de tiempo, y que 
otro día llegaré con el collar de marras que era mi pre
tensión final del obsequio.

Hay que lavalo". Este es el invento más cacnondo 
del "rock" español. Una banda de pueblo que ha
ce eso: música popular y rural. No se han quedado en 

el pasadoble, y si tienen alguna copa encinta tocan te^s 
de los Beatles y todo".''La charanga del tib Honorio" se 
formaron hace ya mucho tiempo. Ya en el pueblo hicie
ron sus pinitos animando las fiestas de la patrona, ponién
dose serios en las procesiones y... a veces conseguían has
ta que lloviese. El conjunto son amigos y compadres y 
de eso queda bien poco. Así, que en este plan amistoso, 
llegan al mundo del disco tras una tremenda y poderosa 
campaña por todo el "country", que diría Forges. No se 
trata de tocar la flauta por casualidad porque su sonido 
es sanóte con sabor a puchero. Las ciudades grandes no 
les gusta demasiado a la tribu del Tío Honorio. Prefieren 
lo suyo-, el pueblo, para invadirlo de rock rural. Y como 
diría el propio Honorio: "IQue no nos lo discuta naide!"

Romano VUlalba vuelve por sus antiguos fueros 
televisivos. Después de “La Casa de los Martínez 
y “Mundo-camp", que tanto dio de ver y televi

dente español, retoma dirigiendo y escribiendo el pro
grama de Maruja Díaz “Música y estrellas . Dada la 
sensibilidad del escritor, su añoranza de otros tiempos, 
volveremos al pasado, pero eso sí, de una mano maestra, 
como la de Romano, para hacemos sonreír y portemos 
nostálgicos con días pasados que ¡ayl, no volverán, tn 
su faceta de autor teatral, bate toaos los record con El 
último tango de Marilyn Monroe y Rodolfo Valentino , 
cerca de cuatro años de su fecha de estreno y que 
en cartel junto a “Indirectísimo”, también procedente 
de su inspiración. En el programa de television. Romano 
ha rodaeado a Maruja de muchas figuras en guión que a 
manera de cuento, llenos de fantasía, quiza, quiza, pueda 
romper la monotonía de nuestra television particular.

A través de esta columna no ha sido la última vez, ni 

es ni será, en (jueescriba sobre rupturas matrimonia
les. Pues ¡ea!, hoy no va a ser así. Contamos con un 

matrimonio ejemplar dentro del mundo del arte, y es el 
formado por Juanita Reina y Caracolillo. Unidos, unidí
simos, empalagosos, diría mejor. Siempre juntos y pen
dientes del hijo. Ni un escándalo, ni un alboroto. El ma
trimonio no e.stá muy conforme, y lleva razón, en que 
para Festivales de España no se acuerden de uno, ni de 
otro. Pero pienso también que ellos, con esa vida tan re
cogida que llevan, que nunca se le.s ve por ningún lado, ni 
inventan el medio ne salir en los papeles, así no consegui
rán nada. El olvido es la ingratitud para el artista casero 
y decente.

5 LOS ESTUDIANTES 
I RETIRAN LOS CARTELES

(Y LOS COLOCAN NUEVAMENTE 
POR LA TARDE)

MADRID, 21 (Logos).— En 
la mayor parte de los centros 
universitarios se realizaron ayer 
asambleas con participación 
de obreros a nivel de cursos y 
de ^pos.

En Ciencias de la Informa
ción se ha celebrado una asam- 
Üea para tratar de la pretendida 
dimisión del Decano y la supre
sión de la junta interministerial 
que gobierna el centro. Se está 
procediendo a recoger firmas 
entre los alumnos para presen
tarlas ante las autoridades mi
nisteriales en apoyo de estas pe
ticiones.

Carteles y propaganda de 
todo tipo de organización polí
tica, desde grupos falangistas a 
marxistas, pasando por demó
crata liberales, han aparecido en 
los centros. Gran parte de la 
f>ropaganda de ayer convocaba a 
a ilegal manifestación convoca

da para las ocho de la tarde an
te presidencia del Gobierno.

(Ton respecto a los carteles 
es de señalar que, al término de 
las clases de la mañana, los pro
pios estudiantes los retiran y los 
vuelven a poner por la tarde pa
ra evitar que los quiten los su
balternos.

ESCUELAS DE INDUSTRIALES

SENTADA DE ESTUDIANTES
MADRID, 21 (Logos).- 

Unos cuatrocientos alumnos de 
la Escuela Técnica Superior de 
Ingenieros Industriales de la 
Universidad Politécnica realiza
ron ayer una sentada en dicho 
centro en apoyo de sus reivin
dicaciones.

Los citados alumnos piden la 
derogación del decreto de per-
manencia 
concesión 
versitaria 
mocrática

en la Universidad, la 
de una amnistía uni- 
V la elaboración de-

su universidad.
de los estatutos de

ORDEN UNIVERSITARIO

VERONICA Luján, como ahora no tiene escándalo 
que llevarse al cuerpo —¿o al alma?— dice ff^ás o 
menos que el destape la hunde porque "es muy lisita . 
y en vista de ello posa en poster grande con la única 

prenda de un reloj en la muñeca. Perla Cristal, la madre 
soltera más aireada en la prensa española, va a ser obje
to de un homenaje. No, no piensen mal, que no es por 
lo de la maternidad, ni la soltería, aunque ella sea 
viuda, sino por su mucho trabajo durante el pasado año 
de 1975. A las Grecas les ha salido buena "pupa con 
otras dos gitanas, Morena y Clara, que las imitan todo lo 
que pueden a pesar de que nunca segundas partes fueron 
buenas y sí odiosas. Sobre todo para el que las sufre. Lola 
Flores, a primeros de mes, vuelve a trabajar en sala de 
fiestas aquí, en Madrid.

LFONSO Paso decía la otra noche en la pantalla 
pequeña que empezó cantando y vivió bastante 

bien, y que todo se había de intentar hacer en la vida. 
Mi amigo y compañero en estas páginas del periódico 
lleva razón en lo del intento para no quedarse quieto en 
una misma cosa y superarse. Pero en lo que cabe.

Aurora Bautista me aseguró el otro día que ella 
no había levantado nunca el puño y que pasó m^ 
las horas cuando aquello de la cárcel, que los periodis

tas exageraban mucho. Rocío Jurado confirma para 
este año su boda con Pedro Carrasco, con el que tropecé 
el otro día al cruzar una calle y nos dimos de bruces 
el uno al otro por lo de las prisas. José María Guillen me 
cuenta anécdota de hace seis años: que estando 
representando “La mama“, junto a Mary Camilo, por 
poco se le caen los pantalones y pasó muchos apuros. 
Yo le contesté que si eso hubiera ocurrido hoy, con 
quitárselos no habría ocurrido nada. Pablo Villa mar, el 
“ultra" más acreditado en contra del teatro de destape, 
ha estrenado por las tardes cuento infantil en el Mo
numental, el mismo escenario en que poco después se ha 
de representar “Hair”, todos en desnudo. Imagino que 
después de la función infantil, rociarán el escenario con 
agua bendita. Gracita Morales ya está recuperada total
mente de la afección nerviosa que la ha tenido inmóvil 
para el trabajo durante un tiempo. Olvido de productif 
res, de empresarios que se “forraron " con ella y les d^ 
en decir que estaba pasada. Vuelve por el camino de 
antes, a ocupar el puesto perdido debido a la ingratitud.

EL MINISTRO DE EDUCACION
CON LOS RECTORES

MADRID, 21 (Logos).- El 
ministro de Educación y Ciencia 
ha celebrado una reunión con 
los rectores de las tres , 
universidades de Madrid, con 
objeto de tratar el tema del 
orden en el ''campus'' 
universitario . Esta reunión se 
inscribe dentro de un programa 
de periódicas entrevistas entre 
tas autoridades ministeriales y

las académicas para estudiar 
todo momento el desarrollo 
la actividad docente y de

en 
de 
las

anomalías que se pueden 
producir después de las últimas 
medidas adoptadas por los 
responsables de la educación de 
retirar la policía de las 
Universidades y hacer 
responsable del orden de las 
mismas, en todo momento, a la 
autoridad académica.

BOICOT A LOS TRANSPORTES 
PUBLICOS DE VIGO

LOS ESCOLARES VAN A PIE
VIGO, 21 (Logos).- Los 

alumnos del Instituto de 
Enseñanza Media de Goya han 
declarado un boicot a la 
empresa concesionaria del 
servicio de transportes urbanos.

Desde hace varios días los 
escolares van al centro docente 
en m.archas lentas y a pie, 
protestarxlo así por la subida 
que han experimentado los 
billetes en los autobuses que 
realizan el servicio de transporte

uit)ano, y que supone para ellos 
un gasto diario de 28 pesetas, ya 
que, necesariamente, han de 
efectuar cuatro vi^yes, dos por la 
mañana y dos por la tarde, y el 
precio del billete es actualmente 
de siete pesetas.

Los escolares piden que se les 
■ concedan pases o billetes 

reducidos, para poder utilizar 
los servicios regulares del 
transporte urbano.

DESDE EL DOMINGO;

MANUEL GERENA
EN PRISION

SEVILLA, 21 
(Logos).— A última hora 
de la noche, medios 
allegados a la policía 
confirmaron a la agencia 
Logos que el “cantaor” 
Manuel Gerena, natural 
de la Puebla de Cazalla, 
prosigue en prisión tras 
haber sido detenido el 
pasado domingo.

EL DIRECTOR
DE ELCORREODE 
ANDALUCIA” PRESTA 
DECLARACION

Por 
esposa 
doña

otro 
del

lado, la 
‘ ‘cantaor”

Carmen Sánchez
Martagón, ha enviado un 
telegrama al ministro de 
la Gobernación, señor 
Fraga Iribarne, en el que 
tras agradecerle la 
devolución del pasaporte 
a su marido ruega su 
pronta libertad

SEVILLA, 21 
(Logos).— El director de 
‘ El Correo de 
Andalucia”, don José 
María Requena, según 
publica este periódico, ha 
comparecido ante el 
Juzgado de Instrucción 
para prestar declaración 
en diligencias previas que 
se instruyen por desacato 
a la autoridad judicial con 
motivo de haberse 
publicado en este 
periódico, el pasado dia 
dos, un escrito titulado: 
“El Lolo y el Toto 
continúan en prisión”.
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España debe 
democra
tizarse

WWR'.FiÂ/HÂ-POlW A 
QUE de W 
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DE MADRID
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La guerra del Líbano:

Los ARABES RECHAZAN 
la intervención extranjera

BONN, 21 (Efe).— 
España debe dar pruebas de 
su voluntad de 
democratizarse y la 
República Federal Alemana 
ha pedido a los gobiernos de 
la “CEE” que den un 
margen de confianza al 
Gobierno de Madrid.

En estas dos ideas 
coincide la prensa de la 
RFA ai informar hoy del 
Consejo de Ministros de 
Asuntos Exteriores de los 
países de la Comunidad 
Económica Europea, que ha 
tenido lugar en Bruselas.

El diario “Die Welt’’ 
(conservador) destaca que 
los “nueve’’ tras muchos 
titubeos han decidido dejar 
a España en la sala de 
espera, mientras que el 
“Sueddeutsche Zeitung’’ 
(liberal) señala que aunque 
la “CÉE’’ no ha querido 
juzgar aún la situación, sin 
embargo no se ha producido 
ninguna negativa a proseguir 
los contactos.

Para el “Frankfurter 
Allgemei ne’ ’ lo más 
importante es que ha 
auedado claro que no se 

ebe obstaculizar el camino 
de España hacia Europa, y 
para el “General Anzeiger’\ 
próximo al Ministerio de 
Asuntos Exteriores, es que 
la “CEE" está a la espera de 
que prosiga la liberalización.

ESTELA DE PERON 
NO IRA A LA 
REELECCION

BUENOS A/RES, 21 
(Efe).— El vicepresidente de) 
Consejo Nacionai def partido 
peronista José Baez, informó 
esta noche que "la 
presidente de la nación ha 
resuelto desautorizar toda 
campaña que propicie su 
reelección”.

La noticia fue difundida 
por el dirigente peronista 
durante una reunión que 
mantuvo en el despacho del 
secretario de prensa y 
difusión de la Presidencia de 
le nación, Osvaldo Papaleo, 
al término de la reunión que 
los miembros del Consejo 
Nacional del partido 
peronista mantuvieron, por 
espacio de dos horas, con la 
presidente Maria Es'tela 
Martínez de Perón.

EXCrtO. AYUNTAMIENTO DE LA 
INMORTAL CIUDAD DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado núm. 15 de fecha 
15 de Enero del año 1976, se publica anuncio de 
convocatoria de concurso para contratar la 
adjudicación de la concesión de construcción y 
explotación de un aparcamiento subterráneo en la 
Plaza de San Francisco.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de TREINTA 
días hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en el concurso, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 20-2-76.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 17 de Enero de 1976.

EL SECRETARIO GENERAL

LA MANIFESTACION 
DE MADRID...

“LA POLICIA 
ESTABLECIO 

UN DISPOSITIVO 
SIN PRECEDENTES” 
(Le Figaro)

PARIS, 21 (Efe).— “LA 
manifestación de izquierdas, 
organizada en Madrid por la 
Junta Democrática 
'(comunista) y la Plataforma 
Democrática (de obediencia 
socialista) y que debía 
constituir la primera prueba 
de fuerza para el Gobierno 
de Arias Navarro, no 
consiguió finalmente el 
objetivo que perseguía" 
-dice el diario “Le 
Figaro"—> “un dispositivo 
sin precedentes había sido 
establecido por la policía 
para impedir la 
concentración de 
manifestantes, que 
proyectaban reunirse ante 
los despachos de la 
oresidencia del Gobierno...

La policía estima que ningún 
momento llegaron a rebasar 
la cifra de 8.000".

PLAN QUINQUENAL 
FRANCES

PLENO EMPLEO
PARA 1980
PARIS, 21 (Efe).- 

Francia proyecta lograr el 
pleno empleo para 1980, 
como primer objetivo de su 
séptimo plan quinquenal, 
informan las autoridades 
gubernamentales.

Dichas autoridades se 
refirieron al tema una vez 
Sue el presidente Valery 

iscard d’Estaing discutiera 
ios objetivos del plan con 
representantes del gobierno, 
en una reunión preparatoria.

El plan, que entrará en 
vigor a finales de este año, 
estará basado en una 
política de fuerte 
crecimiento económico, se 
presentarán al parlamento 
propuestas detalladas a 
firincipios de verano, añaden 
as citadas fuentes

EL CAIRO, 21 (Crónica por Jack Foise, de 
“Los Angeles Times”, especial para 
ARAGON/exprés. )

Una conferencia cumbre de veinte jefes de estados 
árabes para tratar de la guerra civil en el Líbano fue 
pedida ayer en esta capitaL El llamamiento para “una 
sesión extraordinaria” a celebrarse dentro de cinco días, 
fue hecho por el secretario general de la Liga Arabe, 
Mnhmun Riad.

Riad hizo la propuestaa los embajadores délos países 
árabes en El Cairo y les pidió buscaran una rápida 
respuesta de sus respectivos jefes de Estado. Se requiere 
una mayoría para poder convocar la reunión cumbre.

Por otra parte, las autoridades egipcias y la prensa de 
orientación gubernamental han expresado su 
desí^robación de la anunciada propuesta del ministro 
libanes del interior, Camille Chammoun, a favor de la 
intervención extranjera —bajo supervisión de las 
Naciones Unidas— en el Líbano, para separar a los

de «Dovid» a «Goliat»
Gran Bretaña ha retirado 
ya sus buques de guerra y aviones

BRUSELAS, 21 (Crónica de John PALMER, de 
“The Guardian’* en exclusiva para 
ARAGON/exprés. )

El Gobierno británico ya ha retirado sus fuerzas 
aeronavales -hidroaviones y fragatas o corbetas, en su 
mayoría que prestaban servicios de protección a los 
numerosos barcos pesqueros británicos que faenaban -y 
todavía faenan- en aguas que enReykijavikalegan que son 
jurisdiccionales islandesas, al menos para derechos de pesca 
y de explotación de los recursos marinos.

Este dramático movimiento de repliegue británico fue 
anunciado anoche por el secretario del Forcing Office de Su 
Majestad, Mr. James Callaghan, en Bruselas, luego de que el 
Gobierno de Islandia hubiese dado un ultimatum a 
Inglaterra, en el que se le ponía de plazo hasta el último 
sábado 17, para que ésta evacuase todas sus fuerzas 
aero-navales de las “aguas islandesas”, en caso contrario 
-avisaba el régimen de Reykjavik- se romperían, las 
relaciones diplomáticas con Londres.

ULTIMO ESFUERZO

M r. Callaghan, al 
anunciar la retirada de las 
flotillas de buques de guerra 
y aviones o hidroplanos de la 
Armada real de aquellas 
aguas, dio cuenta de que, “a 
pesar de las últimas medidas 
del Gobierno islandés", el 
de la Gran Bretaña haría un 
último esfuerzo tendente a 
que se llegara a un acuerdo 
negociado en su disputa con 
Islandia.

Asimismo se dijo que se 
formularía una invitación al 
Presidente del Gobierno de 
slancia Sr. Geir 

Halgrimsson, para que 
viniese al Reino Unido, tan 
pronto como le fuera 
posible, a fin de reanudar 
directamente las

INUNDACIONES EN DINAMARCA
dado que la velocidad de losCOPENHAGUE, 21 (Efe).- 

InUndaciones causadas por una 
tormenta de violencia semejante 
al huracán amenazan esta 
mañana a más de 10.000 
residentes en la costa suroeste 
de Dinamarca.

La policía advirlií) a los 
habitantes de la costa (juc deben 
estar dispuestos a la evacuación 

conversaciones en busca de 
un arreglo, con miembros 
del Gabinete y la 
administración británicos.

No obstante, hasta ahora, 
ni en medios ingleses ni 
islandeses en la capital 
belga, se ha vuelto a saber 
nada de esa aludida 
invitación. Han llegado 
noticias, empero, de que el 
embajador de Islandia en 
Londres, Sr. Niels 
Sigurdsson, además de 
declarar que su Gobierno ya 
no rompería las relaciones 
con la Gran Bretaña, y, 
entre otras cosas, manifestó 
que su primer ministro, Sr. 
Geir Halgrimsson, viajaría a 
la capital inglesa en plazo 
breve a fin de conversar cor 
su colega británico, Mr. 
Harold Wilson, con la 
intención de hallar una 

vientos asciende a unos 120 
kilómetros por hora.

Las autoridades han dicho 
que la situación será crítica si las 
aguas continúan ascendiendo, 
dado que muchos diques están 
afectados ixir las tormentas que 
han azulado el norte de Europa 
a principios de este mes.

HABIA SIDO PROPUESTA POR EL 
MINISTRO DEL INTERIOR LIBANES

cristianos y musulmanes adversarios e implantar un alto 
el fuego efectivo.

Las autoridades estiman que tal “interferencia” 
extranjera establecería un precedente para una 
participación exterior en cualquier otra zona árabe 
afectada por conflictos armados. Resaltan que el 
conflicto libanes debe ser resuelto por los propios árabes.

El diario “Al Ahram”* se pronuncia también en un 
editorial contra cualquier solución que implique la 
participación del Líbano entre cristianos y musulmanes. 
El editorial señala que esto crearía también un 
precedente, y sugiere ideas al propio tiempo a otras 
minorías que cuiden de su territorio dentro de la madre 
patria. Aunque no le menciona, pero sí implícitamente, 
hace alusión a la maniobra política que permitió que el 
Estado de Israel fuera creado en lo que era Palestina.

El ultimatum
solución aceptable y 
duradera que pusiera fin a 
esta llamada “guerra del 
bacalao".

PROSEGUIRA 
LA ACCION

El Sr. Halgrimsson 
agregó, por otra parte, que 
su Gobierno no ha ofrecido 
garantías en modo alguno 
en el sentido de que los 
guardacostas islandeses 
acosan a los pesqueros 
británicos, luego de retirada 
la marina real y los 
hidroplanos de apoyo y 
reconocimiento de esas 
aguas que considera suyas. 
Puntualizó el embajador 
islandés en el Reino Unido 
que esos guardacostas 
islandeses proseguirán en su 
acción de protección de sus 
aguas jurisdiccionales de 
pesca en tanto no se llegue a 
una solución concordada 
anglo-islandesa

Según lo que ha 
trascendido en Bruselas 
hasta-esta hora (cinco de la 
tarde, local) en aguas 
consideradas unilateral
mente islandesas faenan 
todavía unos cincuenta 
barcos de pesca de altura 
británicos, que, a partir de 
ahora, quedarán sin la 
protección aeronaval de la 
flota real. Se fia indicado 
que la mayoría de esas 
embarcaciones pesqueras 
inglesas y escocesas navegan 
ahora hacia la salida del 
límite de las aguas 
jurisdiccionales islandesas 
Sue alcanzan un confín de 

oscientas millas partiendo 
de la costa de la isla.

QUEJAS

Volviendo al arranque de 
la cuestión de la retirada 
naval, en Bruselas, el 
secretario del Forcing Office 
Mr. Callaghan, anunció la 
determinación de su 
Gobierno en la residencia 
del embajador de Su 
Majestad británica cerca de 
la Comunidad Económica 
Europea Cuando hizo sus 
declaraciones, Mr. Callaghan 
tenía sentado a su lado al 
Dr. Joseph Luns, de 
Holanda, secretario general 
político de la Organización 
del Tratado del Atlántico 
Norte (O.T.A.N.) quien 
momentos antes, en el curso 
de una cena a la oue ambos 

asistieron, había informado 
al canciller inglés acerca d« 
su reciente visita i 
Reykjavik, y, más 
concretamente, sobre el 
resultado de sus 
conversaciones, en li 
oportunidad, con miembros 
del Gabinete islandés.

El Dr. Luns, al parecer, 
inició su informe a Mr. 
Callaghan cuando r^icibió 
notificación del ultimatuio 
islandés a la Gran Bretañi. 
Entonces, el Dr. Luns 
telefoneó a Reykjavik; 
habló por conferencia con el 
primer ministro, Sr. 
Halgrimsson, y se quejó aé 
de las “complicaciones 
originadas por ese 
ultimatum de su Gabinete al 
de Inglaterra. 

buena voluntad

No obstante, aparte délo 
que conversaran esos 
personalidades y de lo flW 
se ha comunicado oficial y 
oficiosamente, en Bruselí, 
en Londres o en Reykjavik 
se ha indicado, 
extraoficialmente, que 
gesto de buena voluntafl 
británica podría can criarse^ 
Si hubiera ulterio^ 
incidentes, o en los que, po' 
ejemplo se hostiga»J 
pesqueros británicos o se w 
amenazase, se podrí» 
restablecer la protección o» 
los buques de guerra de » 
Armadas Real a los bare»

de $ 
Hasta »

pesqueros
nacionalidad. H»*-- 
momento de que se diese 
orden de abandono de 
aguas islandesas, Inglat^ 
tenía desplazadas allá tj 
fragatas, un remolcador »» 
apoyo, que hacía edeip^ 
barco nodriza, y un nuni* 
no determinado 
hidroaviones “Nimrod .

F i n a I m e n t e , W '
Callaghan, en 
declaro que la decisión 
retirar a los naviwz 
aeronaves británicos 
uno de los temas a y’ 
por el “premier" 
las reuniones de 
de la Internacio^ 
Socialista, en 
ciudad que, por cieno, 
su famoso castillo 
mismo nombre, e$ L 
de la famosa o^’ 
Shakespeare "Hamlrt . .

castillo y la J, 
Elsinore, ubicados carc« 
Copenhague.
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Î, aparte délo 
rsaran esas 
y de lo flue 

;ado oficial y 
en Brusela, 

en Reykjavik, 
I d i c a d o I 
nte, que ese 
¡na voluntad 
ía cancelarse' 

ulteriores 
n los que, P* 
hostigaseJ 

inicos o se I* 
se podr^ 

protección oe 
querrá de •• 
a los barcos

de $ 
I. Hasta » 
ue se dies* J 
ndono da » 

das allá «* 
emolcador J 
cía además * 
y un num*“

Nimrod .
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’r*Wilson * 
de directi** 

,r cierto, c 

B, es **»2 
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Rearme etiope
■ CON LA AYUDA DEL "TIO SAM" TENDENTE A 

CONTRARRESTAR LA INFLUENCIA SOVIETICA 
EN LA CONFLICTIVA ZONA

ADDIS ABEBA (Etiopía), 21 (Crónica por Jack 
FROISIE, de “The Los Angeles Times”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

Los Estados Unidos han decidido contribuir, en gran 
escala, a la modernización de las fuerzas armadas etiopes, 
que, en conjunto, suman de cuarenta a cuarenta y cinco mil 
hombres, creyéndose que un efectivo rearme abisinio —de 
sus ejércitos y camada— y tal vez un incremento de sus 
efectivos sea el reducto más eficaz contra la creciente 
influencia soviética en la vecina Somalia.

El aumento y 
perfeccionamiento de la 
asistencia militar 
norteamericana a Etiopía ha 
sido confirmada por altos 
funcionarios americanos en 
Addis Abeba, La montante 
presencia de los rusos en las 
fronteras meridionales del 
antiguo imperio abisinio,’unida 
a la constante amenaza de un 
intento somalí de invadir un 
disputado territorio largamente 
en litigio, ahora en poder de los 
etíopes, son hechos que se 
encuentran entre las razones 
alegadas por los dignatarios 
yank is para justificar la reciente 
decisión de Washington de 
otorgar atención y preferencia a 
la ayuda que ya venía prestando 
a esta nación —la única 
tradicional cristiana del Africa 
Oriental.

Esos aludidos funcionarios 
norteamericanos —que 
representan tanto a la embajada 
de los Estados Un’idos en Addis 
Abeba como, en su aspecto 
castrense, al denominado 
"Grupo de Asistencia y 
Asesoramiento Militar 
Americano" (American Military 
Asistence and Advisory Group— 
M.A.A.G.'')r"hab declarado,que 
ál presente, el armamento que 
posee el ejército etíope, así 
como su equipo, aunque sea de 
procedencia norteamericana en 
su mayoría es del tipo general 
de armas y pertrechos de la 
época de la guerra de Corea 
(1950-1953); armas y equipos 
-dicen— que es necesario 
renovar cuanto antes para 
ajustarlo a las necesidades 
ácticas y estratégicas del 

momento actual. Los aludidos 
dignatarios —entre los que se

cuentan varios oficiales de las 
fuerzas armadas de los Estados 
Unidos de alta graduación— han 
añadido que, en el aspecto 
financiero de la operación 
rearme del ejército etíope, 
algunas armas y en alguna 
medida serán pagadas por el 
gobierno de Addis Abeba; será 
menester dotar a las fuerzas 
abisinias de nuevos tanques, 
nuevos aeroplanos, buques 
patrulleros y armas portátiles de 
infantería, que serán abonadas 
por los etíopes con cargo a 
fondos "ad hoc", si bien el 
"Pentágono" tiene una 
asignación de veintidós millones 
de dólares pendiente de 
aprobación por parte del 
Congreso de los Estados Unidos.

Esta cifra es, aproximada
mente, del mismo importe que 
lo gastado o empleado en este 
capítulo de la ayuda militar 
U.S.A, a Etiopía en el año fiscal 
de 1975. Ahora bien; ni la cifra 
exacta del desembolso etíope en 
pertrechos de guerra 
americanos, ni otros detalles de 
estas relaciones y estas 
transacciones han sido reveladas 
ni proporciúnadas por los 
funcionarios y oficiales 
norteamericanos, quienes se han 
disculpado, alegando que tales 
informaciones deben 
mantenerse en secreto por 
obvias razones de seguridad y 
discreción de los tratos entre 
dos gobiernos.

LAS RAZONES Y LAS 
INVOLUCRACIONES 
POLITICAS DE 
ESTE REARME

El rearme, a cargo de los

americanos, del ejército etíope y 
de la pequeña aeronáutica o 
aviación militar y de su más 
reducida marina de guerra 
parece haberse decidido para 
"curarse en salud" ante ufta 
nueva y posible confrontación 
entre la Unión Soviética y los 
Estados Unidos en Africa, y esta 
vez, en su extremo oriental; esa 
salida que mira hacia la 
península arábiga, en el Asia 
Occidental, al otro lado del mar 
Rojo. Ha trascerxfido que los 
soviets están remodelando el 
ejército somalí, dotándolo de 
mejores y más modernas armas, 
y sobre todo, de una 
organizac’tón y disciplina de las 

que antes estaba carenta Asfmis
mo se dice que los rusos están 
obteniendo bases sobre la costa 
somalí del Océano Indico,

Al lado opuesto del 
continente, en el litoral 
su roccidental, concretamente, 
en Angola, los rusos están 
apoyando activamente a una de 
las facciones en liza en la guerra 
civil, entre el M.P.L.A. —pro 
comunista— y el bando 
nacionalista, ;'que se asienta en la 
asistencia occidental, en especial 
de los Estados Unidos y, en 
proporción mucho menor, de 
Sudáfrica.

La decisión norteamericana 
de proporcionar a Etiopía armas 
y equipos, como fuera requerido 
por el gobierno de Addis Abeba, 
se ha tomado luego de meses de 
estudios, conversaciones y 
deliberaciones, conforme ha 
trascendido ahora, en estos días.

Además, por otras causas, el 
ejército etíope necesita de 
refuerzo. AbísinTá está.rodeada 
de vecinos árabes; por el sur 
tiene una larga frontera con 
Somalia (ex-Somalia italiana e 
inglesa), la cual ha de ser 
atentamente vigilada. Al mismo 
tiempo, gran parte de sus 
efectivos armados tienen que 
hacer frente a la rebelión 
separatista en Eritrea, en el 
norte y noroeste de Etiopía, y, 
además, esta revuelta, que ya 
dura bastante, tiene el respaldo 
indirecto de algunos estados 
árabes.

UN "BRIGADA 
ROJA"

MILAN (Italia).- 
Renato C urdo, 
derecha, líder de las 
g uerrillas de las 
Brigadas Rojas, aparece 
esposado después de su 
detención en el día de 
ayer durante un breve 
tiroteo con los 
“csrabíniaf'. Curcio, de 
35 años, se había 
escapado de la prisión 
de Casalo Monferrate 
en febrero pasado. Su 
esposa, Margarita Cagol 
había fallecido en el 
pasado mes de junio 
durante un tiroteo con 
la policía. —Telefoto 
Upi-Cifra.

EL MISTERIOSO Hlíl [O ilF
"GLOMER EXPLORER" lUU Cw UC

HOWARD HUGHES
SINO DEL GOBIERNO NORTEAMERICANO

LOS ANGELES 21 (Crónica de Robert RAWITCH, de “Los Angeles 
Times” especial para ARAGON/exprés.)

El misterioso buque "Glomar Explorer", que en 1974 recuperó parte de un submarino ruso, 
hundido en el Pacifico y recientemente iba a proseguir la operación de rescate, es propiedad del 
gobierno federal y no de una de las empresas del multimillonario Howard Hughes, según el fallo 
dictado por un juez federal de los Angeles, el lunes.

La sentencia deh magistrado Manuel L. Real asesta un duro golpe a la recaudación de 
impuestos del condado de los Angeles, cuyo director, Philip E. Watson, había ya dispuesto la 
reclamación de nada menos que siete millones y medio de dólares, por impuestos atrasados a la 
propiedad del navio, dando por bueno que su dueño era Hughes.

Esta decisión es urta de las primeras que se dictan por un tribunal respecto a la propiedad de 
un buque, que durante tres anos se había considerado por el público como perteneciente a la 
organización Hughes.

Después de haberse revelado, en el año último, que el buque había conseguido sacar a la 
superficie parte de un submarino soviético, hundido en el Pacífico, y ba/o la dirección de la 
CIA, altos funcionarios federales fueron revelando por primera vez que era el gobierno y no 
Hughes ni cualquiera de sus empresas, el dueño del rtavfo.

Sin embargo, ateniéndose al registro naval, el recaudador Watson pretendió en el pasado mes 
de agosto incautarse del "Glomar Explorer", alegando que no se habían satisfechc los 
impuestos correspondientes a los años 1974 y 1975.

La empresa "Summa Corporation" de Hughes dio de ba/a el buque en el registro, y lo 
inscribió a rKjmbre del gobierno norteamericano. Y como las propiedades federales están 
exentas de cualquier impuesto o carga fiscal, la recaudación del condado de Los Angeles va a 
quedar privada de un importante ingreso.

GALERIAS de ARTE

YA SE 
SABE 
los 
mejores

MARISCOS 
SIEMPRE

COST i

VASCA

GALERIA ITXASO REX MAÑANA 
ESTRENO

EXPONE: Cristo Peregrin
(DEL 19 AL 29 DE ENERO) 

DATO. 13-15 TEL 217234

Una película divertida y sin “suspensan” 
porque todo está a la vista

GALERIA PRISMA

Rafael NAVARRO
Del 20 de enero al 7 de febrero
Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9
Teléfono 225784 - Temple. 10

LEONARDO

EXPONE Marian Ribas
(DEL 20 DE ENERO AL 2 DE FEBRERO)

Perpetuo Socorro, 2
Horario: de6 a 9 Teléfono 378600

ANTONIO FERRANnS * FERNANDO F. GOMEZ

ESTANDEX
ESTANTERIAS 

METALICAS
Teléfonos: 
234172 y 336766 

'ZARAGOZA

FRANCISCO ALOORA- DAVID CARPBITHI -MAY HEADIBILY • DEAN SBMER 
yFIORINDA chico cxRtetoAFoe

OMT-oaaafVKMauM JMOMMoroMUMoe ««MoaitAMMAaajaMM .BCRBA I AzAfiA
l. BAU ESTHlOe» • UOSf B*LACK> • YVUOOtAeMU DE LAMceSlA T~BVI1W

«HA. FODOVCClOM M«HenMknLMS-M»M «<«eouCC<M,SUUE. W«MNC0(M

(Mayores de 18 años)
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PROHIBICION 
EE.UU. DEL 
COLORANTE 
NUMERO 2

“ El <BOJO 
de LABIOS»

PRODUCE CANCER
LAS FIRMAS REVLON / 

ELIZABETH ARDEN" Y "ESTEE
LAUDER" HAN RETIRADO EL
COLORANTE DE SUS PRODUCTOS

WASHINGTON, 21 (Efe).- La prohibición por el 
Gobierno de Washington de la fabricación del colorante 
número 2 empleado en miles de productos, afectará 
seriamente a la industria norteamericana, revelaron ayer 
aquí diversas compañías.

Según portavoces de compañías de gaseosas y otros 
productos alimenticios, sin el colorante número dos el 
público dejará de comprar ciertos artículos cuyo colorido es 
su principal atractivo para el consumidor.

Las autoridades 
n orteamericanas 
prohibieron el colorante 
rojo número 2 que es 
producido de un derivado 
de materias sintéticas 
orgánicas de fuentes 
petroquímicas, al haberse 
demostrado que producía 
tumores cancerosos en ratas 
sometidas a altas dosis de 
este producto.

El tinte prohibido fue 
descubierto en Europa a 
finales del siglo XIX y 
comenzó a producirse en 
Estados Unidos desde 1907, 
según fuentes de la 
administración de 
medicamentos y alimentos.

Muchas firmas 
norteamericanas han 
revelado que cambiarán el 
colorante de sus productos, 
que antes era el número 2, 
por otro de parecidos 
efectos colorantes, llamado 
el tinte rojo número 40 y el 
tinte rojo número 4.

Sin embargo, estos 
colorantes calificados como 
de “seguros” para la salud 
no producen el mismo color 
rojo vivo del ahora 
prohibido número 2, que al 
dejar de ser producido en 
Estados Unidos tampoco 
podrá ser exportado al 
extranjero.

La prohibición no 
afectará a los productos que 
se encuentran ya en el

mercado norteamericano o 
exterior con el tinte rojo 
número 2 entre sus 
ingredientes, autorizando el 
Gobierno norteamericano su 
venta al público hasta su 
consumo total.

El tinte número dos 
había sido producido hasta 
ahora principalmente por la 
firma norteamericana 
‘‘Warner Jenkinson 
Manufacturing Co”, de Sant 
Louis (Missouri), que ha 
decidido fabricar desde 
ahora los otros colorantes 
autorizados.

La asociación nacional de 
embotelladores de gaseosas 
dijo que el colorante 
prohibido era usado en la 
fabricación de naranjadas, 
gaseosa de uva y de cereza y 
otros productos similares.

Las firmas más afectadas 
por la medida serán las de 
cosméticos, donde era 
empleado para I a 
fabricación de barras de 
labios, coloretes, etc.

La firma "Revlon”, una 
de las más importantes que 
opera en Estados Unidos, 
dijo ayer que había dejado 
de usar el tinte número dos 
en la fabricación de barras 
de labios, declaración 
también pronunciada por las 
firmas de cosméticos 
“Elizabeth Arden” y “Estee 
Lauder”.

■c
exprès

ESTADOS UNIDOS
PERMITIO EL 
GOLPE DE CHIPRE

U ÍBH SUPlfíSONIEH
fxmi

EL "CONCORDE" 
VUELO REGULAR 
A BAHRAIN Y DE 
RIO DE JANEIRO

PARTIO EN 
DE LONDRES 
PARIS A

ESCR

LOPEZ REGA 
NO HA MUERTO

BUENOS AIES, 21 
(Efe).— "Lope¿ fíega no es tí 
muerto pero no se encuentra 
en (a Argentina- Su salud, 
según me informó 
personalmente alguien muy 
cercano al ex-ministro, 
experimentó una ligera 
mejoría en los últimos dás". 
dijo ayer el expresidente 
provisional Raúl Lastiri.

Lastiri está casado en 
segundas nupcias con Norma 
López Rega, hija única del 
ex-ministro contra quien el 
juez Alfredo Nccetti libró 
orden de captura por 
comisión de delitos 
comunes.

WASHINGTON, 21 
(Efe).— Estados Unidos 
pudo impedir el golpe de 
estado que derrocó al 
arzobispo Makarios en 
Chipre y desencadenó una de 
las crisis políticas más graves 
en el seno de la OTAN, 
según reveló ayer la prensa 
norteamericana.

Citando un informe del 
comité de inteligencia de la 
Cámara de Representantes, 
el "New York Times" afirma 
que funcionarios del 
Departamento de Estado y 
de la CIA conocían el golpe 
que preparaba el general 
griego loannides, que 
derrocó al a rz obispo 
Makarios e instauró en el 
poder a Niccos Samson, un 
tirador de primera fila del 
grupo clandestino 
greco-ch ipriota Eoka, en 
julio de 1974.

presentes siete horas. 
Londres— Tokio se 
puede hacer en seis horas 
y media, cuando un CD 
9, por ejemplo, consume 
catorce horas y tres 
cuartos.

PARADOJA: 
COMERCIAL, PERO 
ANTICOMERCIAL

Pero, ¿quién es el que 
quiere llegar a Nueva 
York, en tres horas y 
media, pagando casi el 
doble de dinero que, se 
paga ahora? Este es el 
caso a discutir: ¿Quiéft 
quiere gastar el doble 
para llegar en la mitad de 
tiempo a cualquier punto 
de la tierra? Hasta ahora 
se ha llegado a la 
conclusión de que el 
Concorde, pese a ser el
adelanto comercial del
siglo, la criatura alada 
que brotó de los mejores 

aeronáuticoscere bros

H 0 Y miércoles se inaugura en el hemisferio occidental la era supersónica
con el avión Concorde. Será exactamente con un mes de retraso con respecto

a la era rusa, aunque con la ventaja, por otra parte, de que los vuelos soviéticos se 
realizan sólo con carga y correspondencia, pero no con pasajeros. En la mañana el 
Concorde despegó del aeropuerto londinense y voló directamente a Bahrain, 
□riente Medio, "en menos que canta un gallo", pero el precio del trayecto, 81.776 
pesetas, resultará mucho más alto que el que se pagaría -por volar el doble de 
tiempo- en un avión subsónico.

Lo que el pasajero 
paga en el Concorde no 
es, ni mucho menos, la
comodidad, sino I a
velocidad, porque el
Concorde, pese a ser un
avión muy largo, es, sin 
embargo, muy estrecho 
y, por lo tanto, 
incómodo el sentarse y el 
andar por él. Dispone de 
cien plazas. Un asiento 
en el Concorde no 
acomoda a un señor 
grueso. La clase primera 
del Concorde no 
corresponde a la similar 
en cualquier otra 
aeronave. Comparativa
mente, los dos asientos 
de primera, digamos, un 
Trident, tienen una 
anchura de metro y 
medio y están separados 
por una consola de 
treinta centímetros. La 
anchura de dos asientos 
del Concorde es un 
misero metro dieciséis 
centímetros, dividién
doles un brazo de tres 
centímetros escasos. Una 
frase que se hará famosa 
con el tiempo, cuando 
alguien desee ir al lavabo 
y se encuentre con un 
pequeño obstáculo en el 
camino, es la siguiente: 
‘ Perdón, señora, no se 
impaciente, que 
enseguida llegamos”.

EL MAS AVANZADO 
LABORATORIO 
AERONAUTICO

También las ventanas 
del Concorde son 
diminutas, pues no sólo

UR60 Y RUY ESTRECHO^

anglofranceses, es, 
empero, un transporte 
anticomercial. ¿Cuáles 
son los pasajeros de la 
Concordes? Los directo
res de empresas, que no 
tienen que costearse él 
viaje con su propio dinero, 
los diplomáticos que tienen 
que ir a apagar un fuego 
político en el otro 
extremo del mundo, los 
amantes de las 
extravagancias, los 
ganadores de las quinielas 
y., nadie más

La velocidad del 
Concorde es doble de la 
del sonido y, por 
consiguiente, la fricción 
que ha de soportar de los 
elementos espaciales es 
durísima. Sólo con 
nuevas fórmulas se han 
podido resolver todos los 
problemas. El primer 
avión supersónico 
comercial tenía que ser
así, largo, 
i ncómodo.

estrecho, 
Tampoco

e CÓ ME SE PASA EN EL 
■ CONCORDE NO ES LA COMO- 

? DIDAD. SINO LA VELOCIDAD

puede usted ver cine, 
porque no hay espacio
para i 
pantalla.

Con

colocar una

todo, el

DOS, HORAS ÍÍSi

Concorde es, hoy por 
hoy, el emperador del 
espacio volando bajo un 
cielo azul cobalto y 
resistiendo altas 
temperaturas. El pico 
frontal —que desciende 
unos grados para permitir
a los pilotos ampliar su 

visión alcampo de

responden a un fuselaje 
supersónico, sino porque 
tienen que soportar la 
temperatura exterior de 
fricción de alrededor de 
60 grados. El pasillo es 
muy estrecho y cada vez 
que pasa alguien 
siente usted en su 
hombro el impacto del 
golpe. El ruido dentro 
del Concorde, ya en 
pleno vuelo, no es mayor 
que el de otros aviones. 
Lo peor es sin embargo
cuando 
d e s pega, 
ambos

a t e r r i za
porque 

casos

o 
en

I os
tímpanos del que está en 
tierra sufren más de la 
cuenta.

Desde el punto de 
vista técnico, este avión 
es el más avanzado 
laboratorio aeronáutico 
de todos los tiempos. El

Concorde vuela 
majestuoso como una 
gaviota a través de todos 
los cielos y temperaturas, 
porque para eso ha 
realizado en pruebas 
antárticas y ecuatoriales 
y sobre los cinco 
continentes 1.200 vuelos, 
lo gue significa millones 
de kilómetros recorridos 
con más de 2.500 
despegues y aterrizajes.

La velocidad es la gran 
baza del Concorde. 
Despegando turbulenta
mente del aeropuerto de 
Londres a las doce en 
punto de la mañana, 
podría tomar tierra en 
Barajas a las doce y 
veinte minutos. El vuelo 
Londres-N ueva York 
(cuando se inaugure) 
consumirá tres horas y 
media, en lugar de las

aterrizar— aguanta 
temperaturas de fricción 
de hasta 115 grados. En 
el Concorde se sirve
champagne a troche y 
moche. Como mejor 
puedo describir el 
r o m p i m i ento de 1« 
barrera del sonido es al 
recordar ante mí la copa 
de esa bebida: cuando 
llega ese momento (que 
se lo anuncian a usted en 
una pequeña pantalla y 
con estas siglas: MACH 
2.01) de llegar al doble 
de la velocidad de 
sonido, entonces el 
champagne desprende 
unas burbujitas del 
sonido, en su leve 
agitación...

Este es el Concorde 
supersónico, el avión que 
simboliza las prisas dei 
siglo que se acaba.

Ignacio SALAZAR
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SIGUENLÀ VIOLENCIA, LAS COACCIONES Y LAS INJERENCIAS

Jesús 
¡onseca

pesar de /a "Detente", conferencias, cumbres, negociaciones y 
buenas palabras Angola se convirtió, le/os del Sudeste Asiático, 
en un segundo Vietnam. Ultimátum en la "Guerra del Bacalao,, 
entre Islandia y Gran Bret^a. La crisis italiana' no encontró 
salida satisfactoria. Las descolonizaciones se hacen difíciles, 
imposibles, por la injerencia extranjera y el chantaje de las

Compañías Internacionales La crisis económica Ju^a su baza en Europa.
Lo gue s^ue es el balance apretado de los últimos días en el mundo. 

Intensos, repletos de aconteceres que confirman, una vez más, que el gran 
capital aprieta; los "grandes"defienden desesperadamente sus intereses. Sigue 
entonándose el réquiem a la paz, al entendimiento, al derecho de los pueblos 
a ser libres

♦
1

ECUADOR: PROMESAS
DEL TRIUNVIRATO Y 
NORMALIDAD

En Ecuador el triunvirato militar 
que gobierna al país, tras la renuncia 
del General Rodríguez Lara como 
Presidente después de tres años de 
mandato, ha prometido entregar el 
poder a los civiles para finales del 
próximo año. Los primeros días del 
nuevo régimen se están desarrollando, 
según noticias procedentes de Quito, 
sin demasiados incidentes. La Ley 
Marcial, el Estado de Sitio decretado 
en principio ha sido levantado. Todo 
parece indicar que la normalidad es 
casi absoluta.

El hasta hace unos días Presidente, 
General Rodríguez Lara, ha explicado 
que abandona el poder por decisión 
propia sin que se haya presentado la 
más leve presión militar y convencido 
de que una nueva voluntad de servicio 
le releva de su cargo con continuado 
dinamismo e igual mística de 
transformación, hasta que las fuerzas 
armadas puedan lograr la vigencia de 
instituciones de derecho. A partir de 
esta declaración, el Presidente 
derrocado —de tendencia 
tercermundista— guarda silencio, no 
recibe a nadie; permanece recluido en 
su residencia de la calle Morales, 
rodeado de soldados armados. Se ve 
que el factor determinante de la caída 
del régimen progresista ecuatoriano ha 
tenido su origen, a pesar de las 
declaraciones de Rodríguez Lara, en la 
falta de apoyo de Tos principales 
mandos de las Fuerzas Armadas, en 
discrepancia con la línea de su 
Presidente hasta derrocar al régimen 
que había comenzado a poner en 
marcha la Reforma Agraria; tenía en 
proyecto la nacionalización de la 
totalidad de la explotación petrolífera 
nacional en contra de los intereses de 
las compañías extranjeras, los Estados 
Unidos, especialmente, y estaba siendo 
claramente benefidoso dentro de sus 
limitaciones para el proletariado rural. 
La oposición conservadora pudo más, 
iqual que sucedió en el Perú de Velasco 
Alvarado. Todo se ha ido al garete. 
Rodríguez de Lara quiso hacerlo 
demasiado bien, lo hizo. Un error tan 
sólo, se negó rotundamente desde el 
principio a dejar influir de forma 
efectiva a los partidos en el proceso 
político; ellos pasaron a la ofensiva, se 
unieron a las demás fuerzas de la 
oposición hasta terminar con un 
proceso que tantas esperanzas estaba 
suscitando.

EL VIAJE DE KISSINGER

trescientos en menos 
Los enfrentamientos 
con especial crudeza 
Libanesa y al sur de

en un

de cinco días, 
se reanudaron 
en la capital 
ella; disparos, 
el centro,

La lucha en el Líbano causó 140 
muertos en 48 horas. Más de

explosiones en 
francotiradores que reaparecen en los

GISCARD "REAJUSTA

ARGENTINA Y LAS 
MALVINAS

En Argentina cuatro ministros 
retirados de sus cargos por la 
Presidente con generalizado 
descontento sindical y retirada de 
embajador en Londres a causa de la 
negativa por parte del Reino Unido de 
proseguir las conversaciones destinadas 
a restituir las Islas Malvinas a la 
Soberanía Argentina.

Las Malvinas se encuentran a 600 
kilómetros de la Costa Argentina. La 
capital es Port Stanley: mil trescientos 
kilómetros al este se encuentra Georgia 
del Sur. La economía es orientada en

su totalidad por la Falkland Ysland 
Corporation y la riqueza principal del 
archipiélago es la ganadería con 
grandes rebaños de ovejas. Le sigue en 
importancia la industria pesquera de 
focas y ballenas y ahora se habla de un 
importante yacimiento petrolífero de 
enormes reservas.

La reivindicación argentina. 
respaldada incluso en cierta manera 
por la ONU, se produce —tal y como 
viene siendo habitual- ““ 
momento de grave crisis 
gubernamental argentina, que no varía- 
en nada la crítica situación de María 
Estela Martínez de Perón pero sí 
podría, en cambio, aglutinar —aunque 
sólo fuera de cara al exterior— al poder 
y a la oposición argentina, cada vez 
más divididas. Inglaterra por su parte, 
con la flema que acostumbra derrochar 
en este tipo de situaciones, ha dado a 
entender a través del Forein Office que 
no está dispuesta a hacer concesiones.

ISLANDIA: ARRECIA LA 
"GUERRA DEL BACALAO

Islandia también ha roto relaciones 
diplomáticas con la Gran Bretaña 
como respuesta a la actitud del Reino 
Unido en la llamada "Guerra del 
Bacalao” y ha amenazado con retirarse 
de la Organización del Tratado del 
Atlántico Norte (OTAN) si los buques 
de guerra británicos no abandonan, a 
efectos de pesca, las aguas 
jurisdicionales islandesas. La decisión 
—de llevarse a cabo hasta el fin- 
supondría el desmantelamiento de la . 
base que la OTAN tiene en territorio 
islandés, fundamental —opinan los 
expertos— para la defensa de 
Occidente. La situaci¿>n se recrudece 
progresivamente y no resulta fácil 
preveer por dónde pueda salir todo 
esto, aunque difícilmente Estados 
Unidos y los países miembros de la 
OTAN permitirán, bajo ningún 
concepto, la pérdida de un punto tan 
estratégico. ¿Qué va a pasar? 
Inglaterra atraviesa momentos 
especialmente delicados a causa de la 
crisis económica. Acceder a las 
condiciones islandesas supondría más 
de 20.000 productores de la empresa 
pesquera sin trabajo, lo que agravaría, 
todavía más, el problema del paro. 
Islandia, país pequeño, mar por los 
cuatro costados, apenas zSO.OOO 
habitantes, necesita por exigencias de 
supervivencia de las 200.OO0 millas 
Sue se disputa con el Reino Unido. 

IOS posturas irreconciliables a no ser 
que las presiones de los USA y los 
problemas de estrategia provoquen 
favorable solución al conflicto para 
Islandia ante el temor de que ésta 
termine ejecutando sus amenazas.

INGLATERRA TAMBIEN 
TIENE QUE DESCENTRALIZAR

Eñ Londres el Parlamento Británico 
reanuda sus actividades con intensos 
debates sobre la devolución de poderes 
a escoceses y galeses: anuncio de plan 
descentralizador del Gobierno 
Laborista y controversia en tomo al 
envío de las Unidades Especiales (SAS) 
del ejército británico al Ulster. Y por 
encima de todo el temór de que la 
situación en la provincia de Irlanda del 
Norte derive a guerra civil. La semana 
pasada la prensa irlandesa ha estado 
acusando a las autoridades británicas

de querer recrudecer el conflicto ya 
que las SAS podrían reprimir con 
especial crudeza a ios activistas 
católicos olvidando que violencia y 
terrorismo provienen también del lado 
protestante. Los periodicos 
londinenses, por su parte, insertaban la 
historia de la SAS con pelos y señales 
desde la retaguardia nazi a sus últimas 
intervenciones, bastante turbias, poco 
Îratas para la opinión pública inglesa. 

d final de la semana proseguían en 
Westminster las discusiones 
parlamentarias sobre la conveniencia o 
no de la concesión de poderes 
ejecutivos a Escocia y Gales, con 
creación de asambleas legislativas en 
Edimburgo y Cardiff a lo que Londres 
va a tener que acceder, antes o 
después, ante el deseo generalizado de 
la población y el empuje de los 
partidos nacionalistas Escocés y Galés.

PORTUGAL: INDECISION 
Y DIVISIONES

En Portugal los militares defienden 
su posición en el proceso político. El 
Consejo de la Revolución, máximo 
organismo político-militar ha 
entregado ya a los partidos un nuevo 
proyecto de acuerdo con las fuerzas 
civiles en el que se aborda el papel del 
Presidente de la República, elegido por 
sufraqio universal; del Consejo de la 
Revolución como órgano de consulta y 
las relaciones Gobierno-Asamblea 
Legislativa a la que se conceden 
poderes de revisión constitucional. Así 
y todo, indecisión y divisiones siguen 
constituyendo la tónica dominante sin 
que termine^ de dilucidarse con 
claridad qué papel tengan que 
reservarse civiles^y militares en la 
conducción del país.

ITALIA: CRISIS DE 
DEMOCRACIA

Italia se desintegra en la 
irresponsabilidad de los partidos, Aldo 
Moro, Presidente del Gobierno 
dimisionario el día 7 prepara, una vez 
más, nuevo gobierno. Continúan los 
grandes contrastes existentes entre 
partidos en cuento a las soluciones de 
la crisis y actuación del nuevo 
gobierno en materia y ordenamiento 
económico. Moro no consigue resolver 
las divergencias entre socialistas y 
Democracia Cristiana. No hay, por lo 
visto, mayoría de centro derecha, 
tampoco de centro izquierda y la 
Democracia Cristiana se encuentra más 
quemada que nunca. Lá de Italia—me 
lo decía el sábado un diplomático 
italiano acreditado en Madrid— es una 
crisis de democracia y libertad oue 
arrastra al país a un irremediable 
suicidio material y moral.

Y Giscard*Valery Giscara d’Estaing 
—introduce un "reajuste técnico"en su 
gabinete. Equilibra cuidadosamente la 
participación de ios grupos políticos 
de la mayoría presicfencial. En otro 
orden de acontecimientos, Francia, 
con casi dos millones de parados 
parece decidida a cortar la inmigración 
laboral clandestina que se ha 
producido desde el bloqueo total a la 
mano de obra extranjera a partir de 
julio de 1974.

'Kissinger viajó ayer martes a 
Moscú, por eso de la coexistencia 
pacífica, con el pretexto de cerrar 
amistosamente el segundo acuerdo 
sobre limitación de armas atómicas y 
contener el arsenal bélico en el límite 
ya fijado en la cumbre de Vladivostock 
de 2.400 vehículos portadores de 
armas atómicas y 1.320 cohetes Miru. 
Y,aunque ni Kissinger ni Breznev lo 
digan« para dialogar sobre Angola, el 
tema más candente en el que ambas 
superpontencias tienen tanto que ver.

Tonica común en toda Europa en 
los últimos días: agentes de la CIA y 
espías americanos desenmascarados en 
los países más estratégicos donde su 
•ntervención pueda ser necesaria.

ANGOLA: LA GUERRA 
SEGUIRA

Otro fracaso más para Africa: la 
Conferencia Especial de la 
Organización de la (Jnidad Africana 
(OUA) para discutir el problema de 
Angola, que ha terminado 
simplemente en división entre 
partidarios y adversarios del 
Movimiento para la Liberación de 
Angola. La OÍJA ha dejado bien claro 
hasta qué punto se encuentra dividida 
en su política a seguir facilitando, con 
esta postura, la intervención extranjera 
a un nuevo juego de las superpotencias 
neocoloniales que amparadas en el 
subdesarrolio acaban de crear una 
situación similar a la del Sudeste 
Asiático. Incluso los Africanos han 
denunciado el fracaso de la 
Conferencia por las presiones e 
intervención exterior. Las tragedias de 
Sudán, Congo, Biafra... no han unido a 
los africanos a la OUA ni siquiera para 
reconocer a Angola como país 
independiente. La guerra continuará 
con la intervención de las 
superpotencias hasta conseguir la 
participación de las grandes compañías 
en un territorio de inmensas riquezas 
sin explotar. Uno de los países más 
ricos de Africa y de mejor posición 
estratégica. Angola es ya un segundo 
Vietnam dirigido y planificado que 
costará, sin duda, muchas vidas 
humanas.

LIBANO: A MAS MUERTOS 
POR HORA

barrios de la periferia... Las fuerza* 
progresistas dicen haber cercado 
completamente Damur y los 
“falangistas” anuncian que ganan 
puestos. El ejército interviene cada día 
más intensamente en el conflicto, 
hasta que lo haga definitivamente.

LOS PALESTINOS, MAS 
CERCA DE SU TERRITORIO

Washington no ha conseguido 
bloquear la participación de la 
Organización para la Liberación de 
Palestina (OLP) en el debate de la 
Organización de las Naciones Unidas 
— mucha organización y todo 
desorganizado— sobre el Oriente 
Medio pero ha amenazado que vetará 
—puede hacerlo y es capaz— cualquier 
resolución que cambie el actual 
planteamiento de las negociaciones de 
paz que si a alguien benefician es a 
Israel. Pero el mundo árabe se muestra 
optimista estos días ante el curso que 
toma la cuestión palestina en el ámbito 
internacional. Faruk Kadami ha 
podido intervenir ante el Consejo de 
Seguridad del Próximo Oriente 
consiguiendo una favorable acogida 
que prepare la resolución que 
reconozca los derechos que imperan en 
la región especialmente sobre la 
cuestión palestina y la necesidad de 
buscarle justa solución "a fin de que 
nuestro pueblo —dijo Faruk— pueda 
ejercer en su patria sus derechos 
inalienables” nuestra lucha prosiguió el 
Delegado de la OLP no está oirigida 
contra los judíos de Palestina sino 
contra el Movimiento Sionista, su 
doctrina racista, sus acciones 
expansionistas y sus intenciones 
agresivas que han llevado a nuestro 
pueblo al exilio y al estado de 
apátrida”. Faruk Kadumi terminó su 
intervención rechazando las 
resoluciones de 1967 y 1973 sobre el 
próximo Oriente, haciendo observar a 
Ioj miembros del Consejo de Seguridad 
d3 la ONU que aquellos textos invitan 
a los países árabes a reconocer las 
fronteras de un país fundado sobre 
una tierra que en su origen según el 
derecho internacional es propiedad del 
Estado Palestino. Los Palestinos ven 
ahora más cerca la realización de un 
Estado Soberano con territorio propio.
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Crecimiento inferior
al previsto

MADRID, 21 (Logos).- El 
crecimiento económico ha sido 
el pasado año del 0,5 por ciento; 
muy inferior al previsto de un 
2 a un 4 por ciento, y al de 
1974, que se cifró en un 5,3 por 
ciento, según cifras provisiona
les sobre el comportamiento 
económico del pasado año, se
gún publica la revista "Fomento 
de la Producción".

Asimismo, continúa la citada 
revista, la inversión ha resultado 
también en baja: de 3,6 por 
ciento en general, y 10 por 100 
en el sector industrial.

La producción básica fue es

tabilizada en la electricidad 
(82.274 millones de kilovatios 
hora, la controlada por UNESA, 
frente a 80.855 millones de kilo
vatios hora en 1974). En baja, 
sin embargo, de un ocho a un 
nueve por ciento, la metalurgia, 
y de un tres por ciento, la si
derúrgica. La producción del 
cemento está estabilizada gra
cias a que se pudo exportar 
fuertemente. El consumo de 
productos petrolíferos acusa 
también estabilidad, con des
censos y aumentos en deter
minados subproductos, que se 
equilibran entre sí.

EN GRAVE SITUACION

LOS PRODUCTOS DE VINO
DEL RIBEIRO

ORENSE, 21 (Logos).- El 
delegado provincial de la Or
ganización Sindical don Ra
món Ramos Sánchez reci
bió en su despacho oficial a 
un grupo de viticultores del 
Ribeiro, acompañados por 
el presidente de la Cámara 
Oficial Sindical Agraria, 
quienes le hicieron patente 
la preocupación de todos los 
productores de vino del Ri
beiro por la grave situación 
que están atravesando en sus 
modestas economías al tener las 
cosechas inmovilizadas en las 
bodegas, mientras siguen entran
do en la comarca vinos proce
dentes de otras zonas que con 
sus bajos precios en origen les 
obliga a ofertar sus cosechas a 
precios verdaderamente onero
sos. Los visitantes testimonia
ron su reprobación al funciona
miento del consejo regulador de 
denominación de origen Ri
beiro, organismo a quien compe
te con toda autoridad impedir la 
entrada de vinos foráneos y más 
aún su salida con una denomina
ción que no les corresponde. La 
preocupación de esta comisión 
se hizo extensiva a la posibili
dad de que el progresivo agudi- 
zamiento del problema de’ lugar 
a una situación conflictiva la
mentable para todos, según 
fuentes sindicales.

ministro de Agricultura, a quien 
expondrán la problemática del 
Ribeiro.

En cuanto a los cereales, 
se ha confirmado los resultados 
excelentes de las cosechas, con 
un notable aumento en la reco
lección de cebada y avena, trigo 
suficiente (4,3 millones de tone
ladas) y baja en maíz (1.85 mi
llones de toneladas). Que podrá 
compensarse utilizando cebada 
para pienso, de aceite hay bue
na cosecha, unas 425.000 tone
ladas, y en cítricos se calculan 
2.0 millones de toneladas, un 
10 por 100 mas que en la tem
porada ultinfa. De azúcar tam
bién se recolecta esta temporada 
mucho más que en la anterior: 
4 millones de toneladas de 
remolacha frente a 2,46 millo
nes y 850.000 toneladas de 
azúcar frente a 574.000 en 
1974-75.

En el sector turístico —in
forma "Fomento"— habremos 
alcanzado los 30 millones de 
turistas y 3.500 millones 
de dólares de ingresos, y en el 
conjunto del sector terciario el 
producto creció cerca de un 2 
por ciento y la inversión des
cendió un 4,4 por ciento.

La balanza de pagos es de
ficitaria en unos 400 millones 
de dólares y la comercial en 
más de 500 millones.

Las perspectivas para el 
presente año son de modera
do crecimiento de inversión, 
producción y ventas.

«ASUNTO SOFICO RENTA S.A.«

La bolsa hoy
LA "FORD" 
COMPRARA 
MATERIAL 
ESPAÑOL

VALENCIA, 2 
(Logos).— En reunión
celebrada ayer los dirigentes 
de la empresa “Ford” de 
Almusafes informaron que 
en 1978 “Ford” España 
producirá en esta factoría 
280.000 vehículos y 
120.000 motores al año, 
dando ocupación a cerca de 
nueve mil operarios. Los 
motores y más de la mitad 
de los veh ículos se 
destinarán a la exportación, 
lo que supone un 46 por 
ciento de los envíos al 
exterior en el sector español 
del automóvil; en la reunión 
se proyectó un cortometraje 
del modelo “Ford-Fiesta^’, 
que se fabricará en España y 
del que se dijo que es el más 
pequeño y de los mejores
que ha 
compah ía.

Entre 
informaron

producido la

otras cosas 
acerca de las

preferencias de la empresa 
en comprar al máximo 
piezas y materiales a los 
proveedores españoles, 
aunque hicieron mención de 
las exigencias en cuanto a 
calidad, regularidad en los 
suministros y precios 
competitivos.

El delegado provincial ase
guró a los visitantes que la 
Organización Sindical manten
dría la línea de conducta segui
da hasta el presente de apoyo 
total a sus peticiones. En este 
sentido sabemos que en breves 
días será recibido, con una co
misión de viticultores, por el

ANULAR LA SOLICITUD DE QUIEBRA
(.PIDE EL ABOGADO 

DE LOS acreedores)

MADRID, 21 (Logos).— El letrado don Nicanor del Pardo, 
abogado de los acreedores de Soíico Renta S.A., ha solicitado al 
juzgado especial que lleva el "asunto Sofico” la nulidad de todo 
lo actuado en relación con la solicitud de quiebra realizada por 
los acreedores^

. En la solicitud expone el abogado que la situación procesal 
yuelva al estado en que se encontraba cuando se solicitó la 
quiebra, con ja consiguiente devolución a la masa de 
áofico-Renta S.A., de todo el patrimonio que tenía en aquel 
momento, retrotrayéndose, además, a lo que ordena la ley a 
partir de la fecha de petición. La nulidad de actuaciones se funda 
en el auto dictado por la sala segunda de la Audiencia Territorial, 
en el que se habla de la irregularidad que puede considerarse 
cometida, por el Juzgado Número 9 de Primera Instancia de 
Madrid al rechazar de plano la petición de quiebra y admitir, sin 
embargo, la solicitud de suspensión de pagos, sin ser firme la 
resolución en que se denegaba la primera.

En el escrito de solicitud de nulidad de actuaciones se 
analizan las sentencias del Tribunal Supremo, en que se funda el 
auto de la audiencia territorial, y que se refieren -según el 
abogado— a casos no sólo distintos, sino opuestos al de 
Sofico-Renta S.A., ya que en aquellos se había admitido la 
petición de quiebra, y, en última instancia, el activo resultó ser 
superior al pasivo, lo que, en todo caso, hace que la quiebra no 
pueda declararse. Añade el abogado que en el caso de sus 
representados ocurre lo contrario: el activo de Sofico-Renta S.A. 
es muy inferior al pasivo, por lo que debe terminar en quiebra.

MISION 
COMERCIAL A 
ZAIRE Y NIGERIA
MADRID, 2 1 (Logos).— 

Organizada por SEOPAN y 
patrocinada por el Ministerio de 
Comercio,' una misión comercial 
española de ámbito nacional y 
del sector de la construcción, 
visitarán durante diez días, 
Nigeria y Zaire.

La misión está compuesta 
por Agroman, Edificios y Obras, 
Entrecanales y Tavora, Huarte y 
CIA; Cubiertas y Tejados y 
Seopan. Dada la importancia de 
las respectivas empresas en el 
sector de la construcción, se 
hace posible que se lleguen a 
firmar ciertos contratos.

INVERSIONES
AUTORIZADAS

CASI 1.613
MILLONES DE 
PESETAS

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

XVII CAMPAÑA
CONTRA EL

HAMBRE EN EL 
MUNDO

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 21 de enero de 1976

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca............ ..
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés .....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

59,665 
59,486 

'13,247 
120,720
22,879

151 ,288 
22,875

sin cotización
22,273
13,593
9,654

10,712
15,515 

323,089 
Sin cotización

19,608 
148.052

59,835 
59,715 
13,300

121,303 
22,988

152,104 
22,985

sin cotización
22,378
13,663
9,697

10,761
15,600 

.325.774
Sin cotización

19,696 
149,214

Llama a tu corazón, 
Día del Ayuno 
Voluntario —6 de 
Febrero—

DELEGACIOrJ: 
Comisión Diocesana de 
Mujeres de A.C.G. 
—Plaza de La Seo, 6 - 2.

Responde a la llamada 
con tu a ñor y donativo.

MADRID, 21 (Logos)^— Du
rante los últimos consejos de 
ministros decisorios, se apro
baron un total de diecisiete 
inversiones extranjeras en 
nuestro país por valor de mil 
seiscientos doce coma 
ochenta millones de pesetas, 
y nueve inversiones españolas 
a realizar en países extranjeros 
por valor de ciento cuarenta y 
cinco coma cuarenta millones 
de pesetas.

De las inversiones extran
jeras en España, tres provienen 
de Estados Unidos, cinco de 
Alemania, seis de Francia y el 
resto de Suiza, Holanda, Reino 
Unido y Liechtenstein.

FONDOS DE
INVERSION

BOLSA de MAIDRID
BANCO8 Preced

Banco Zaraqozano.......................... 806
Banco Exterior....... ...................... 543
Banco Central................................. 845
Banco Españojzje Crédito............. 580
Banco Hispano Americano.......... 520
Banco de Santander....................... 824
Banco Popular Español................. 665
Banco de Bilbao............................. 845
Banco de Vizcaya........................... 684
Banco Occidental........................... 441
Banco Atlántico............................. 500
Banco Industrial de Cataluña....... 395
Banco Ibérico....-....... ..........;.......... 638
Banco Urquijo............................ 601
Banco Industrial del Sur........... 740

ELECTmCAS

Hidro.Española.............................. 153,6
Sevillana........ .......................... 142
Cantábrico.............. .•...................... 153
Eléctrica Viesgo............................. 131
Hidro Cataluña................................ lio
Iberduero......................................... 174
E. Reunidas..................................... 106
Unión E. Madrileña....................... 132
Fenosa........ ......................... ........... 116
Fecsa 5.000.............................. ...... •117
Fecsa 1.000...................................... 124

MIMERA»

Poní errada......... . ........................... 163
Duró Felquera............................... 106

Bldepometcalúngicas

Altos Hornos.......... ........................ 140
Auxiliar F.C.................................... 89

ALIMENTACION

Azucarera...................... IRA
Ebro...........................

lOU
OoD

Aguilas............................................. 155

QUIMICAS

Petrdeos.......................................... 430
Explosivos ...................................... 316
Energías........................................... mn

CONSTRUCCION

Dragados.......................................... 830
Urbis-................................................. 204,5
Inmobiliarias Metro.............. ......... 221
Vallehermoso.................................. 211

VARIOS

Telefónica........................................ 194
Galerías Preciados......................... 405
Campsa............................................ 286
Tabacalera...................... . .............. 310
Astilleros ......................................... 75
Metro................................................ 116
Unión Fénix....................................... 623

1 488 17
Seat.................................................. 160'

hoy
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281^
310

75
116
595
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162

Cambios de la sesión de hoy
MADRID, 21 (Logos).— 
Fontisa, 951,79 más 1,71 
Eurovalor (1), 7 53’39 

más 6,39
Eurovalor (2), 433,81 

más 3,21
Crecinco 163,93 más 

0,51
Gesteval 77,13 más 0,59
Suma, 1.257,48 más 

10,03
Fondonorte, 113,44 más 

1.07
Planiver, 103,56 más 

0,59
Planiver (2), 94,81 más 

0,74
Banserfond 87,42 más 

0,43
Fondunión, 77,47 más 

0,70.

AJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD DE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA-
45 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8
490 OFICINAS Eht5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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El Colegio de Arquitectos responde a las argumentaciones 
del Ayuntamiento ----- m

HJVY QVG SáLVM»
LOS TOSBV™-

___ mundial energética <

ZARAGOZA, 21 
(ARAGON/exprés).— El Colegio de 
Arquitectos nos remite el siguiente 
estudio que por su alto interés 
reproducimos íntegramente. Téngase 
en cuenta que mañana, jueves, podría 
ser el último día de la historia de los 
tranvías de nuestra ciudad.

“La Comisión Permanente de la 
Junta de Gobierno del Colegio Oficial 
de Arquitectos de Aragón y Rioja, se 
declara en contea del convenio entre el 
Ayuntamiento y la compañía de 
Tranvías y expone a la opinión pública 
lo siguiente:

Los puntos básicos sobre los que ha 
girado el estudio que ha servido de 
base a la resolución de la Corporación 
Municipal, son los siguientes:

a) Urgente necesidad de suprimir 
los tranvías y trolebuses en las línev.

b) Implantación de servicio 
mediante autobuses

c) Compensación al Concesionario, 
mediante abono de 60.000.000 de pts. 
en diez anualidades, entrega de 
inmuebles hasta 1.999 —ya que en 
1 9 83 deberían revertir al 
Ayuntamiento, según el Convenio de 
1944— y por último cesión del 
materíal fijo y móvil (cables de cobre,' 
vías, unidades de tranvías y trolebuses, 
etc)-

Estos puntos se intentan justificar 
de la manera siguiente:

FAVORECER EL TRANSPORTE 
COLECTIVO

J,- “Los itinerarios de los tranvías, 
son rígidos y afectan a los problemas 
de congestión por su reducida 
velocidad”.

—Sobre este punto, si se considera 
como premisa que el transporte 
colectivo dificulta la fluidez del 
privado (automóvil), sacrificándose a 
éste con alegría e inconsciencia, las 
aceras, los aií>olados, los paseos y el 
transporte colectivo, recordemos que 
actualmente todos los países con una 
coherente planificación urbanística 
dan prioridad al tran^orte colectivo 
favoreciendo los intereses de la 
mayoría. Además favoreciendo el 
transporte privado se potencia la 
congestión del tráfico, principalmente 
en los puntos céntricos.

EL TRANVIA DEBE SER 
MAS RAPIDO Y COMODO

2,— “La imposibilidad de adoptarse 
con los tranvías y trolebuses medidas 
de ordenación del tráfico a base de 
direcciones únicas para conseguir una 
mayor fluidez y velocidad”.

—En lo referente a direcciones 
únicas es obvio gue al trasladarse los 
tranvías por carriles fijos, el problema 
está solucionado destinando la calzada 
exclusivamente para ellos; medida 
similar a la que se está adoptando con 
los autobuses..

No es cierto que los autobuses 
?ocen de mayor velocidad que los 
ran vías, pues el motor eléctrico 

permite alcanzar' en menor tiempo, 
una velocidad determinada por ser 
superior su aceleración de arranque. 
Además los tiempos invertidos en las 
paradas para acceso y desalojo de los 
viajeros, son menores en los tranvías 
por estar dotados de grandes 
plataformas que posibilitan al 
cobrador realizar su función con el 
vehículo en movimiento. En los 
autobuses el con ductor-cobrador
necesariamente debe expender 
billetes en la parada.

3.— “La práctica imposibilidad 
conservar la pavimentación de 
calles por las que pasa el tranvía 
debidas condiciones, destrozando

los

de 
las 
en 
el

pavim ento circundante originando 
problemas de seguridad, conducción 
incómoda, mal aspecto estático y 
problemas de evacuación de aguas 
pluviales”.

__________  _________  por la crisis 
mundial energética que se está 
atravesando. Existen estudios hechos
públicos en los que el costo del 
combustible para transportar a un 
viajero a un kilómetro de distancia, es 
por carretera el 12,1 cms/km y 
utilizando la tracción eléctrica 0,1 
céntimo/km. Sin comentarios.

En el aspecto^ laboral, si 
desapareciera la única línea de tranvías 
que persiste se crearía un grave 
problema, al cesar en su trabajo una 
plantilla superior a 200 empleados, de 
edades comprendidas entre 50 y 65 
años, que prácticamente han dedicado 
toda su vida a esta actividad, lo que les 
imposibilitaría la adaptación a otro 
tipo de trabajo. Esto crea un grava 
problema que en cualquier convenio 
con conciencia social se debe tener en 
cuenta (aconsejamos se vuelva a leer el 
razonamiento del Convenio en este 
punto).

INTERESES PARTICULARES- 
INTERESES CIUDADANOS

Para el viernes está prevista la desaparición 
de la última línea zaragozana

— Este problema quedaría 
totalmente resuelto, aplicando la 
técnica empleada por las Compañías 
Europeas con una adecuada 
cimentación de los carriles actuales, 
dotándolos de una cinta elástica de 
caucho derretido entre el carril y el 
pavimento con lo que se conseguiría:

La eliminación de vibraciones y 
movimientos molestos, elevándose ios 
índices de comodidad para ios viajeros.

La ausencia de ruidos.
La erradicación de desperfectos del 

pavimento, redundando en una 
evacuación más positiva de las aguas 
pluviales al asegurar una correcta 
estanqueidad entre rail y pavimento, 
eliminándose el deficiente aspecto 
estético.

El procedimiento descrito es 
aplicable a las vías actuales, de forma 
gradual, sin recurrir a medios 
económicos extraordinarios.

—Amparadas las fincas de tranvías 
por la Dirección General de 
Transportes Terrestres, sería positivo 
seguir contando con los conocimientos 
de ésta, en la seguridad de que 
apoyaría cualquier mejora o 
ampliación de las líneas de tranvías 
que beneficiara a la ciudad; 
colaboración que desaparece si se 
imponen los autobuses.

EN 1983 EL TRANVIA 
SERIA MUNICIPAL

6.— “Los problemas de disminución 
de servicio por causas extraordinarias, 
al no poder cambiar los itinerarios, 
provocan dificultades produciendo 
retraso en las actividades de la 
Ciudad”.

—Estos casos, como muy bien m 
especifica en las razones del convenio, 
son extraordinarios, poco frecuentes 
(fiestas, accidentes), y se solucionan de 
forma similar a los del ferrocarril y 
"metro”, estableciéndose un servicio 
provisional de enlace hasta la 
normalidad del tránsito en la línea.

4.— “Imposibilidad de efectuar las 
obras de saneamiento y pavimentación 
en Coso, Miguel Servet, San Jos^ 
Femando el Católico y Calvo Sotelo, 
para dejar una solución de 
urbanización válida en pocos años. Las 
obras de adecuación de todos estos 
viarios serán necesarias antes del año 
1983, para conseguir una mejor 
adaptación a las necesidades de la 
Ciudad”.

—La conservación y modernización 
de la li'nea actual del tranvía Parquo 
San José (número 11), supone una 
ventaja en estos momentos en que son 
ya necesarias las obras de 
pavimentación y remodelación de las 
calles citadas en d convenio.

El argumento del convenio se basa 
en el si^uesto de que al finalizar la 
concesión deben desaparecer los 
tranvías; consideración errónea ya que 
en 1983, revierten todos los inmuebles 
e instalaciones al Municipio, por lo que 
su desaparición perjudicaría 
notablemente a los intereses de la 
Ciudad.

5.— “Siendo las lineas de tranvías y 
trolebuses dependientes en parte de la 
Dirección General de Transportes 
Terrestres, es posible reestructurar 
los recorridps de las líneas hasta que 
no se e^C'túe la conversión m 
autobuses"

EL TRANVIA, MUCHO MAS SARA TC

7.— “La elevada carga de personal 
que obliga a mantener a las empresas 
concesionarias, incide con el precio del 
transporte, impidiendo una 
disminución de tarifas”.

—Consideramos este punto como 
fundamental.

En Noviembre de 1971 el costo del 
trayecto de la línea de tranvías 
Venecia-Delicias (número 5). era de 
1,50 ptas. Los coches que efectuaban el 
servicio compuestos de dos unidades 
estaban atendidos por tres empleados. 
A partir del 2 de Enero de 1976, en 
virtud del convenio que estamos 
tratando, la empresa restablece la linea 
con autobuses (número 33) de 
idéntico recorrido a base de un solo 
empleado por coche, con tarifa de 
6,50 ptas. La vida no ha subido en 
éstos últimos cuatro añosun333por 
ciento, aumento que se ha producido 
en los billetes de la linea citadas. 
Conviene puntualizar que el autobús 
invierte el mismo tiempo en recorrer el 
trayecto total que el antiguo tranvía 
número 5, y eso que disfruta de carril 
—sólo bus— en parte de su recorrido y 
efectúa menor número de paradas.

Si actualmente la diferencia de 
tarifas en billetes de tranvía y 
autobuses son mínimas, se debe a la 
aplicación unifoiu de costos para 
todos los transportes de superficie sin

Además de las razones expuestas 
que no han sido considérées al 
redactar el convenio, hay otros 
argumentos que creemos interesantes y 
que hacemos constar.

La Ciudad, según la teoría de 
Lynch, posee una imagen gue se^ la 
Croporcionan los hitos, nodos, vías, 

arreras, barrios, ríos, etc; así como a 
escala menor ios transportes, en el caso 
de nuestra Ciudad de gran tradición 
tranviaria. Su desaparición eclipsaría 
en parte su imagen.

El único motor no contaminante es 
el eléctrico, ventaja importante a favor 
del tranvía considerando el gran 
porcentaje de contaminación que 
ocasionan los autobuses. Son 
significativos los datos en el 
incremento de la polución que se ha 
originado en Madrid, a causa de la 
huelga reciente del metro, al tener que 
reforzar los transportes de superficie 
con gran número de autobuses y el 
correspondiente aumento del 
transporte privado, ocasionando 
grandes congestiones del tráfico.

El autobús no está pensado ni para 
niños ni para ancianos. Es innegable 
que los tranvías proporcionan mayor 
comodidad al evitar las sacudidas que 
se producen en los autobuses a causa 
de los pavimentos deteriorados, asi 
como los bruscos desplazamientos 
laterales ai estar dotados de un sistema 
de tracción en el que los carretones de' 
las ruedas giran antes que las cajas, al 
entrar en curva.

Los autobuses tienen una vida 
media de ocho años, mientras que en 
la línea del Parque concretamente hay 
tranvías que llevan funcionando 33 
años, siendo susceptibles de mejoras 
que prolonguen su duración en el 
servicio. En ItaKa, concretamente en 
Milán, han adaptado los tranvías de 
1928, a las nuevas necesidades, con 
uoa inversión mínima. Esto mismo se 
podría hacer en nuestra ciudad con 
plena seguridad.

Si se elimina la última línea de 
tranvías número 11 (Parque-ban Josej, 
la posibilidad de replantearse la 
solución de un transporte colectivo 
idóneo a base de tranvías, como en 
numerosas ciudades europeas de 
características similares a las de 
Zaragoza seria nula; una vez más no se 
habrían considerado los intereses de la 
comunidad, favoreciendo los de los 
particulares.

Así pues se han evidenciado las 
ventajas que representaría la 
conservación de los tranvías, además, 
si se actualizasen siguiendo ejemplos 
europeos, dotándolos de mayor 
comodidad en cuanto a calefacción 
(como existían ya en Zaragoza en el 
año 1930), o aire acondicionado, 
asiento tapizados, tranvías 
subterráneos en centros neurálgicos 
para disminuir la congestión del 
tráfico, ampliación de las lineas 
adecuadas a una coherente 
planificación, etc., los beneficios para 
la ciudad serían entonces notables a 
indiscutibles.

considerar ■ erencia de precios Zaragoza, 19 de Enero de 1976.
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GENERAL DE ARAGON

casco urbana

DIA Y NOCHE

Román Alcalá.

ASOCIACION DE BARMENDEEMBLEMA

pone

nuevos cursos de flores, lacado, cristal etc. Los horarios

informes llamar al teléfono 29-S0-4S.

PATRONAL DE LAS EMPRESAS DE
PUBLICIDAD.- El Sindicato Provincial de la Información
ha preparado diversos actos con motivo de su fiesta

ESPAÑOLES PARA DON FELIX DEL RUSTE.— La

homenaje, que esta noche se tributaré a don Félix del
Ruste, en el transcurso del cual se le impondré el emblema

sido recientemente
concedido por Madnd.

a un borrachín.

—¿Con señorita o sola?
— iSacaiio a la calle!
—Esto es el colmo. iPedirme una botella de

champan!

ustedes una linterna?

—Ni mucho menos. Quiero encender una cerilla

no encuentro en este bar. ¿Donde esta la democra

EXPRES/003

r^of de 
fa ciiiilad
LA CASA

Realmente nuestra ciudad no se preocupa de los pocos 
vestigios históricos que quedan. Uno de ellos, la casa del 
general Palafox, se encuentra en un estado lamentable. Esta 
casa solariega que aunque no tenga una gran riqueza material, 
si la tiene sentimental para todos nosotros, porque allí vivió 
el insigne héroe zaragozano duran te años, va de mal en peor.

Si en este año del Bim Henario se ha hablado de preservar 
monumentos y todo aquello que ha representado el pasado 
de nuestra ciudad, eso casa debiera de ocupar un lugar 
prefereno. Es una lástima que todo esto vaya desapareciendo 
poco a poco, por la acción del tiempo y nadie haga nada 
porque no caiga bajo la piqueo o la desidia de todos 
nosotros

CREAQON DE NUEVAS 
PARADAS DE AUTOBUSES

En el paseo de Calvo Soolo, a la altura del número once se 
está instalando una nueva parada del autobús de Casablanca.

En la actualidad había un largo trecho, todo el paseo dé 
Calvo Sotelo en el cual el autobús, no paraba. Con la creación 
de ésta el publico saldré beneficiado, porque hay muchas 
persona que viven por la zona de la calle fíoyo, que tenían 
que bajar hasta la plaza de Aragón, junto a Correos y volver a 
subir. Aunque esto es una mejora para los usuarios, creemos 
que entorpecerá la circu loción rodada por esa zona, porque 
lóg icamen te se tendrán que producir pequeños 
embotellamientos, cuando el autobús pare. Sin embargo, los 
beneficios son mayores que las molestías que la creación de 
eso parada pueda ocasionar.

REUNION DE LA COMISION
PERMANENTE DE LA COMUNIDAD

En el Palacio Provincial se reunió, ayer por la tarde, la 
Comisión Permanente de la Comunidad General de Aragón, 
reunión que era la primera que se celebraba después de las II 
Jornadas de la Mancomunidad de Aragítn, en Teruel.

El acto estuvo presidido por don Gaspar CasteHenas, 
presidente en funciones de la Diputación de Zaragoza. El 
presidente de la Diputación de Huesca estuvo representado 
por la señorita María Pilar Fatés y el de Teruel por don

Se trataron diversos temas de interés, pero cabe destacar la 
serie de ostiones para conducir a buen término todo lo que 
se acordó en las jomadas de Teruel, referente a instalaciones 
y tratamiento de enfermos y retrasados mentales.

Se dio cuenta también ae que se había recíjido 
contestación de la Casa Civil de Su Majestad el Rey, en el que 
se comunicaba que don Juan Carlos I, había aceptado la 
Menait., Ig Comunidad de Aragón, pero que en vez de 
en oro, había de ser de bronce y numerada.

LA ESTACION DE 
ESTA SOLITARIA

Hace unos años la estación del Norte tenía un tráfico 
intenso y lo mismo sucedía con el de mercancías. Ahora, se 
encuentra solitaria y prácticamente el tráfico comercial es 
nulo. Esta estación puede desaparecer y sus terrenos podrían 
pasar a ser una zona industrial dedicada a que los talleres de 
la R.E.N.F.E. fuesen ampliados. Sin embargo, opinamos que 
la estación no debe de caer bajo la acción de la piqueta, 
porque realmente es una gran obra de ingeniería de hace 
muchos años. Habrá que pensar en darle una finalidad que 
pueda ser ú til para todos, en primer lugar jjara el organismo 
de la que depertde.

APERTURA DE CURSO EN 
LA ACADEMIA DE MEDICINA

Mañana jueves, a las ocho menos cuarto de la tarde, tendré 
lugar en la Real Academia de Medicina del distrito de 
Zaragoza, la inauguración del curso académico del presente 
año con la intervención del académico numerario doctor don 
Fernando Zubiri Vidal, quien pronunciaré el discurso 
doctrinal. Este acto se veré realzado con la presencia de 
numerosas personalidades de la medicina de nuestra ciudad.

NUEVAS PLANTACIONES
DE ARBOLES

Las brigadas de Parques y Jardines llevan unos días muy 
atareados. Se estén dedicando en algunas zonas de la ciudad a 
la plantación de nuevos árboles Esto sucede en el paseo de 
Mola, donde aunque hay bastantes árboles, hay algunos sitios 
de donde fueron arrancados y nunca más se pusieron. Esta 
labor hay que destacarla, porque lo que normalmente sucede 
en la ciudad es que a consecuencia de obras, etc, los árboles 
desaparecen. Aunque aún estamos en una época fría, hay que 
ir preparando las zonas verdes, para que estos árboles puedan 
vivir perfectamente en medio de la polución y contaminación 
atmosférica. Sabemos que hay nuevas perspectivas cara al 
futuro para que el número de árboles aumente dentro del

FARMACIAS DE SERVICIO

Avda. San José, 21. Martínez Cordón, 410517 
Doña. Blanca de Navarra, 35. Esteban, 333846

ÍC^^ablanca), 32. Romero, 
357 i67

General Franco, 5 0. Palacio, 225442 
Paseo Marina Moreno, 22. Frej, 226941 
San Jorge, 9. Mestre, 292184.

BREVES
patronal. El dfa veinticuatro en el Hotel Corona tendré
lugar la cena de Hermandad, seguida de baile. El siguiente
día habré la celebración de la Santa Misa en la cripta de la 
iglesia de Santa Engracia.

conocimiento de todas las alumnas que han empezado

son de diez y media a doce y media y de cuatro a diez por 
las tardes. Las clases son de dos horas de duración. Para

delegación aragonesa de A.B.E. en el célido y merecido

de la Asociación de Barmen españoles que, a petición de
delegación de Aragón, ha
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D UENAS, venía.
" —Buenas tardes. ¿Qué va a tomar?

—Eso, usted mismo.
—Pero es que lo que usted va a tomar no me lo 

voy a tomar yo.
—Si me lo permite, me explicaré.
—Soy todo orejas, señor.
—Supongo que me lo dice con un respeto.
—Con todos los que se merece un cliente que me 

hace el favor de empujar la puerta de mi bar.
—Eso es entrar en razón. Así pues, me explico.
—Ya está tardando.
—Soy forastero y acabo de llegar de Barcelona y 

allí es costumbre que, cuando llega uno de fuera, 
se le invite.

—¿Cómo dice?
—Digo que en Barcelona, tierra bona, cuando llega 

un forastero al bar, el dueño del establecimiento in
vita.

—Pero Zaragoza no es Barcelona.
—Para que los zaragozanos se incorporen a la co

munidad europea antes tendrán que pasar por Bar
celona. Recuerde que el Canfranc está cerrado.

— ¡Hombre, me cae usted majete! Voy a invitarle.
— lEle, señor! Ya está entrando en Europa sin 

darse cuenta.
—Su clarete de la tien..
—¿Y así se europeiza un maño? No me defraude, 

oiga. Por lo menos de coñac.
—Su copazo es cosa de machos.
— iPuaf! Este es de garrafón. Sírvamelo de marca.
—Ya está bien para una broma. Salga de mi estable

cimiento. IFuchis de aquí!

Sus insta! 
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— ¿Pero donde vamos a llegar? ¿Esto es democra 
cia? ¡Que me sirvan gratis!

—Haga el favor de marcharse y no moleste ai due 
ño que está en su derecho de no admitir en su casa

—Eso, que se vaya de gorra a un bar de Barcelona
—Yo quiero una botella de champán

—Momentito. Déjenme hablar. ¿Tiene alguno de

—Nadie, porque si la tuviéramos, ya le hubiéramos 
dado con ella a usted en el coco.

—Eso no es entrar en Europa, sino africanizarse.
He pedido una linterna.

—¿Y para que la quieres, nano, vamos a ver?
-Para ver.
—Pues no hay linterna.
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—Tenga cerillas, ¿para que las quiere? No irá a
prendernos fuego...

para buscar debajo del mostrador la democracia que

cia? ¿Dónde está que no la veo...? 
En un bar zaragozano penetró un individuo co

mo de unos treinta años, normalmente vestido, pe
ro dando señales inequívocas de ir algo bebido. Di
jo que acababa de llegar de Barcelona y que allí es 
costumbre de que los dueños de los bares inviten a 
beber a los forasteros que entran por primera vez en 
sus establecimientos, por lo que dijo debía ser invita
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do, inmediatamente, por el dueño del bar. 
Como este lo viera un poco pesado y pasado de vi

no, por quitárselo de encima, le sirvió un vaso de vino 
el que dijo no quería tomar el "forastero", pues de
bía ponerle algo mejor. Y le puso una copa de coñac. 
El invitado dijo que era un mal coñac y tiró el conte
nido de la copa contra la pared. 

Pidió otra mejor, no siéndole servida, y como tan
to el dueño del bar como los clientes del mismo pre
tendieran que se marchara a la calle, comenzó a decir 
que eso no era democracia y que le tenían que servir 
gratis. El paciente propietario llegó a servirle un cuba- 
libre, pero tampoco fue del agrado del cliente quien 
dijo que quería una botella de champán, i El colmol
Y como no se la sirvieran, de un manotazo tiró al sue
lo las bandejas de banderillas y los vasos que había 
sobre el mostrador. Entonces los clientes y el dueño 
intentaron sacarlo a la calle mientras él se resistía a 
salir, pidiendo una linterna o cerillas para que le 
jaran encontrar en el bar la democracia que no veía
por parte alguna.

TF 
CO 
Jo 
e r 
trs 
tr 
pr

Por supuesto que su invocación a la democracia 
de poco le sirvió, pues entre todo* lo llevaron a la
Comisaría, muy próxima al lugar de los hechoS'

Ci 
de 
Ce 
Ml 
cr 
pa
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En Zaragoza

acia ao aialadaro
EJ de Miguel
Servet deja de

’lA 
á.N

ir no me lo

to.
inte que me 
ar.
me explico.

ipninera
Er futuro matadero de nuestra ciudad será sin duda uno de ¡os más 

modernos que existan en nuestro país, en e¡ momento en que se inaugure, 
tn,lalaciones estarán ubicadas dentro del recinto de Mercazaragoza. El 

LuaJ matadero que se encuentra situado en Miguel Servet dejara de 
Zonar después de haber prestado un gran servicio a la ciudad.Barcelona y 

o de fuera,

iuando llega 
ñmiento in-

ren a la co- 
ar por Ber
ta cerrado, 
a invitarle. 
Europa sin

e defraude,

> de marca, 
mi estable-

—Este magnifico matadero fue 
construido hace cerca de cien años por 
el arquitecto Magdalena —nos dice el 
doctor Martinez Martinez, concejal 
delegado municipal del Matadero—ya 
pesar de sus defectos nos ha hecho un 

papel. .. 
-¿Incluso en la actualidad?
-Desde luego, aunque no tiene 

unas instalaciones modernas, a tase de 
pequeñas reformas, se ha podido Ir 
trabajando en él. ,

—¿Sin embargo había que hacer 
uno nuevo? .

Exactamente, ya hace años, las 
lutoridades municipales lo 
comprendieron así y empezaron a 
hacer el proyecto.

—¿De que fecha data?
-Del año 1.944 y entonces los 

cálculos fueron de que costaría 
alrededor de los doscientos veinte

as democra-

este ai due- 
en su casa

ZARAGOZA EN i
TELEGRAMA - 1

Barcelona.

botella de

alguno de

hubiéramos

ricanizarse.

1OS a ver?

? No irá a

una cerilla 
3cracia que 
a democra-

Jividuo co- 
estido, pe- 
lebido. Di
que allí es 
is inviten a 
sera vez en 
I ser invita-

tsado de vi- 
Bso de vino 
", pues de- 
B de coñac, 
ó el conte-

como tan- 
mismo pre- 
nzó a decir 
I que servir 
le un cuba- 
ente quien 
i El colmol 
tiró al sue- 
que había 
/ el dueño 
B resistía a 
que le de- 

ue no veía

lemocracia 
tvaron a la 
)s hechos.
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apurar todos los cauces 
DESCENTRALIZADORES y 
reglón al istas que deje abiertos el 
articulado de la nueva Ley de Régimen 
Local es el propósito que inspira a los 
promotores de la futura 
Mancomunidad aragonesa en las tres 
diputaciones provinciales. Ayer se 
reunía en Zaragoza la comisión 
permanente de la Comunidad General, 
encabezada por los presidentes en 
funciones de las corporaciones 
provinciales aragonesas y fruto de este 
contacto ha sido la aprobación de unas 
bases estatutarias para la 
Mancomunidad de Obras y Servicios.

EL REGIONALISMO COMO 
VICTIMA de dos corrientes 
deformadoras opuestas, el ceritralismo 
y el separatismo, fue el eje de la 
disertación de ayer a cargo del 
presidente electo de la Diputación de 
Zaragoza, don Hipólito Gómez de Las 
Roces, dentro de un acto organizado 
por el Ateneo y que tuvo lugar en el 
salón de actos del Círculo Mercantil, 
con la asistencia de un numeroso 
público. Acudieron también a la 
conferencia del señor Gómez de las 
Roces los miembros de la comisión 
permanente de la Comunidad General 
de Aragón

ENTRE CASPE Y BUJARALOZ se 
localiza un presunto campo petrolífero 
del Bajo Aragón que ahora va a ser 
estudiado a través del correspondiente 
sondeo. “Campsa" ya ha iniciado los 
trabajos en el denominado “Ebro 1 .

EL MINISTRO DE MARINA, 
almirante Pita da Veiga, acudió ayer a 
Zaragoza para postrarse ante la imagen 
de la Virgen del Pilar. El señor Pita da 
Veiga, desplazado a la capital 
aragonesa con este exclusivo objeto, 
permaneció en la ciudad tan sólo unos 
minutos.

EL VIERNES MUERE EL 
TRANVIA en las calles de Zaragoza, 
con la supresión de la línea Parque-San 
José. El problema planteado ahora a la 
empresa concesionaria de los_ 
transportes es el de más de doscientos 
tranviarios, cuyo futuro laboral se 
presenta problemático.

A 175 MILLONES ASCIENDE EL 
CREDITO para la puesta en marcha 
del Polígono de “San Valero” para la 
Cooperativa Industrial de la Pequeña y 
Mediana Empresa de Zaragoza. Dicho 
crédito ha sido concedido, en una 
parte, por la Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y Rioja.

funcionar 
después de 
cien años

millones de pesetas. Sin embargo, por 
diversas causas el proyecto no se llevó
«cabo. . . . ,

—¿Y el actual a cuanto asciende?
-Lógicamente el proyecto inicial 

ha sufrido muchas imnovaciones. En 
primer lugar hicimos una serie de 
visitas a los mataderos de otros países, 
por ejemplo, al de Paris y otro que está 
en la ciudad danesa de Aarhus. En 
cada uno de ellos sacamos una 
conclusión sobre cosas interesantes 
para nosotros.

EL NUEVO MATADERO VALE 
UNOS CUATROCIENTOS MILLONES

-La cifra para su edificación se ha 
duplicado y en la actualidad ronda ios 
cuatrocientos millones de pesetas. Este 
desembolso comprende las obras civil e 
industrial, maquinaria, accesos, etc.

— ¿Cómo se consiguen tantos 
millones?

—De esa cifra el cincuenta y uno 
por ciento es capital municipal. El 
resto, un cuarenta y nueve al Estado, 
el cual puede desglosarse en una 
opción de compra que tienen los 
usuarios y que puede ascender hasta 
un veintinueve por ciento.

'ANDADO 
porlaCAbtE

Estamos en tiempo que 
pudiéramos llamar de gripe. O de 
catarros. Porque de todo hay en la viña 

del Señor. Menos mal que, según 
parece, tanto la denominada gripe, 
como los resfriados, son benignos. 
Desde luego los hombres del tiempo de 
la radio y de la televisión (también los 
de los periódicos) nos llevan a mal 
traer con sus pronósticos que, la 
verdad sea dicha, casi siempre son 
acertados. Hoy cualquier “españolito" 
habla de anticiclones y borrascas con 
la misma naturalidad con que ío hace 
de quinielas o lotería, que suelen ser 
los temas que privan.

Es frecuente que las conversaciones 
giren estos días, en torno al frío y a los 
catarros y por ende a los estornudos y 
a las narices que destilan más de la 
cuenta. Y es que..

—El que resiste el clima de nuestra 
ciudad, es capaz de aguantar todos los 
climas.

—Tampoco es para tanto.
—No, claro, prueba de ello es que 

vivimos pero...
—¿Qué?
-Que en Zaragoza los cambios son 

muy bruscos.
—Y fatídicos para la salud.
—No_Iq sé, pero el caso es que de una

—¿Les da derecho a algo la compra 
de las acciones?

-Sí, lógicamente pueden tener un 
representante en el Consejo de 
Administración y por lo tanto tener 
una voz y voto en todas las decisiones 
a tomar.

—¿Qué capacidad tiene el actual y 
cuál será la del nuevo ubicado en 
Mercazaragoza?

—En estos momentos se matan 
entre doce mil o trece mil toneladas al 
año y el nuevo será de unas dieciocho 
mil. Sin embargo, está previsto para 
una segunda fase que su capacidad 
pueda ser de hasta treinta mil 
toneladas sin tener quehacer ningún 
tipo de obras.

—¿Y las perspectivas para dentro de 
equis años?

-Los cálculos los hacemos en 
relación con los terrenos que tenemos 
anexos y puede ser que su capacidad 
total fuera de cincuenta mil toneladas.
CARA EL FUTURO TODO 
ESTARA PREVISTO

-¿Se dice que el actual matadero 
deja mucho que desear sanitariamente 
hablando?

En el actual no hay peligro 
porque los animales se consumen 
prácticamente en el día. Las 
instalaciones son antiguas, aún « mata 
en el suelo, pero sin embargo cuidamos 
lo máximo la higiene de la carne.

—¿Y en el que se construye?
-Estará mecanizado al máximo. Se 

ha estudiado a fondo con la ayuda de 
los ingenieros, veterinarios etc. La 
llegada de los camiones será en una 
“zona séptica”, posteriormente se pasa 

estabulación y los a la zona de 
camiones saldrán 
desinfectados 
problemas.

- ¿Y sobre

totalmente limpios y 
para que no haya

los animales qué 
controles habrá?

Los veterinarios los verán en sitios 
especiales donde sólo estarán uno o 
dos días, para pasar a la zona de 
sacrificio. Allí saldrán las pieles por un 
lado y los canales por una cinta sinfín, 
donde serán abiertos y se les quitarán 
todas sus visceras.

- -¿Qué paso es el siguiente?
—Pasarán a las zonas de aireación 

rápida, donde están unas tres o cuatro 
horas. Posteriormente pasan a la sala 
de exposición para la venta a los 
carniceros o a las cámaras frigoríficas 
para su conservación.

—¿Habrá que aumentar la plantilla 

EL TIEMPO FRIO Y EL 
CALOR DE UN HOMENAJE

temperatura primaveral, pasamos a una 
niebla que parece loncJinense, con su 
correspondiente humedad.

—Tenemos suerte, sin embargo, de 
que estos, días, no ha soplado el 
^Moncayo’’

—Es verdad, pero seguramente no 
tardará a hacer acto de presencia. No 
se olvide que está próxima la festividad 
del Patrón de nuestra ciudad, 5a.n 
Valero que, trad ici onal mente, además 
de rosconero, dicen que es ventolero.

Conversaciones de este estilo las 
podemos, escuchar, frecuentemente, 
en el autobús, en la oficina o en el bar. 
Son frases repetidas, arch isabidas, pero 
que, cada año, alcanzan su valor real.

Estos días se habla de gripe. Y de 
catarros. Afortunadamente la 
enfermedad es benigna. Más vale asi. 
Aunque a algunos —los menos— les 
obligue a guardar cama y por supuesto 
a acudir al médico y a la farmacia, para 
combatir la dolencia. Claro que no 
faltan tampoco los que prefieren 
“curarse" con el remedio casero del 
vaso de leche caliente y la copa de 
coñac y de ron.

Lo importante, de todas formas, es 
que la enfermedad no sea grave y hasta 
ahora, generalizando, no lo es. Hay 
gripe y resfriados pero no tenemos 
más remedio que reconocer que es 

de los veterinarios?
-Con la actual habrá suficiente, 

porque aunque haya más trabajo este 
estará casi mecanizado.

EL CONSUMO DE CARNE ES 
BASTANTE IRREGULAR

—Hay días que se consume más 
carne que otros. Los días que más se 
mata son los lunes y jueves con unas 
dos mil seiscientas cabezas de porcino, 
ovino y lanar.

—¿Y los días en que hay menos 
consumo?

—Son generalmente los martes, 
miércoles y viernes donde el sacrificio 
baja mucho, aproximadamente sobre 
unas mil ochocientas a dos mil 
cabezas

—¿Y el sábado?
—Lo consideramos un día neutro, 

porque así ahorramos gastos, pero 
estamos prevenidos por si en cualquier 
caso hubiera una demanda fuerte.

EL VIEJO MATADERO PUEDE 
SERVIR PARA OTROS FINES

-El flamante matadero será 
inaugurado pronto. ¿Pero qué pasará 
con el de Ricardo Magdalena?

-Sobre eso tengo unas ideas muy 
concretas. Los veintiocho mil metros 
cuadrados que ocupan en una zona 
casi céntrica no pueden ponerse a la 
venta porque servirían para la 
especulación de algunas personas y a la 
congestión del suelo. Se puede pensar 
en hacer una zona verde con un 
bosque que sirva para que el público 
pueda ir a tomar el sol o a olvidarse de 
los ruidos. Las naves del matadero 
pueden servir a futuras generaciones 
para unos fines muy concretos.

—¿Por ejemplo?
- -En ubicar un museo de categoría 

en el cual estaría la obra de un gran 
artista aragonés. También podría ser 
adaptado en un centro educativo en el 
cual podrían estar una serie de 
facultades técnicas. Para ellos nos 
pusimos en contacto con la Comisión 
del Bimilenario de la ciudad y les 
enseñamos los planes originales de 
Ricardo Magdalena, para encontrar 
una solución positiva ai mismo. Si se 
consigue, el gobierno pondría el dinero 
necesario para que todo esto no 
desaparezca.

Esta obra,que fue diseñada hace un 
siglo, aún tiene vida. El arquitecto 
aragonés tenía visión de futuro.

ANDY LOPE

“fruta del tiempo”.
Por lo demás, los zaragozanos, 

aparte de otros muchos problemas que 
no vienen al caso en esta sección más o 
menos intranscendente, vamos 
descendiendo la famosa cuesta de 
enero, con bastante prudencia. 
Esperando que llegue el final de mes, 
que ya está cerca, para iniciar el 
febrero bisiesto de 1976 en el que 
unos dicen que busca la sombra el 
perro, mientras otros aseguran que la 
auténtica y angustiosa subida se 
padecerá en los próximos veintinueve 
días. Ya se sabe que hay opiniones 
para todos ios gustos.

En fin, para terminar queremos 
recordar, a los que no esté । con gripe, 
que esta noche, en "Elíseos", se 
celebra el homenaje a Féli/ del Ruste, 
el amigo de todos. Un homenaje que 
va a tener muchos erados de 
emotividad impregnados de enorme 
sabor. Los hombres del deporte y de la 
hostelería lo van a hace posible y 
Félix, con su inmensa hum nidad, va a 
recibir el abrazo sencillc ”
sincero de todos. No habrá

cordial y
jrotocolos. 
ho cariño, 

podemos 
US amigos.

ERCILLA

Habrá, eso sí, amistad y rm 
Que es lo mejor que f 
ofrecer, de corazón, todos

José Lu
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¿Falla el sistema o 
los servidores?...

tL Real Zaragoza, como 
ustedes ya saben, 
llevaba cuatro salidas 

consecutivas empatando a 
cero goles, hasta que se 
perdió por dos a cero en el 
estadio “Vicente Caderón". 
Y en todas estas salidas, 
Sevilla, Elche, Bilbao, 
Granada y Madrid, defendió 
el marco blanquillo “guante 
Junquera’'. Muy 
convincentes todos los 
resultados, incluyendo en 
ellos la derrota frente al 
líder capitalino, ya que 
perder hoy por hoy con el 
Atlético por dos goles no 
supone desdoro para nadie. 
Sin embargo, convendrá 
recordar que llevamos cinco 
desplazamientos 
consecutivos sin conseguir 
,un solo tanto, detalle 
^preocupante a todas luces.

Nos parece peifecto que 
[no se marquen goles en un 
partido determinado, pero 
no logramos entender que

en cuatrocientos cincuenta 
minutos de juego, que se 
dice muy pronto, pero que 
se hacen muy largos, 
nuestros delanteros se hayan 
retirado a los vestuarios 
absolutamente ^‘en blanco”í[ 

falla en este cascÁ 
concreto, bien sea el sistema 
empleado para restar 
negativos lentamente (baza 
importantísima para el Real 
Zaragoza en los actuales 
momentos), bien los 
servidores del mencionado 
sistema. Los aficionados,, 
siempre extraordinarios en' 
los momentos clave, se\ 
permiten repetir en la 
tertulia esta pregunta que' 
dej'amos apuntada: ¿Falla el 
sistema o bien los servidores 
del mismo?...

Porque resulta, amable 
lector, que mientras 

Junquera” 
mantiene cerrado a cal y 
canto su portal, como 
ocurrió en Sevilla, Elche,

Royo, ese canterica

EL JUGADOR

fe ..

Bilbao y Granada, todo va 
bien, todo marcha sobre 
ruedas, todo nos parece de 

'perlas; pero si el contrario 
consigue marcamos un gol, 
como el domingo pasado en 
el “Vicente Calderón”, 
nuestro gozo en un pozo. Se 
ataca poco y mal, con 
^escasos efectivos y sin 
ensayar apenas el remate, 
permitiendo a guardametas 
de muy discreta calidad, 
como lo son Diez y Puente, 
por ejemplo, se constituyan 
en meros espectadores de 
primera fila. Frente ai 
A tlético de Madrid no j‘ugó 
Diarte, puntillero oficial del 
conjunto blanquillo, pero lo 
hizo en el resto de los 
mencionados desplaza~ 
mientos y también nos 
quedamos a cero.

Y si fallan los servidores
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del sistema, considerpA 
que hasta los equipo¡ a 
modestos marcan de 5«! 
cuando fuera de cajo^d 
impone culpar a gtàtrÂ 
realizaron sus fichajes, ‘ 
'Continúan confiando'^ 
ellos, para inculcarles t 
necesidad de apunó 
desde ahora mismo 
línea que viene dviil 
inequívocas pruebas^ 
absoluta ineficacia, alme^c 
lejos de “La R ornareis^ 
Cierto que faltan a la d 
elementos tan importmi 
como Planas y Arrúa, nti 
debe olvidarlo, pent 
problema requiere v 
estudio concienzudo] 
urgentes soluciones. Rece; 
el guante quien proceda 
trabajar se ha dicho.

Gloria ARIÜ

PAÍ 
ZAf 
ÜEl
DE

EFICACIA

fútbol como en la vida, cada uno 
especial idiosincrasia, se comporta

En el 
tiene su
con arreglo a su particularísima manera de ser.

Eso, en cuanto a las reacciones del 
jugador-hombre, que indudablemente están 
normalmente ligadas con las del simple 
profesional. Respecto a las características 
especiales de cada jugador como tal, es decir, 
a las peculiaridades específicas de su juego, 
también hay mucha tela que cortar en este 
sentido.

Tenemos al jugador prudente y precavido

en su hacer habitual que por más que se 
empeñe en protagonizar actitudes heroicas, 
jamás lo consigue. Lo más que hace es 
disimular más o menos, que el slogan 
patriótico de "La legión os espera" nada tiene 
queverconél. Como que hasta la fecha no se 
ha dado nunca el caso de que a un jugador de 
estos "prudentes", lo haya convertido su 
entrenador en otro de esos que muerden. Lo 
más que hacen, si se trata de delanteros, es 
bajarlos a las líneas defensivas y entonces, con 
todas las ventajas de su parte, suelen tapar sus 
debilidades.

Pero aparte lo de ir o no ir a la guerra, 
existen futbolistas con más técnica que fuerza 
y viceversa. De los que se entregan durante los 
noventa minutos y de los que se "esconden" 
con una facilidad asombrosa. A uno y otros 
con mayor o menor propiedad se les identifica 
y distingue como ingenieros, o como simples 
obreros del fútbol.

Pues bien, en el cuadro zaragocista, 
tenemos a un hombre, —precisamente como 
Violeta y como Planas, extracción pura de 
nuestra cantera— que está dando un resultado 
maravilloso. Hasta el extremo de que su 
eficiencia y seriedad en el juego que practica 
lo ha convertido en poco menos que 
insustituible.

Los hombres como Royo, que como habrá 
adivinado el lector es al que nos estamos 
refiriendo, constituyen la garantía del 
entrenador. Y de los compañeros. Es una 
pieza que encaja perfectamente en el sistema. 
Hace en cada momento lo que debe 
condicionado naturalmente por el contrario, 
pero sin dejar su peculiar línea de buen hacer 
serio y honesto. Y todo ello, ejecutado sin 
pensar en sobresalir. Con la sobriedad y 
sencillez que se da en los profesionales que 
hacen fácil lo más difícil.

Hasta tal punto que a Royo han dado en 
llamarle de cierto tiempo a esta parte el
jugador "eficacia". A.S.

se ACERCA
«'La SOLUCI

Equipo del Scorpio que se ha reforzado con vistas a la nueva temporada

OMO sabrán toaos
^1^ ustedes ya hay presidente 
de ia Fed. Zaragoza de 
Atietismo. Se trata de Eduardo 
Ruiz, “cerebro” dei club Medina 
de atletismo, y que accede a la 
presidencia al haber quedado 
como único aspirante. No vamos 
a entrar en si es o no acertada su 
elección pues con lo enfermo 
que está nuestro deporte o 
buscan pronto el remedio que lo 
cure o el cargo no le va a servir 
para nada. Eso si, por lo que a 
nosotros respecta, espero y 
deseo que su cargo sea lo más 
provechoso posible para el 
atletismo provincial. Atletismo 
éste que atraviesa un bache, que 
de no salir de ¿i lo antes posible, 
es casi seguro que ya no salga 
nunca. Pues es triste ver, más
bien no cómo todos los
“alevines” de atleta que no hace
muchos años hacían 
primeros pinitos en el.

de la Ciudad Universitaria, que 
por fin parecen que después de 
muchos años de “paro”, van a 
salir del “sueño deportivo” al 
que han estado sometidas. Y van 
a ‘‘despertar’’ de forma 
espléndida para el deporte, pues 
en un plazo de pocos meses van 
a ser cubiertas con una capa de 
cenitán, materia plástica, que 
sustituirá a la tierra pedregosa 
que ahora tiene. Con ello 
pasarán a ser las segundas en 
España de dichas características 
con ocho calles. Pues las seis 
calles que ahora posee van a ser 
ampliadas a dos más. Sólo 
esperamos que el plazo sea lo 
menos largo posible y que los 
pocos supervivientes que aún 
quedan entrenando y 
compitiendo en las paupérrimas 
condiciones actuales, puedan ver 
cómo en sus entrenamientos

que
debiera y no es, deporte rey, 
apenas si quedan. Pues debido a 
la falta de sitios donde entrenar, 
tanto en verano como en 
invierno, han preferido otros 
deportes con no tantas carencias 
y problemas como tiene nuestro 
atletismo.

Y el “cemento” que puede 
cubrir ese bache, se llama ni más 
ni menos que instalaciones. Y a 
la cabeza de ellas están las pistas

vuelven a tener a 
los “alevines de 
antes había.

Pasando a otro

su alrededor 
atleta” que

tema, como
estamos en la época de fichajes, 
vamos a comenzar este espacio 
con el club Scorpio, unico 
representante aragonés en 
categoría nacional. Pues aun 
siendo el más fuerte, no se 
duerme en sus laureles y para 
intentar este año ascender a 
primera división ha captado para 
sus filas a nuevos elementos

como So ran do, PuertoH* 
García Ibañez, Carbó...^ 
hacen aún más potente»^ 
club, de cara a la próxiin* * 
nacional de clubs. Liga qu*.»"" 
cierto, parece que va a 
aplazamiento. Pues decel»^ 
en los comienzos í* 
temporada, al ser año oliwfr 
pasa a Septiembre lo 
deja de ser anecdótico. W" 
me dirán Vds. para R***’ 
esto si el motivo 
que se hace es para ía»o^^ 
los atletas que en julio 
en el estadio olímpi» 
Montreal. Atletas que * 
cambiar las actuales nornu 
a estar en famiH»/ ’ y I 
numerosa preclsama" 
cambiar todo esto, 
que para nadie, no l< 
gracia, si tenemos en 
enesasfechas los atletas,*’ 
cansados y, muchos,

«ur SSl’"
Los que parecen 0“ |jj 

dispuestos a funcionar so 
entrenadores provincial»* ^ 
ello esta semana se 
para nombrar representa ' .j, 
la nueva junta y oo”* .i.inpo 
propósitos, hace 
gestantes. Pedro CW 
quien los represente y n 
el enlace.

j. A»”®*®

b. 
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Zalba y los traspasos de Arrúa y Harte

n ES MENTISA
110 HAY NINGUN. CLUB ESPAÑOL QUE SE PRESTE A JUEGOS TAN SUCIOS"

ta, considerint 
los equipoi^ 

marcan de ntii 
lera de caía,, 
ulpar a

5US fichajes, 
t c onfiando ( 
'a inculcarles ¡ 
[ de apuntí^ 
ora mismo m 
e viene dmi 
:as pruebas i 
eficacia, al 
'"La Romireit' 
faltan a la ct 
tan importan

2S y Arrúa, 
id arlo, pero 
t requiere » 
■ oncienzudo 
duciones. Rea^ 
uien proceda^ 
la dicho.

PASAltOÑ POR
ZARAGOZA LOS
DEL RALLYE
ÛE MOÑTECARLO

Salida; Almería

Destino MonacoGloria ARlÁ

da

HttUt

indo, PuerloH^ 
flez, Carbó...
lis potente J «r 
1 a la próxIiMW 
;lubs. Liga 
s que »a a
I. Pues de celeW»^ 
9 mienzos í* 
ti ser año oH"*" 
iembre lo * 
inecdótico.

tlvo principi'^ , 
es para 
Lie en julio 
dio olímpit» 
tietas que * 
ctuales nornu 

familia/ > , 
precisamente 

esto, poco J* 
die, no le 
mos en cu®"*’ 
los atleta»,*' 
muchos, *"

ni
’ ’bí?.nic» » 
edro MIIÚ" jm 
esentey

j. ah*®*®

tu día soleado contribuyó a que el paso por Zaragoza 
de los equipos participantes en el Rallye de 

Montecarlo fuese más agradable. El público ha 
respondido a la expectación que llevaban consigo estos 
coches, pequeños monstruos civilizados, y todo su 
equipo de asistencia. Los dos vehículos de SEAT son los 
que más han llamado la atención: quizás debido a que es 
le primera vez que una marca española se decide a 
presentar, de modo oficial, dos representantes en esta 
competencia. . ■ x • *Mención aparte merecen los equipos de asistencia, ^i 
como la correcta elección de los neumáticos para c^a 
prueba especial; de estos factores depende, en gran parle, 
la consecución de una buena clasificación. Entre los 
llegados es de destacar la presencia del veterano piloto y 
excelente preparador Estanislao Reverter, ayudando al 
equipo formado por Fernández y Cid, quienes nos 
respondieron algunas preguntas:

“■¿Qué os parece ei recorrido de concentración.
-Es bastante fácil, pero resulta bastante aburrido; las 

cosas cambiarán cuando lleguemos a Mónaco; hasta 
entonces, resignación.

-Qué papel vais a representar en este Rallye, donde 
asisten los principales especialistas mundiales?

-Bueno, de momento esperamos clasificarnos entre 
los sesenta primeros para poder participar en la última 
parte del Rallye, y creemos que podemos quedar entre 
los cinco primeros de grupo I.

—El vehículo que lleváis es un BMW grupo l 
preparado especialmente para esta competencia por 
Reverter Se habla de que este hombre es capaz de mcar 
caballos sin, aparentemente tocar el motor; todavía 
•■ecordamos el Alpine-Porsche por él realizado. ¿Qué hay 

esto? . ,
—En un grupo I no se puede trucar para nada el 

"'otor, no cabe duda que Reverter es un buen 
preparador, pero lo único que ha podido hacer es 
equilibrarlo.

El equipo Seat cuenta con más medios y lleva un 
•^oche, conducido por J. BaWer, encargado a todo lo 
'•rgo del Rallye de abrir camino e informar del estado de 
le carretera, ya que grave peligro en Montecarlo son las 
plecas, de hielo, capaces de acabar en unos instantes con 
le ilusión del equipo.
. Estos tres vehículos van provistos de 
•ntere o m u n icador para el aviso de circunstancias 
imprevistas.

Respecto a los neumáticos son de tres tipos los que se 
,hen elegido por casi todos los equipos para este eño, 
debido a la escasez de nieve en los Alpes: los “racings”, 
los provistos de 250 clavos y de 500 clavos. La elección

ULOS, infundios, 
rumores. ¿Quién me B

compra un no lo entiendo?
Con el desmadre 
pelotonero, el -fútbol se 
escribe así de fácil. Si no 
tienes una noticia, te la 
inventas y a vender papel se 
ha dicho. ¡Y cómo han 
caído entre el personal 
zaragocista las "noticias" de 
que Diarte y Arrúa habían 
fichado por los poderosos 
clubs de la capital! Primero 
el asombro y luego la ira. 
¡Señores, recapaciten y no 

rompan sus tarjetas, que a lo 
mejor es eso precisamente lo 
que pretenden los 
rumoristas. Porque vamos a 
ver, ¿qué dirían los ilustres 
inventores de bulos 
madrileños, si nosotros 
saliéramos dando la 
"noticia”, con pelos y 
señajes de felonía, 
afirmando que el madridista 
Vitoria viene al Zaragoza 
por tres millones de 
pesetas? Pues ocurriría que 
como ellos tienen más 
sentido del humor, se nos 
reirían. Y no como nosotros 
que nos hemos tomado tan 
en serio las fábulas del Lobo 
y del Niño.

Y nos fuimos, por la 
directa, a ver a Zalba para 
que nos hable sobre el 
asunto. Lo encontramos 
irratado. Oigámosle.

-Es increíble leer lo que 
se lee. iJo dejan vivir en paz 
ai Zaragoza. Aún no acabo 
de creer que la publicación 
de estos bulos, vestidos de 
noticia, puedan ser 
publicados. Creo que sólo 
pueden ser inventados para 
hacer daño a nuestro Club.

del neumático adecuado para cada tramo especial 
cronometrado es fundamental, ya que de ello depende 
sobremanera el comportamiento del coche. Ocurre en 
esta competencia que hay tramos en los que coexisten el 
asfalto, la nieve y el hielo, de ahí que el piloto sepa elegir 
las ruedas que más convengan a su conducción.

Cinco han sido los equipos que han 
pasado por el control horario situado en Zaragoza: el 
núm. 27 conducido por Zanini y Petisco, sobre un Seat 
1.430-1.800, el núm. 36, con Cañellas al volante y 
ferrater de copiloto, también con Seat, el BMW-2.002 
TI con el núm. 125 de Fernández y Cid. Estos con los 
participantes españoles. Los dos equipos restantes están 
integrados por el núm. 137 Opel-Commodore, de Conted 
y Monted, y el núm. 39 de Lunardon y Cravero, a bordo
de un Renault 17. . j ♦

Estos dos equipos pertenecientes a la escudaría 
francesa, Armagnac Faltó el equipo n.® 54, integrado por 
los también Trancases Dorche y Saby, con un 
BMW-2.Ó02, quienes a última hora decidieron no tomar

Nnguno de los participantes han sido penalizados por 
el momento, ya que el promedio mínimo establecido se 
hace fácil de cumplir desde Almería a Zaragoza, que es 
de 50 Kms. por hora. .

Tanto estos equipos como los que han tomado la 
salida en los restantes puntos europeos deberán efectuar 
unos recorridos (de aproximadamente 2.000 Kms.) antes 
de llegar a Mónaco, lugar de partida delI itinerario 
común, que consiste en una prueba inicial para la 
determinación del orden de salida, continuada al día 
siguiente por otra de preselección de los 60 primeros 
clasificados, que el jueves, día 22, tomaran la salida y 
recorrerán unos 800 Kms. que serán los que determinen 
la clasificación final del Rallye. Es de destacar el célebre 
paso cronometrado por el Coll de Turini, punto de 
reunión de los aficionados, que tienen que recorrer dos
**^Se consideran favoritos en la clasificación scratch los 
dos equipos italianos de Lancia, que, aparte de su 
potencia, van conducidos por dos especialistas, Munari y 
Waldegaard, aumentada su chance por la casi segura falta 
de nieve, que facilita el desarrollo de toda la potencia de 
los motores Stratos. . .

Otros equipos que tiene posibilidades de victoria son 
los Alpine, muy manejables y capaces de presentar 
batalla en cualquier tipo de terreno, sin olvidar los 
fuertes conjuntos de Fiat y Ford.

Joaquín MUSTIENES LOPEZ 
(Fotos: Emilio GIL)

-Vayamos por partes y 
aclárenos lo de Arrúa, 
"comprometido" por medio 
de una firma secreta con el 
Atlético de Madrid.

— Los jugadores 
extranjeros no pueden 
fichar por otro club.

-Sí, pero podría suceder 
que Arrúa se fuera a su país 
cuando acabe su contrato 
con el Zaragoza, para 
"atender sus negocios", y ya 
con la nacionalidad española 
en el bolsillo, volver para 
fichar por el Atlético de 
Madrid.

-Le aseguro que no 
existe ningún club español 
que se preste a un juego tan 
sucio. Ni el Atlético de 
Madrid ni ninguno. Tengo el 
convencimiento de que el 
club de Vicente Calderón 
saldrá al paso de semejante 
bulo. Pero aún hay más.

-Sepá.moslo.
-La Federación 

Española de Fútbol esta al 
tanto de esa posibilidad y 
habrá de evitar el que con 
un chanchullo así pueda 
salir perjudicado cualquier 
club español.

—Supongo que a estas 
horas ya habrá hablado 
usted con Niño Arrúa.

—Sí, acabo de hablar con 
él y lo d e s m i ente 
rotundamente. Está 
indignado.

-Y ahora vamos con lo 
de Diarte. Se ha escrito que

lo suyo ya está hecho con el 
Madrid a cambio de nueve 
millones de pesetas y el 
"favor" de los traspasos de 
Junquera y Heredia.

-No Duedo explicarme 
cómo pueden existir 
personas con una mente tan 
imaginativa como para 
inventar el traspaso de 
Diarte ai Madrid hablando 
de dinero a pagar y de una 
vinculación entre el traspaso 
al Zaragoza de Junquera y 
Heredia. Es todo una burda 
mentira. Si quien ha escrito 
eso tuviera vergüenza, no 
saldría a la calle ante el 
temor de encontrarse a las 
personas del Madrid y del 
Zaragoza que saben 
perfectamente que lo escrito 
es un auténtico embuste. 
¡Ya vale! ¿Por qué no nos 

dejan en paz de una vez? 
Cualquiera que tenga 
memoria podrá recordar que 
Diarte, ya hace dos años, era 
jugador traspasado al 
Barcelona. Y así un largo 
etcétera, que no acaba ni 
acabará, mientras ei 
Zaragoza tenga en su 
plantilla jugadores de esta 
categoría.

-Veo que todo esto le ha 
sentado a usted fatal. 
¿Cómo no se acostumbra?

-No lo sé. ¿Qué hubiera 
sucedido si mi directiva en 
ios cinco años que lleva al 
frente del Zaragoza, hubiera 
vendido algún jugador 
titular, ya que sin ningún 
precedente, no paran de 
inventarnos traspasos? 
¿Cómo he de decir que el 
Zaragoza compra pero no 
vende?

-De acuerdo, señor 
Zalba. Tómese un respiro y 
encienda un cigarrillo, para, 
más sosegado, contestarme a 
ésta: ¿Qué se puede 
pretender, desde Madrid, 
con todo esto?

A mí me gustaría saber 
si estas cosas se hacen para 
crear un malestar entre la 
familia zaragocista. Si es así, 
creo que se salen con la 
suya. ¿En qué cabeza cabe 
que íbamos a vender a Lobo 
Diarte por nueve millones, 
cuando nos costó siete y 
vale mucho más? ¡Vaya un 
negocio! Que nos dejen en 
paz. Sólo les pido eso.

Así "respiraba" José 
Angel Zalba ayer noche. Su 
telefono estaba bloqueado 
por las llamadas. Todos 
querían saber su opinión 
sobre tan increíbles 
traspasos. Efectivamente, 
los inventores de bulos 
zaragocistas pueden sentirse 
ufanos
Enhorabuena. Ustedes si 
que saben.

M.ANGEL BRUNET
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ERIÍIBU
te/e Parajiiñosymayores, llega «EL HADA R

rebelde
antesse había hecho en otros 
medios.

— ¿La intención es educar 
o entre teller ?

UNA vez Analizada la 
serie infantil 
”Cuentopos”, entrará en 

antena, en esta segunda 
quincena de Enero, otra 
serie producida por el 
Departamento de Programas 
Infantiles y Juveniles de 
TVE: “El hada Rebeca''.

—No es didáctica, es una 
serie de puro entrete
nimiento y diversión.

BECOUER,
desde VERUEli
En vez del programa 

anunciado Un, Dos Tres' 
se emitirá en su lugar el 
episodio titulado "Desde 
mi celda", de la serie 
Cuentos y Leyendas.

Becquer, desde 
Veruela, su retiro 
voluntario en la sierra del 
Moncayo, reflexiona 
sobre su vida pasada y 
escribe ^s composicio
nes más íntimas y 
románticas: alpaisa/e, al

periodismo, una fugaz 
aventura amorosa en 
Toledo le inspira la 
leyenda del "rayo de 
I u n a ; e I amor 
apasionado y platónico 
del noble Marigue por 
una fantasmal o 
imaginada doncella vista 
a la luz de la luna. ¿El 
amor... es sólo un rayo 
de luna? se pregunta el 
poeta.

Como delegado general 
de la serie, Blanca Alvarez. 
Informa sobre este nuevo' 
programa.

— El argumento de la 
serie irá siendo conocido 
por los niños gradualmente, 
conforme vayan 
apareciendo los sucesivos 
episodios. Hablamos del 
concepto general de ésta.

— Es una historia de 
aventuras, presentada en 
forma de comedia musical, 
desarrollada a lo largo de 
trece episodios, 
independientes entre si' que 
conducen a los 
pro tagonistas —Rebeca y 
Ramiro— a casi todos los 
mundos tópicos de este tipo 
de literatura y de cine de 
aventuras.

— ¿Por que' estos mundos 
tópicos?

— Se trata de hacer una 
especie de homenaje, en 
cierto modo humorístico y 
en cierto modo tierno, de lo 
que hasta ahora ha sido el 
elemento de diversión de los 
niños.

Se ha hecho una recopila
ción para televisión de lo que

— ¿Cómo son 
protagonistas?

los

— Tenemos el elemento

fantástico, represetado por 
Rebeca: un hada contestata^, 
que no consigue el diploma 
que ’a acredite como tal, 
porque es rebelde y no acata 
las normas del internado de 
hadas, lo que provoca las 
iras de Hada Decana, que le 
niega la titulación. Rebeca 
es animosa, valiente, 
distraída, de buen corazón, 
muy alegre y a pesar de ser

Un hada, casi nunct 
éxito en la aplicación 
magia. Con est¡ 
personaje se human^ 
alguna manera, se k „iosmi 
entender corn, f^tá R 
antt-heroe femen,^ , fjero 
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\ EN LOS NUEVOS CARGOS
i DE TELEVISION ESPAÑOLA NADIE es NUEVC

Kablecid

¿QUE FUE DE'UNOz DOS, TRES, RESPONDA OTRA VEZ
ANUNCIADO A BOMBO Y PLATILLO?

sta la 
rced a l 
e hace o 
laierte l 
námic

Hay nuevo director de Televisión Española. El nombramiento 
ha recaído en don Rafael Ramos Losada, que desempeñaba 

el cargo de director de la red de Radio Nacional de España y que 
ya antes, estuvo como director de los Servicio: Informativos de 
TVE. Ramos Losada no es, por tanto, ni nuevo en el medio ni 
ajeno a él. Periodista, experto en información, dominando el 
tema de la pequeña pantalla, su vuelta a Prado del Rey entraña, 
cuando menos, un sentido de seriedad y un buen dividendo de 
responsabilidades. El momento de su acceso a la dirección no es 
nada fácil. Televisión Española se enfrenta con una serie de 
problemas coyunturales que habrá que ir superando en la medida 
en que ello sea posible.

Desaparece la dirección ejecutiva que hasta ahora figuraba en 
los esquemas de organización de Prado del Rey y se mantiene 
una de las subdirecciones, además, con el mismo que la venía 
ostentando; don Marino Peña, perteneciente a la plantilla de 
Prado del Rey y que ha desempeñado importantes cargos dentro 
de la casa, entre ellos la direcdón de la que entonces se 
denominaba Segunda Cadena.

Se crea otra subdirección, puesto para el que ha sido 
designado don Francisco Zanbranos, que desempeñaba en la 
actualidad, la jefatura de Personal. Como ven ustedes, nadie es 
nuevo, sino que todos acceden, dentro de la propia Organización, 
a cargo oe mayores responsabilidades.

Ahora, ajustados ya los puestos, es hora de comenzar el 
trabajo' que no es poco, ni mucho menos

"Un , oos, tres, responda otra vez" que tenía anuncié 
comparecencia para el día 23. Pero las cosas no « 
solucionado como sería deseable y el retraso ha surgida Al 
lo que no podemos adelantarles, será el programa a emití r 
30 de enero, ya que el concurso de Ibánez Serrador nos* 
listo hasta bien entrado febrero.

Sigue su camino, de lunes a viernes, la novela "Caza mtíS, 
que está resultando interesante. Como por otra parte cuenss 
un buen director -Pérez Puig— y con buenos intérpre»' 
audiencia que la sigue pasa un buen rato, aunque eso si,‘ 
corto por la excesiva parcelación de los espacios.

Respecto a cine veremos esta semana dos películas.
El jueves, "La fragata infernal", cuya acción se desarrrfi’ 

el golfo de Vizcaya en 1797. Película dura en la que sevL^j 
toda crudeza el brutal reglamento de la Armada ingiesW 
aquella época. ■

El sábado, en la sobremesa, "Una grieta en el 
película que tiene un gran suspense, y que hará pasar u"4 
entretenido a loj-amantes de la ciencia-ficción. J

Por lo demás, lo de siempre. El éxito arrollador dt j 
hombre y la tierra" los viernes, que seguirá ofreciendo secut*^ 
realmente inéditas de nuestro mundo animal. El miércolft j 
"La hora de...", dirigida por Lazarov, Augusto 
acompañado de un buen plantel de invitados. Y etc. etc. fl
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GESTORIA OJINAGA • AUTO ESCUELA
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iza

ento
uiere 
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neo fantástico 
por Rebeca, se 
en la serie, el
real, Ramiro, 

otra dimensión 
calidad humana

til, a la que supera por 
dio de sus valores 
(lectuales y de sus 
o cimientos científicos. 

I
iría parecer un nino 
pipi, pero su 
r.pañerismo, su capacidad 

r o V isación, su 
iosicLad y su cariño por 
^eca le convierten en el

colaborador de ésta 
a su actividad.
- ¿El Hada Decana 
tde entender como 

to moderador?

se 
el

-Yo diría, más bien, que 
d elemento antagonista 
los dos anteriores. Es la

íciplina, el 
tnservador.

elemento 
el orden

\tiblecido, la rigidez y 
ijífl la incomprensión, 
treed a la persecución de 
v hace objeto a los niños, 
«aierte la acción en algo

anedoctas, ya que todo lo 
que ocurre es precisamente 
por huir de ella.

— ¿Y el resto de los 
personajes?

—Sobre la base anterior, 
una larga lista de tipos 
diferentes van apareciendo a 
lo largo de los trece 
episodios. Todos ellos son 
válidos por encarnar valores 
vigentes: la bondad del 
Hada Capuchina, la servil 
adulación de las hadas 
oficiales, la fanfarronería 
del capitán del barco, la 
fantasía de los personnes de 
la feria, el afán de poder del 
gigante Maburkin, la 
nostalgia decadente de la 
sirena vieja...

— ¿Cuáles son esos 
mundos tópicos de que 
antes nos hablabas?

— Como ambientes 
característicos te podría 
citar el mundo del dorado 
Hollywood, el Oeste 
americano, la ciencia 
ficción, la farándula, la isla 
de los piratas, la China de 
los Emperadores, el Polo 
Norte... Como verás, todos 
ellos se prestan a una buena 
dosis de imaginación, tanto 
respecto a la serte en st 
como a la que puedan 
desarrollar los niños al verfa.

El miércoles, 28 de Enero, el espacio Los 
Ríos estará dedicado al Guadarrama. Como de
Costumbre, el asesor de la serie es Pedro de
Lorenzo, y el guión de Eduardo. Los textos 
fon de Joaqufn Merino y la dirección de
Ramón Comas.

81 rfo Guadarrama, afluente del Tajo, se
forma al pie de Siete Picos, en la Sierra de 
Guadarrama. Aguas abajo de Toledo 
desemboca en el Tajo por su margen derecha.

El jueves, 29 de enero, a las siete de la 
tarOe y por el Primer Programa, retransmisión 
en directo del partido de baloncesto 
perteneciente a la Copa de Europa entre el
Real Madrid y el Lugano. El encuentro se 
desarrollará en el Pabellón Deportivo del Real
Madrid. La realización es de Ramón Diez y los

proyectil viviente

El viernes, 30 de enero, el espacio El 
hombre y la tierra, escrito y dirigido, 
realzado y presentado por Félix Rodríguez 
Je la Fuente, emitirá el programa "El

FL
Ha quedado terminado y 

listo para ser emitido el 
programa “Rito y geografía 

del baile flamenco , espacio 
que comenzó a rodarse a 
mediados de Diciembre de 
1974. El equipo que lo 
compone es el mismo, que 
anteriormente realizó "R'to 
y geografía del cantante” 
espacio que estuvo durante 
más de dos años —100 
programas’ en la 
programación de TVE.

Con Pedro Turbica y 
Mario Gómez hemos 
mantenido una entrevista 
para que nos informen sobre 
este nuevo espacio que 
acaban de realizar.

— Hemos rodado el
programa prácticamente por 
toda Andalucía: Sevilla, 
Cádiz, Huelva, Málaga, 

sus pueblos, así 
otras diversas

Granada y : 
como por 
provincias 
B a r c e I o n 
estuv irnos 
Francia, en

y 
a.
en 
la 
do

Madrid y 
T a m b i é n 
el sur de 

zona de la 
nde existenCamrgue, 

gran número de caravanas 
de gitanos. Se ha rodado en 
exteriores, casas
particulares, patios, ventas y 
decorados en plato sobre los 
primeros bailes de candil 
-rdonde comenzó el baile 
flamenco propiamente 
dicho— y los cafés cantantes 
de principios de siglo.

de las

proyectil viviente", que recoge las distintas
fases de la caza, la nidificación y el posterior 
desenvolvimiento de los po/luelos del halcón 
peregrino en la naturaleza, a lo largo de todo

PRIMERA SESION: EL COMICO

El sábado 31 de Enero, a las cuatro de la
tarde, en el espacio Primera Sesión se emitirá 
la película "El cómico" (The comic), 
producción de 1969 dirigida por Cari Reiner 
con guión de Cari Reiner y Aaron Ruber. Son 
sus principales intérpretes Dick Van Dyke, 
Michele Lee, Mickey Rooney, Cornel Wilde y

Bright, antigua estrella de Hollywood de la 
época del cine mudo, cómico sin igual, acaba 
de morir. El director de su productora hace su
panegírico, y recuerda los comienzos de la 
carrera de Billy... Sus primeras películas, su 
matrimonio con Mary Gibson, su "partenaire"
y la fundación de su propia productora
cinema tográfica.

El espacio Portavoz del sábado 31 de 
Enero estera' dedicado a la artesanía. Con 
guión de Francisco Summers, dirección y 
realización de Angel Losada y realización de
Adriano del Valle, es ésta una serie cuyo

— ¿Qué figuras 
importantes han 
intervenido?

—Antonio Gades, Pilar
López, 
Manolo 
Coral. 
Maya, 
Merche 
España,

Antonio Rosario^ 
Carrasco, Matilde 
El Güito, Mario
Carmen Mo ra, 
Esmeralda, Trini 

Regla Ortega y un 
número de9 / profesionales y aficionados, 

se ha tratado de ubicar a
cada figura en su ambiente.

— ¿Cómo habéis 
enfocado el programa?

— Hemos dado un 
tratamiento serio y en 
profundidad al tema, 
investigando en sus orígenes

contamos con un amplio 
asesoramiento en la parte 
técnica y literaria, José 
María Velázquez 
entrevistará en ima^n a 
estudiosos y flamencólogos, 
aficionados y entendidos, 
profesores de danza, 
bailaores, etc. Hemos 
seguido la evolución del 
Baile Flamenco, desde sus 
orígenes en el siglo XIX 
hasta nuestros días, con 
todos los cambios de forma 
que esto implica. Por 
ejemplo, en Tokyo existen 
más tablaos que en Madrid y 
hay gran cantidad de 
bailaores y guitarristas 
japoneses, lo cual es un 
fenómeno bastante singular.

— ¿Cuáles son las 
influencias que ha tenido el 
flamenco?

—En el espacio “Culturas 
V razas” se analizan en 
profundidad estas influencias 
y se llega a la conclusión de 
que el baile flamenco es la 
consecuencia de la mezcla 
de diferentes culturas: 
griegos, orientales, árabes... 
se dá a esto un tratamiento 
objetivo de reconstrucción 
histórica. Se reflejan 

diferentes opiniones y se

utilizan los pocos datos 
existentes anteriores al siglo 
XIX.

— ¿Podría ampliarse 
posteriormente el número 
de episodios?

— Tenemos material 
como para treinta y nueve 
posibles programas, es decir, 
tres series, aunque, de todas 
formas, el tema del baile 
flamenco no tiene tanta 
amplitud como el que 
anteriormente realizamos 
sobre el cante.

objetivo es el conocimiento de los grandes 
temas de la vida en comunidad, destacando la
labor de aquellos grupos humanos que actúan El lunes, 26 de Enero, por el Segundo

Programa, el espacio Jazz Vivo ofrecerá la 
actuación de Norma Connors en el último
Festival de Jazz celebrado en San Sebastián.

Este espacio que realiza Francisco
La realización es de José Garrido.

Colombo González, con guión y dirección de
José Manuel Reverte, estará dedicado el
sábado 31 de enero al tema "El hombre fósil
de Lagoa Santa". En este episodio nos relata 
el doctor José Manuel Reverte el hallazgo
realizado por el famoso naturalista y 
paleontólogo del siglo pasado Peter Lund, de 
las cuevas de Lagoa Santa, cerca de Beo 
Horizonte, en Brasil, así como de las de
Sum id ou ro y Lap inha. En estas cuevas
encontró los restos fósiles de un grupo
humano que vivió hace 10.000 años, y que
çonstituye el hombre fósil más antiguo que se 
conoce en el Brasil. Los cráneos y esqueletos
fueron llevados hasta Copenhague, dortde las
cámaras de Televisión lian llegado también
para filmar esta reliquia. Hermosas cuevas 
llenas de estagmitas y estalactitas, hábitat del 
Hombre Fósil de Lagoa Santa y pinturas
rupestres, han sido captadas hábilmente por 
las cámaras de Manuel Cabanillas y

una realización conpresentadas en 
musicalización de Francisco Colombo.

Este espacio, dedicado a la última hora
deportiva del domingo, con resultados, 
noticias, entrevistas y reportajes, ofrecerá el
domingo 1 de Febrero, entre otras cosas, 
conexiones en directo con el partido de
Balonmano Barcelona-Calpisa.

FUTBOL: REAL SOCIEDAD-

El domingo, 1 de Febrero, a las 20.00 
retransmisión en directo desde elhoras. --------------  -

Estadio de Atocha de San Sebastián del 
Partido de Liga de Primera División entre los 
equipos Real Sociedad y Sevilla.

PEQUEÑO ALBUM DE LA
ZARZUELA: "LA DOLOROSA

En el programa del lunes, 26 de enero, 
edicado a la Zarzuela "La Qolorosa", del
a estro Serrano, participan E.

(tenor). Cora Roga (tiple), Fernando Miranda 
(Tertor Cómico) y Julio Catania (barítono).

Intervendrán también el Coro de R.N.E. La
Compañía (Conjunto músico-vocal) y Manuel
Gracia (pianista).

El miércoles, 28 de Enero, por el Segundo
Programa, a las siete de la tarde, retransmisión,
en directo desde el PoUdeportivo Magariños
del partido de Recopa de Baloncesto entre los
equipos Hagen-Estudian tes.

PLANETA VIVO: EL DESIERTO

El jueves, 29 de Enero, el espacio Planeta 
Vivo ofrecerá'un repórtate sobre la difícil vida 
de los tuareg, nómadas del extremo sur del 
desierto del Sahara. Desde que en 1973 esL
zona, llamada el desierto Sahel, fue declarada 
zona siniestrada, la vida de este pueblo está
continuamente amenazada por el hambre, la
enfermedad, la miseria y la muerta

FLAMENCO: EL CANTAOR

El cantaor Alonso Nuñez "Rancapíno ,
acompañado del guitarrista Paco Cepero 
actuará en el espacio Flamenco del sábado 31 
de enero, interpretando malagueña de "El
Mellizo", tientos, soleá y alegrías de Cádiz.

La realización es de Miguel de la Hoz y la
presentación de Femando Quiñones.

OOOQ9000000Q00
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I CARTELERA I LOS i
CINES DE ESTRENO 

ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 
10’45 (May. 14 y menores 
acompañados). DrAcnla con
tra Frankenstein. Completa 
el programa: Chariot en la 
granja.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10 45 
(May. 18>. 2.* semana: MI 
adúltero esposo. Cassen, Es
peranza Roy.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Amargo despertar. 
Un fllm de Vittorio de Si
ca con Florinda Bolkan.

CERVANTES. 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). El Bestlone. East- 
mancolor. Giancarlo Gian
nini, Michel Constantin.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18‘y 14 acompañados). 
El confidente. Robert Mit
chum. Peter Boyle.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Milán tiembla, la 
Policía pide justicia. Cine
mascope - Eastmancolor. 
Luc Merenda. Richard Con- 
te.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 9.* semana: Las 
adolescentes. Eastmancolor. 
.Anthony ‘ Andrews Koo 
Stark.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Doble juego. Billy 
Dee Willlams„ Frankie Ava
lon.

FLETA. — 4’45-7’15-10’30 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). 6.* semana: Tibu
rón. Panavlsión - Techni
color. Robert Shaw, Richard 
Dreyfuss, Roy Scheider.

GOTa. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: La ciu
dad de la libertad. Un film 
de Johannes Schaaf, con 
Peter Oscarson, Rosemarie 
Fendel.

MOLA. — 3’45-6’45 y 10 (Ma
yores 14 años y menores 
acmnpañados). My Fair La
dy. Audrey Hepburn, Rex 
Harrison. Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Kart urn. 
Charlton Heston, Laurence 
Olivier

PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Malizia. Cinemas
cope - Technicolor. Laura 
Antonelli. Alessandro Momo.

REX. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2> semana: 99’44 % 
muerto. Cinemascope-Tech
nicolor Richard Harris. Ja
nis Heidren. Ultimo dla.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Los pasajeros. 
Eastmancolor. Aurora Bau
tista. Paul Naschy.

CIMES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma- 

vores. 18). 8.* semana: Cow- 
boy de medianoche. Techni
color. Dustin Hoffman, Jon 
Voight.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.--5-7-9-10*45 (Ma

yores 18). Ne quiero perder 
la honra. Eastmancolor. 
Angela Molina, José Sacris
tán.

DUX. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). Fantomas. Louis 
de Funes, Jean Marais. 
Technicolor.

GRAN VIA.—6-7-9-10’45 (Ma
yores 18). R.P.M. Revolucio
nes por minuto. Technicolor. 
Anthony Qulnn. Ann Mar
gret.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
yoxes 18). El divorcio. Vit
torio Gassman, Anna Moffo.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). Perfume de 
piujer. Eastmancolor. Vitto
rio Gassman, Agostina Belli. 
SALA 8: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Perversión. Bast- 
mancolor. Nadiuska, Carlos 
Estrada.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Una vela para el 
diablo. Aurora Bautista. Es
peranza Roy.

OLIVER. — 5-7-9-10'45 (Me
nores acompañados). Los 
Alpes 250.000 dólares. Vit
torio de Sica, Daniele Gau- 
dert.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). Aeropuerto. S.O.S. 
Vuelo secuestrado. Techni
color. Sean Connery, lan 
MaeShane.

PAX. — 5-7-9-10’45 (May. 18), 
El invencible sexo débil. 
Haylay MlUs, Oliver Reed. 
Technicolor. En continua
ción de estreno.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El invencible dra
gón chino. Kong Bln.

BOXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
El policía, el gangster y e) 
violento. Eastmancolor. Lino 
Ventura, Bud Stroder. Ulti
mo día.

SALAMANCA. 5-7-9-10’45
(May. 18). Sexy cat. (Ger
mán Cobos. Dianik Zura- 
kowska.

VENCIA, — 4’45-7-9 y 10'45 
(May. 18). Los que no per
donan. Burt Lancaster. An
drey^ Hepburn.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa 

tlnaje: Matinal de 11 a 1'30 
Tarde continua desde ¡as i 
hasta las 12'15. Cafetería 
Formigal Hielo.

Cine AVENIDA
APiARGQ DESPERTAR

COLOCACIONES ENSEÑANZAS

Director: Vittorio de Sica 
Fotografía en coior. 
intérpretes: Fiorinda Bo/kan 

Renato Saivatori, Daniel Quenaud, 
José María Prada, Teresa G impera.

"Amargo despertar" deja en el 
espectador un amargo sabor de boca 
cuando finaliza la proyección m'as 
que nada por haber asistido a lo que 
podríamos considerar como una 
injusticia social cotidiana, de esas que 
apenas se notan como tales injusticias 
a causa de ser la norma de vida de 
muchos seres de nuestra 
industrializada sociedad. Es incluso, 
si se quiere, un caso dramático. Hasta 
melodramático en algunos 
momentos.

Clara es una mujer trabajadora que 
ha tenido mala suerte en su 
matrimonio. Su marido es un 
exigente, un vago y un incontinente 
sexual. Su vida se limita a las 
interminables y fatigosas horas de 
trabajo en la f^rica y a atender a su 
familia, compuesta además por tres 
hijos, la suegra y un cuñado. El 
exceso de trabajo y la mala 
alimentación la hacen caer enferma 
de tuberculosis y los médicos la 
envían a un sanatorio de alta 
montaña. Y lo que en cualquier ova 
mujer hubiese sido una tragedia, en 
ella supone un período de descanso, 
unas vacaciones inesperadas que le 
hacen abrir los ojos a muchas cosas, 
comprender lo que antes consideraba 
solamente como un signo de fatalidad 
del destino. Sus "vacaciones" sirven 
también para hacerla consciente de su 
situación. Cuando vuelve a casa, 
después de haber conocido la 
felicidad, las imágenes se detienen en 
una pintada dedicada a Mao.

Hemos dicho que la historia de un 
drama preocupado principalmente en 
ofrecer la historia sentimental y 
humana de esta mujer, pero los 
numerosos apuntes críticos se 
observan a lo largo del film, 
referentes a la situación de la mujer 
trabajadora, a la injusta esvuctura del 
tinglado médico, a las diferencias de 
clases, a la imposibilidad de un amor 
auténtico y libre, a la alienación,etc., 
hacen que se piense seriamente eri 
una realidad y una situación injusta 
que hace que una enfermedad, para 
un gran sector de la sociedad, pueda 
ser un golpe de fortuna que la redima 
por un tiempo de la lucha cotidiana 
por la subsistencia en be'feficio de 
una clase dominante. Y DeSica , más 
valiente que nunca, ofrece la solución 
en esas imágenes mencionadas con 
que termina la historia.

Excelente realización y magistral 
interpretación de Florinda Bolkan.

Alberto SANCHEZ

Peinados Luci necesita aprerl 
diza de peluquera de señoras. 
Calle Francisco Vitoria, 11, i 
primero. Teléfono 235908. !
Oficina Colocación. Referen- !
cia 47.611. i

SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, e^ecialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

De dieciocho a sesenta 
años se p4iede ser 
donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

CADA TARDE

' CAD,\ lAOCDE

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto, ba 
diferencia es su snbiente". San 
Ignacio de Loyola, 3. 'Teléfono 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Sala de Fiestas, Royó, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracones internacionales. Y LA 
CANÉELA DE ORO MUSICAL.

Noche de Sabado: h icsta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Cor^mición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven.' TeL 
255184

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que pretiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 3969.52.

ASTORG'S

TELE VISION
PROGRAMAS

PRIMER PROGRAMA 1

SOBREMESA
3,00 TELEDIARIO.

MOCHE
¡OLOR

3,30

‘,00

4,30

Primera Edición.

REVISTERO.
Director: 
Glano.
NOVELA.
«Caza m

Antonio D.

dee n o r »,_  
Elena Soriano. (CÍapl-
tulo VIII.)
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

6,15
DE

CARTA DE AJUSTE. 
«Rapsodia Sinfónica», 
Turina; «Goyescas», 
Granados.

9,00
COLOR

9,30

10,00
¡OLOR

10,30
[COLOR

6,30

6,31
¡OLOR

[COLOR

8,00

APERTURA Y PRE
SENTACION.

AVANCE INFORMATI
VO.

UN GLOBO, 
GLOBOS, TRES 
80S.
LAS buenas 
RIENCIAS. ♦

DOS
GLO-

APA-

«Primer episodio». 
Dirección: Ives André 
Hubert. Intérpretes: 
Rober Van Hool, Lu
den Hubert, Marie 
France Pisier, Juliet 
Mills, Monique Vita.

11,25

TELEDIARIO.
Segunda edición.

LOS RIOS.

'«E| Arlanzón».
ESTE SEÑOR DE NE
GRO. 4 4
«Encarn'ta». Guión; 
Antonio Mingóte. Rea
lización: Antonio Mer
cero.

LA HORA DE...
I «Augusto Algueró».

Realización: Valerio 
Lazarov. Coreografía: 
Don Lurio.
En esta ocasión, el 
espacio «La hora 
de...» estará dedica
do al destacado com
positor y director Au
gusto Algueró. Como 
artistas invitados in
tervendrán en este 
programa: Caterina 
Valente, Frank Johan, 
Rocío Dúrcal, Mari 
Santpere, Frank Ifieid, 
Conchita Velasco, 
Madeleine Bell y Ur
sula Sipinska.

ULTIMAS NOTICIAS.

11,30 REFLEXION.

11,35 DESPEDIDA Y CIE
RRE.

* 
* 
í

í 
í

* 
* 
* 
* 
4

4

* 
*
* 
*
*

* 
* 
*

* 
* 
* 
*
* 
* 
*

I SEGUNDO programa!
7,45

8,00

8,01

9,30

CARTA DE AJUSTE.
«Ciclo: El Blues»: 
Clarente «Gatemouth» 
Brown.

PRESENTACION Y 
AVANCES.

REVISTA DE CINE.

NOTICIAS EN EL SE- 
CUNDO PROGRAMA.

COLOR
10,00 CINE CLUB. CICLO 

LA GENE RACION 
PERDIDA. 4 4
«Fuerza bruta». Direc
ción: Jules Dassin. 
Intérpretes: Burt Lan
caster, Charles Bick-

ford, Ivonne de Gar
lo, Ella Reines, Ann 
Blith, Hume Croriyn. 
La penitenciaría df 
Westgate vive una 
grave y tensa situa
ción. Un grupo de 
hombres, condiciona
dos por sus motiva
ciones personales, in
tenta evadirse a la de
sesperada, calcando 
la estrategia utilizada 
por los americanos en 
una batalla durante la 
última guerra. Las cir
cunstancias los hacen 
encaminarse a una 
muerte cierta.

11,30 ULTIMA IMAGEN.

*
» 4
* * »
K ♦ » » *
* ♦

PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

SALA de MUSKA en VIVO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

Contmua el éxito del “Par^ay- 
show”. Pases noches. Sevilla o. 
Teléfono. 37-92-00.

Juventuu, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2
NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl-). 'Teléfono 
291166

Reunión y juventud, en un 
^^biepte distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28

1800

Córnodo,, personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

La nueva discoteca, abierta de .5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Tarde: eq>ecial parejas. Noche: 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono 
214004.

Recuerde los éxitos de ayer, 
los actuales y conozca los futun* 
viajando a través de la música- 
Cavia, 10.
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amigue tes-am igo-
tes), estará ahora

de acción y reacción en su entorno 
ambiental: 1os días 19, 20 y 25 serán los 
más afectados por experiencias negativas: 
evite confiarse demasiado, en aras de la 
amistad. El 23 será un día demasiado 
nervioso y tenso para que lo dedique a una 
tarea armónica o conciliante. Practique el 
relax de la respiración profunda:

SEMANA DEL 19 AL 25 DE ENERO
Día 19: Lilian HARVEY (1909); Vitor MATURE (1916); Edgar ALLAN POE 

(18Ó9 Día 20- Federico FELLINI (1920); Patricia NEAL (1926); Misha ELMAN 
1891). George BURNS (1896). Dia 21: Jack NICKLAUS (1940); Andrew 

JACKSON (1767); Edwin E. ALDRIN, Jr. (1930). Ofa 22: U. THANT (1909); 
Lord BYRON (1788); IVAÑIllde Rusia (1440); Juan Enrique NEWMAN (1801) 
Dia 23" E. MANET (1832); Rarxlolf SCOTT (1903); Sam MELE (1923). Dia 24 
Ernest 'bORGNINE (1917); E. HOFFMANN (1776); Henry KING (1896); 
FEDERICO EL GRANDE (1712). Dia 25: Paul Henri SPAAK (1899).

El Sol entrará en el signo de Acuario, el martes día 20, a (as 23,26 (Hora

negativo para
El ingreso del

transportes de

iiKluido el avión 
( U rano-Mercurio

cuadratura), correspondencia, escritos en
general, deberá ser especialmente prudente. 
En el hogar evite complicaciones o tensiones
innecesaria: la armonía, debe estar por

personal y una me/or aptitud simpática ante

encima de los ego-tismos, especialmente el 
día 23. Deje al sexo un mes y él le dejará

cualquier tipo de tensión ambiental. El
sábado 24 tendrá todo el encanto de lo

tres Será mejor así por la inestabilidad
novedoso, original e inesperado. Dinero en

psíquica que provoca el erotismo
el que uno no contaba.

Por el
Prof. LESTER

Astrólogo Diplomado

LOS ASTROS INCLINAN
PERO NO OBLIGAN:
INDUCEN.PERO NO DE
TERMINAN: IMPELEN.
PERO NO COMPELEN

sus espaldas; en amores
multitudinarios, en segundos-terceros planos
será en donde ocurra lo más profundo,
importante, ap asionado para los
capricornianos El 20 —martes— poseerá
para usted en ingrediente extraño; da 
melancolía o frustración. Recuerde aquelfo

se puede llevar al animal al
abrevadero, pero no obligarle a que beba".

* * * * ** * *
* * * * * * *4
* **
* *
** ***

profesión, como

hobbies, etc... debe remontar cualquier tipo 
de contrariedad, que en más fie una ocasión 
no son más que fantasmas o limitaciones 
impuestas por no poner todo nuestro 
esfuerzo individual. Los días 19, 20 y 25 
serán los negativos de la semana: impóngase 

luego de reacciónuna actitud de defensa y

(signo muy afín 
y benefactor al
suyo).

u e s t a
marcha-directa del planeta Marte, que estí 
transitando ahora su signo natal geminiano, 
acontecimientos que se produpen en el 

de esta semana, actuarántranscurso -- ------ 
extraordinariamente bien para la dinámica
ascendente de sus propósitos importantes 
Sólo el 20 deberá ser muy precavido en 

n e rv i os ism o;

El ingreso del
Sol, su planeta
regente, en el
signo opuesto al
suyo: Acuario,

ahora, en primer plano, a los demás
los que usted contacta directamente. Es
preciso pues que deje a ellos las iniciativas
importantes; deje que los demás se sientan
importantes. Las amistades, a partir del día

agilizarán sus contactos con usted.
unificando intereses y propósitos. Leo es un
signo irradiante: no defraude a los que creen

y 21 la Luna se

aumentando su magnetismo e influencia
personal; aunque el martes 20, podrá 

nervios y ’degenerar
especialmen te

tensiones.

doméstico-familiar-hogareño. Virgo se
caracteriza por su poder observador
discriminativo, detallista... pero el día 20,
deberá hacer acopio de evitar el espejismo

por 
Juan 
Poch

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
ANTERIOR

ACUARIO precisamente
martes 20, a

el SOL, ingrese
activada a partir del día 20, en que el Sol 
ingresa en Acuario (sector 4: el hogar, el
entorno familiar). No estará exento de
problemáticas, pero es necesarió caer en la
cuenta de que puede que la principal razón

usted mismo; el motivo
desencadenante que ha creado la disonanaa.
Los días 24 y 25, la Luna transitará su signo
natal: aumento de magnetismo e influencia

El paso de venus
por su signo, que
terminará el día

para esta semana vigente, que nos ocupa
una completa gracia y plenitud de encan to y
ensoñación, sentido e inspirado a los demás.
El día 21, puede que los demás se muestren
algo incisivos. como queriendo crear
problemas; e incluso usted mismo se 
muestre más apasionado que de costumbre.
Posible aplazamiento de un viaje o

HORIZONTALES: 1. Seña
lar salario a una persona. 2. 
Cosa inverosímil. Preposi
ción. ¿.Lugar de observa
ción. 4. Símbolo del sodio. 
Nombre de letra. Contríc- 
ción gramatical. 5. Rezar. 
Adorna, guarnece. 6. Habrá 
truenos. 7. Existir. Nombre 
de letra. 8. Conjunto de hue
sos del esqueleto, pl. 9. Igual
dad de superficie. Fruta.

VERTICALES: 1. Entreteni
do, divertido. Hermana. 2. 
Afirmación. Cajón grande pa
ra amasar el pan. 3. Uno, suje
to. Prenda y señal de un con
trato. 4. Persona que vende 
lotería. Repetido y familiar, 
madre. 5. Artículo. Personaje 
bíblico. 6. Extravagancia. 
Símbolo del neptunio. 7. Ter
minación del diminutivo. Aro 
pequeño. 8. Símbolo del asta
to. Hacer diligencias con ve
hemente anhelo. 9. Modera
ción, templanza, medida, tasa 
Demostrativo.

en su signo acuariano: Feliz Cumpleañosl a
los pertenecientes al primer decanato, de
esta semana. Son de esperar cambios y

y Saturno en oposición... un ambiente
Shakespeariano. Tómese las cosas con
filosofía. A partir del día 21 su vida
sentimental adquirirá un fuerte dinamismo,
será como pasar de una corriente de 125 a

personal.
pasarán

desaperebidos, en especial al ser amado y
las amistades que saben valorarle en lo que
estiman sus cualidades. Los mejores dfas
serán el 24 y 25, mejor apoyados por felices
y oportunas circunstancia. El diá 21 será
fuerte en el hogar: procure que la calma
reine en lo doméstico. Revise cañerías.
despistes y olvidos. A partir del día 20 el
ingrediente sorpresa estera' en su cuenta

UNA REVISTA DIFERENTE

KARMA-7
PLATILLOS VOLANTES
ASTROLOGIA 
SIMBOLOGIA 
HIENOLOGIA .

• PARAPSICOLOGIA
• ESPIRITISMO
• FUTUROLOGIA
• ORIENTALISMO

SOLICITE UN EJEMPLAR COMPLETAMENTE
GRATIS A "KARMA-7"
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Negociaciones

en varios frentes estacionaria
MADRID, (De nuestra Redacción).- Según publica el 

periódico informaciones la liberación de fose'Luis Arrásate 
se £stá negocúindo en varios frente. El diario madrileño 
escrtbe lo siguiente:

antes y es partidario de rebajar 
la cantidad exigida como rescate 
a las posibilidades reales de la 
familia, los miembros del

“Por una parte, están las 
conversaciones esenciales entre 
los emisarios de la familia y el 
comité ejecutivo de la rama 
político-militar, con el fin de 
establecer la cuantía del rescate 
* P®gar, una vez dado por 
descontado que los 100 millones 
pedidos en un principio son 
desproporcionados para la 
capacidad económica de la 
familia del secuestrado y 
también para establecer el 
modo, el lugar y la hora en que 
este rescate debe ser entregado, 
con el fin de que la liberación de

don José Luis se realice.
Pero ninguna de las dos 

partes participantes en este 
frente de las negociaciones tiene 
poder de decisión. El comité 
ejecutivo depende en todo 
momento de lo que decida el 
ctxnando secuestrador, ya que 
es quien custodia al rehén y 
quien, en definitiva, tiene que 
aceptar las condiciones para 
dejarle en libertad. Al parecer, 
las discusiones en este frente se 
plantean en el sentido de que 
mientras el comité es partidario 
de llegar a una solución cuanto

La Universidad, 
esta mañana

AULA-DEBATE SOBRE AMNISTIA

SIGUE LA AVALANCHA DE CARTELES 
Y PINTADAS

comando pretenden mantenerse 
firmes en sus exigencias. Por su 
_parte, los emisarios enviados por 
la famiba desde Berriz tienen 
^e consultar a la familia antes 
de comprtxneterse a aceptar una 
cantidad en concepto de rescate 
por lo que sus viajes son frecuentes 
entre un lado y otro de frontera.

Según este planteamiento, 
aunque las negociaciones 
esenciales, son como 
anteriormente indicamos, las 
que llevan el comité ejecutivo y 
los emisarios, en el frente que 
parece haber más difícultades es 
el que se libra dentro de la 
propia organización entre el 
comité ejecutivo y el comando 
que podría denominar rebelde, 
pudiéndose dar la à tu ación de 
3ue el secuestrado fuera víctima 

e la falta de entendimiento 
dentro de dos grupos y su 
enfrentamiento en vista a la 
ftosesión del control" efectivo de 
a rama político-militar.

UNA INDISCRECION

Un elemento nuevo existe en 
el caso y parece ser la 
consecuencia de las negativas 
producidas por lo que se ha

considerado una indiscreción de 
la familia al haber publicado el 
contenido de una de las 
llamadas telefónicas recibidas en 
la noche del sábado y en la que 
el comunicante según aseguro la 
familia dÿo: **No puedo decir 
quién soy. Sólo les llamo para 
decirles que no entreguen el 
dinero. Le doy todas las 
seguridades. No pasará nada. 
Te^an confianza en Dios”.

Esta revelación, además de 
haber disgu^ado a la Policía, al 
parecer ha influido también en
que este negociador anónimo 
haya suspendido sus gestiones, 
ya que habría sido descubierto 
por lo menos delante de los 
secuestradores. Existen diversas 
teorías sobre quien pueda ser 
esta persona, pero ninguna 
parece tener mayor respaldo de 
veracidad que el análisis de las 
propias palabras pronunciadas 
de 1^ que alguien pretende 
deducir que sea un sacerdote.

También en ciertos medios se 
relaciona con esta presunta 
indiscreción, alguna de las visitas 
Íue el jefe superior de la Policía 

e Bilbao, quien habría pedido a 
los familiares una mayor 
prudencia con el fin de no poner 
en peligro las negociaciones ni 
perjudicar las diligencias de las 
fuerzas del orden para descubrir 
a los secuestradores”.

en el

RAGOZA, 21 (ARAGON/exprésj.— Nuevamente las 
"pintadas" aparecieron en la Universidad esta mañana, 
juntamente con infinidad de carteles de tipo subversivo y hasta 
algunos de ellos colgados, en la Facultad de Ciencias, desde los 
pisos superiores hasta el hall.

La exposición del tema sobre la amnistía, corrió a cargo del 
abogado sobre Relaciones Laborales, Carlos Camo, que efectuó 
una amplia explosición sobre él. Explicó las diferencias entre 
amnistía e indulto y diversos temas más relacionados con ellos.

Luego fue un representante de los barrios zaragozanos, que 
dio su impresión particular sobre la actualidad de barrios, en 
breves palabras que fueron muy aplaudidas al igual que había 
sucedido con el anterior orador.

Más tarde fue un representante de una comisión que se había 
entrevistado con el Rector, Sr. Murillo, el que dijo: "Hemos 
presentado al rector una nota referente a la posición que debe 
ton^r la Universidad respecto a la amnistía para que nos dé su 
opinion.” El rector, según el interlocutor, dijo que no era 
factible a nivel de Universidad, pero que si algunos profesores 
querían firmar de acuerdo con las reivindicaciones que en la nota 
se solicitan, no había problema. No obstante procurará convocar 
una Junta de Gobierno para tratar sobre este tema" acabó 
diciendo el rector Sr. Murillo.

Más tarde habló un representante de tos ex presos 
universitarios que afirmó habían sido los promotores de la citada 
nota y abogó por que se unieran todos los estudiantes pidiendo 
las citadas reivindicaciones.

Luego varios estudiantes tomaron la palabra para expresar su 
opinion sobre lo que se estaba debatiendo, la amnistía y 
aportaron ideas sobre el tema.

EL VICERRECTOR INVITA A LA
PARTICIPACION

AL SUR DE BEIRUT;

SEIS MIL CRISTIANOS 
EVACUADOS

BEIRUT, 21 (Efe).- Se ha 
iniciado la evacuación de unos 
seis mil cristianos libaneses de la 
locaüdad de Saadiyat, al sur de 
Beirut, que se encuentra 
cercada, informa un portavoz.

La operación se inició anoche 
trasladando a los residentes de 
Damur al puerto de Junie, al 
norte de la capital, cuya región 
se encuentra sólidamente en 
manos de los cristianos.

El portavoz ha añadido que 
los palestinos e izquierdistas 
libaneses han empezado la 
ocupación de Damur, donde 
están incendiándola, casa por 
casa.

Una información procedente 
de los elementos de izquierda 
séñalan que sus fuerzas tienen 
casi sitiadas las locabdades 
cristianas de Zahle y de Dair al 
Ahamar.

MACCKLOSKEY, EN EL 
DE SANTA CRUZ
LAS CONVERSACIONES 
NORTEAMERICANAS SE

PALACIO

HISPANO-
- ENCUENTRAN 

EN FASE MUY AVANZADA
MAORI 

Press).— A
O, 2 1 
primeras horas de

El Vicerrector de Extensión Universitaria, Sr. Vigil, ha 
confeccionado una nota mediante la cual invita a tos estudiantes 
universitarios para que participen en las elecciones, diciendo en 
la misma que se mejorará la forma de realización de las mismas y 
se contribuirá a que las elecciones sean auténticas y eficaces 
dentro de la Universidad. De esta nota se han efectuado 
diecisiete mil copias que serán entregadas a los universitarios. En 
la actualidad no se- han fijado todavía las fechas para tas 
elecciones, aunque en infinidad de cursos éstas ya se han 
realizado.

esta mañana, y procedente de 
los Estados Unidos, ha llegado a 
Madrid el secretario de Estado 
adjunto, señor Robert 
MaeCkIoskey. El secretario de 
Estado adjunto llegó a Barajas
en vuelo regular.

personal de 
norteamericana.

Fue recibido 
to por alto 

E mbajada

oficial, y por el ministro español 
de Asuntos Exteriores, señor 
Areilza.

El actual acuerdo que se 
negocia sustituye al firmado en 
1970 cuya vigencia actualmente 
está prorrogada. Se espera que el 
acuerdo revista forma de trabajo 
bilateral entre los dos países.

• CONTINUA LA HUELGA TOTAL
EN COCHES

MADRID, 21 (Europa 
PressX— Hoy es total por quinto 
día la huelga de los 2.500 
trabajadores de la Compañía 
J^ernacional de Coches Camas 
,j|^agon8 Lits Cook”) seis de 
cuyos representantes sindicales 
no llegaron durante cuatro horas 

de anoche a ningún acuerdo 
efectivo coii el director de la 
compañía en Madrid, don 
tnrique Jarabo Paya.

Señalaron las mismas fuentes 
ñlie mañana regresa el señor 
jarabo de París, y ha invitado a 
una nueva reunión a dichos 
representantes, que están 
dispuestos a mantener sin 
variación, al menos ostensible,

CAMA
como pretende la parte social, 
su postura reivindicativa: 5000 
pesetas de aumento lin«-al, no 
imponer sanciones por la huelga, 
camas en provincia y 
actualización de las dos pagas 
extraordirurias.

citadas fuent(ís, 
continua también por quinto 
día la huelga d«‘ hambre y 
encierro de veinticinco enlaces 
sindicales de la compañía en una 
Iglesia cuyo nombre no ha sido 
dado a conocer. Añadieron 
dichas fuentes laborales que les 
preocupa el estado de salud de 

representantes y que están 
dispuestos a trabajar en pro (!<• 
la (laralizacion de la compañía 
<'n toda Europa.

El señor MaeCkIoskey se 
incorporó esta misma mañana a 
la delegación norteamericana 
que se encuentra actualmente en 
Madrid negociando los acuerdos 
entre España y los Estados 
Unidos. Esta misión mantiene 
conversaciones con una 
delegaciónespañola, que 
preside el embajador señor 
Rovira. Las conversaciones, que 
a partir de ahora preside, an la 
parte americana, el señor 
MaeCkIoskey, se iniciaron el 
lunes pasado, en el palacio de 
Santa Cruz con sesiones de 
mañana y tarde.

informan a Europa Press que las 
conversaciones se encuentran en 
fase muy avanzada, y que se han 
superado la mayor parte de ios 
puntos en discusión. Se confia 
que el sábado, dia 14, por la 
mañana, quede concluido 
definitivamente el trabajo, para 
que la firma pueda tener lugar a 
las seis de la tarde.

protagonizada por el secretario 
de Estado norteamericano, 
señor Kissinger, que ese dia 
estará en España en visita

ZARAGOZA, 21 
I (ARAGON/expres).— El 
I número de empresas 
I metalúrgicas en las que se 
I han producido paros totales 
I o parciales en la mañana de 
I hoy ha aumentado con 
I relación a las de ayer. La 
I relación de las empresas que 
I han parado hoy es la 
I siguiente: en cuatro de ellas, 
I sus p lantitlas no han 
I enganchado siquiera al 

firincipio de la jornada, por 
o que el paro es total. Se 

I trata de Tusa en sus cuatro 
factorías con 1 .036 
trabajadores; Taca-Grau y 
Taca-Hidro, con 525; 
Geplasmetal con 110 y 
Laminaciones con 43. En la 
Caf los trabajadores han 
enganchado a las siete pero 
un cuarto de hora después 

«se ha declarado en paro 
I hasta el final de la jomada. 

Son un total de 1.230. En 
Mercier el paro ha 
comenzado a los 8 de la 
mañana y se ha prolongado 
hasta la 1 oarticioando en él 
el personal de talleres, unos 
280.

Con paros de menor 
duración, han figurado esta 
mañana las siguientes 
empresas: Kalfrisa”, una 
hora de paro de 60 obreros; 
'*lndasa’\ dos horas y 110 
obreros; “Potain” una hora 
y 280 obreros; “Ebroacero” 
una hora y 200 obreros; 
“Walthon” dos horas y unos 
8 7 obreros; “Laguna de 
Rins” cuatro horas y unos 
367 obreros; “Maquinaria y 
Fundiciones del Ebro”, dos 
horas con unos 260 
participantes en el paro, 
siempre según fuentes 
oficiales de la Organización 
Sindical que nos ha 
proporcionado las cifras y 
datos reseñados.

metal
REUNION Y BAJOS ' 
RENDIMIENTOS EN 
CONFECCION

En cuanto al convenisi 
provincial del Textil, rmi 
de la confección a la 1 de lí 
tarde ha comenzado l 
sesión en sindicatos a la que 
habían sido convocadas la 
partes social y empresarial 
fin de firmar el acta de 
ruptura de las negocia, 
ciones, como informábanla 
ayer. Sin embargo, a últimi 
hora, existía la esperanzada 
que en el curso de la sesión 
se Dudiera volver a entablar 
dialogo sin llegarse a la 
firma de la ruptura. Por la 
hora de cierre de nuestra 
edición es imposible 
informar sobre el resultado 
concreto de la reunión.

Según fuentes oficiales 
del sindicato Textil, el 
punto de discordia entre 
ambas partes negociadoras 
radicará en problemas de 
horario de trabajo, y mis 
concretamente en el tiempo 
de descanso en talleres de 
un solo tumo o jornada 
continuada. Según las 
mismas fuentes oficiales, se 
había llegado ya a un punto 
de acuerdo previo en los 
puntos económicos que 
supondrían un aumento de 
3.300 ptas. lineales para 
mayores de 18 y de 1.500 

para los menores de esa 
edad, 25 deas naturales de 
vacaciones, 44 horas 
semanales, paga entera enla 
extraordinaria de julio.

, Esta mañana, como en 
días anteriores, se hen 
producido situaciones 
bajo rendimiento en, 
menos, cinco talleres

En algunas 
construcción 
producido hoy 
paros desde las 
mañana hasta

obras de 
se han 
también 

9 de la 
final de

confección de Zaragoza.

de 
al 

de

jomada. Se trata de dos' 
obras del barrio de La Jota 
— empresas “Vicente 
Garcés’’ (unos 40 
trabajadores según datos de 
la O.S., pero 140 según los 
propios trabajadores), y 
''Loar” con idéntico 
número. En la obra de 
"Estructuras CO mega” de 
Coso 142, se ha producido 
un paro de 12 trabajadores, 
siempre según la misma 
fuente.

CUENTA CORRIENTE 
EN FAVOR DE 
LOS PARADOS

ZARAGOZA, 21 
ÍA RAG ON/exprés).~ El 
Colegio de Arquitectos de 
Aragón y Rioja ha resuelto, 
por decisión de su 
permanente, abrir uní 
cuenta corriente a beneficio 
de los trabajadores en 
situación de desempleo en le 
que podrán inaresar 
cantidades cuantos deseen 
aportar su ayuda 
económica.

PROBABLE:

Habrá casinos de
juego en España

desprende de lo acordado en la ¡I reB^íntan,e d,"f '•‘"‘’"O. V recientes declaraciones de un aportarte 
iueeo en ^ésio « ^.‘‘"’‘’"^^“con. no pasara mucho tiempo para que se autorice el 
hoh I.h riélér "Idettos y limitaciones de lugal según el última
boletín de la Comunidad lunstica de la Costa Brava.
insis^j^tea Sentido han sido numerosas, reiteradas
Tm r que los enclaves para la práctica legal del juego serian: Lanu.g’n- y del Sol; Mallorca; Costa Brava /Canarias. £n

f ^S'Agaro!^ esperan la autorización Cap Sa Sal, en Bagur
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